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El guardia civil asesinado por ETA en Madrid, fue enterrado ayer en ^/amanares

El terrorismo de ETA volvió a golpear ¡ 
la provincia de Ciudad Real

Miguel Miranda fue 
enterrado ayer en Manza
nares, dudad a la que esta
ba vinculado por lazos 
familiares. Al sepelio asis
tieron familiares de la víc
tima, amigos y autoridades 
civiles y militares.

El funeral por el subtenien
te jubilado dé la Guardia Civil 
tuvo lugar ayer a las cuatro 
y cuarto de la tarde en la igle^ 
sia Nuestra Señora de la 
Asunción de Manzanares. El 
acto religioso constituyó una 
impresionante manifestación 
de duelo. El sacerdote leyó 
durante la misa un mensaje 
del obispo de Ciudad Real en 
el que manifestaba su total 
condena y rechazo a este vil 

¡asesinato. Momento en el que 
la viuda y los hijos del guardia 

S civil que fue víctima en 
Madrid del terrorismo de 
ETA, que mantuvieron la 
serenidad durante la Eucaris
tía, no pudieron reprimir las 
lágrimas. (Pág. 13)

r

Los compañeros del guardia civil asesinado portaron el féretro a la entrada y a la salida de la iglesia de Manzanares

Los dirigentes socialistas.

EI PSOE 
denuncia, por 
prevaricación, a
3 Ayuntamientos 
de la provincia

El Partido Socialista dio a 
conocer ayer las tres denuncias 
presentadas contra los Ayunta
mientos de Anchuras, Malagón 
y Torralba, por un delito de 
prevaricación. Las denuncias 
hacen referencia a presuntas 
irregularidades urbanísticas y 
administrativas.

(Pág: 5)
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Los grupos municipales de 
la oposición se solidarizan 

. con los empresarios
La oposición del Ayunta

miento de ’ Ciudad Real han 
mostrado su malestar por el 
fuerte incremento que van a 
sufrir lo.s pequeños y medianos 
empresarios de la capital. Julián 
López Camarena, concejal del 
PP ha acusado al, grupo muni

cipal socialista de actuar con 
ánimo de rapiña con respecto 
al IAE; mientras que el CDS 
ha denunciado la dejación de 
responsabilidades y connivencia 
con el PSOE al presidente de 
la Cámara, Juan Antonio León.

(Págs. 6 y 7)

España y Reino Unido desean 
lograr un acuerdo en Edimburgo

RUEDA

España y el Reino Unido 
mantienen sus diferencias ante 
el próximo Consejo Europeo de 
Edimburgo, en el que se tratará 
sobre la futura Unión Europea, 
pero coinciden en la necesidad 
de alcanzar un acuerdo en esa 
cumbre, según expresaron ayer 
el presidente del Gobierno,

Felipe González, y el primer 
ministro británico, John Major. 
Major, que se reunió con Gon
zález en la Moncloa, dijo que, 
a su juicio, se buscará “una 
solución de compromiso” para 
resolver las “grandes diferen
cias” que existen en la cuestión 
financiera. (Pág. 19)

Contra la Administración. La titular del Juzgado de 1® instancia número 1 de 
Ciudad Real ha dictado una resolución en relación a la demanda presentada por la Admi
nistración contra los propietarios de las Lagunas de Ruidera, en la que considera que 
el trámite seguido, hasta el momento, no es el adecuado, como defendía el abogado del 
Estado y acuerda que se continúe por los que defendían los demandados. En base a esto, 
la teóría de la Administración ha sido derrotada, por ahora. (Pág. 10)

■ y además ^« - ■ —— —

Los peritos 
afirman que la 
empresa de Juan 
Guerra ocultó 41 
millones

(Pág. 20)

Interior identifica al 
comando etarra que 
asesinó al 
subteniente Miguel 
Miranda

(Pág. 21)

Habrá restricción de 
agua en Madrid, 
según el secretario 
para el medio 
ambiente, V. Albero

(Pág. 22)

Boris Yeltsin pide 
una tregua de año y 
medio al VII 
Congreso "de los 
diputados

(Pág. 26)

La Comunidad
Europea no 
desbloquea el tema 
de los controles 
fronterizos

(Pág. 27)
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Firma invitada

Decisión del Constitucional

S
egún se supo ayer, el Tribunal Cons
titucional ha levantado la inmunidad 
parlamentaria a un senador para el que 

la Cámara Alta había denegado el preceptivo 
s .plicatorio solicitado por el Tribunal Supre
mo. Dicho senador, el socialista Juan Gon
zález Bedoya, es acusado de injurias graves 
y desacato al presidente de Cantabria, Juan 
Hormaechea. Según consta en el procedi
miento, González Bedoya llamó a Hormae
chea en los medios de comunicación “cursi, 
autoritario, maleducado, impertinente y chu
lo”, y le acusó de “repartirse comisiones con 
sus amigos mexicanos” tras la adquisición de 
un famoso toro semental que había de servir 
para mejorar las razas ganaderas de Can
tabria.

El Constitucional explica en la sentencia 
que, a su criterio, la inmunidad no es “un 
privilegio” sino “una prerrogativa”, que no 
fue prevista en la Constitución para “generar 
zonas inmunes al imperio de la ley”. Añade 
más adelante que la resolución del Senado, 
que señalaba al denegar el suplicatorio que 
“las manifestaciones vertidas por Bedoya lo 
fueron en el ejercicio de una función política”, 
es “insuficiente” para justificar tal denegación 
porque “la inmunidad no tiene como finalidad 
garantizar la libertad de expresión”.

Asimismo, destaca Ja sentencia que “salta 
a la vista la omisión en el acuerdo del Senado 
de cualquier incidencia en la composición 
de la Cámara o de su normal funcionamien
to”. Este requisito es, según el alto Tribunal, 
definitivo para fundamentar su posición.

Cuatro magistrados del Constitucional se 
han opuesto a dicha resolución puesto que 
tal doctrina supone que el Tribunal “sustituya 
prácticamente a las Cámaras” a la hora de

ANTONIO PAPELL

determinar la inmunidad parlamentaria, así 
como que se hace casi imposible en la práctica 
la denegación de un suplicatorio.

El artículo 71 de la Constitución dice tex
tualmente ¿Jue “los diputados y senadores 
gozarán de inviolabilidad por las opiniones 
manifestadas en el ejercicio de sus funciones”. 
Y añade más abajo, en un epígrafe relativo 
a la inmunidad, que “no podrán ser incul
pados sin la previa autorización de la Cámara 
respectiva”. Hasta un lego en Derecho entien
de que la inviolabilidad sí es una garantía 
para la libertad de expresión de los parla
mentarios, y que en ningún caso la tutela 
jurisdiccional puede primar sobre tal prerro
gativa, como sostiene el TC.

Pero al margen de esta cuestión jurídica, 
la teoría político-constitucional se opone 
abiertamente a esta extraña e irregular deci
sión del TC: el Parlamento es el órgano depo
sitario de la soberanía nacional, y al Tribunal 
Constitucional le corresponde apenas dicta
minar sobre la coherencia entre las leyes y 
la Carta Magna., en modo alguno puede 
entrometerse en sus funciones soberanas, 
entre las que cuenta la tutela de la inmunidad, 
que sólo puede ser levantada -lo dice la Cons
titución- mediante la autorización de cada 
Cámara.

La intromisión del Tribunal Constitucional 
en esta parcela de soberanía parlamentaria 
es un hecho gravísimo, puesto que, en contra 
del espíritu de la Constitución, que otorga 
al TC un papel eminentemente técnico-ju-' 
rídico, se convierte al alto Tribunal en el 
vértice de todos los poderes, y se le dota 
de espurias facultades tutelares sobre el poder 
legislativo, eje del sistema democrático y 
encarnación directa de la voluntad popular.

Según consta 
en el 
procedimiento, 
González 
Bedoya llamó 
a Hormaechea 
en, los medios 
de 
comunicación 
“cursi, 
autoritario, 
maleducado, 
impertinente y 
chulo”
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V
aya follón que se ha montado con la agresión 
policial a Cristina Almeida. El follón que 
también afectó a la señora Vilallonga y al 
diputado autonómico Javier Doz -ambos dos del 

mismo partido que la señora Almeida- apunto ha 
estado de salirse de madre. Participar en una con
centración de ex-trabajadores, en una algarada rei
vindicativa de trabajadores o en una manifestación 
conjunta de unos y otros conlleva esos y otros riesgos. 
Con eso de que esta gente -senadores y diputados- 
goza de inmunidad parlamentaria pueden incluso 
meterse en camisas de once varas sin que se les 
pueda hacer o decir nada. Menudo chollo. El ínclito 
Nicolás Sartorius lo ha dejado bien claro: “no es 
aceptable que en ninguna circunstancia un diputado 
sea maltratado”. ¿En ninguna circunstancia, señor 
Sartorius? ¿Ni aunque robe? ¿Ni aunque mate? ¿Ni 
aunque ejerza la corrupción, tan de moda? ¿En 
ninguna circunstancia? Me atengo-a la Constitución 
que nos hace a todos iguales. Lo que nos diferencia 
son precisamente las circunstancias. Por ponerle la 
mano en el hombro a la diputada Almeida cuando 
asistía a la concentración de ex-trabajadores de la 
firma madrileña Plata Meneses, IU pidió la com-

Síndromes políticos
CARMEN FERRERAS

Con eso de que esta gente 
-senadores y diputados- goza de 
inmunidad parlamentaria pueden 
incluso meterse en camisas de once 
varas sin que les pase nada

parecencia urgente en el Congreso del ministro del 
Interior y el PP -que está a la que salta- su inmediata 
dimisión. Y todo por considerar “desmedida” la 
actuación policial que por otro lado fue de lo más 
suavito, de lo más normalito y pacífico. De los ex-tra
bajadores de Plata Meneses ni Izquierda Unida, ni 
el Partido Popular han dicho ni pío. Así es la vida. 
Así son algunos de nuestros amables dirigentes. Si

los mal llamados padres de la patria estuvieran donde 
deben estar, o sea en sus escaños, seguro que no 
les pasaban según que cosas. Pero los escaños apa
recen casi siempre vacíos y el hemiciclo solitaria- 
mente sólo. Tres o cuatro despistados que aciertan 
a pasar por allí y se quedan a dormitar o leer 
el periódico sin que les molesten y poco más. Bueno, 
dicho de una forma un tanto exagerada pero muy 
próxima a la realidad. Seré magnánima y diré que 
también hay que contar con los disciplinados -ma
yormente “liberados”- que por cobrar la dieta no 
se pierden una. Y los otros, los serios, los coherentes, 
los auténticos, los genuinos políticos patrios. Son 
pocos, la verdad, pero son. Desde lo ocurrido a 
la querida Cristina puede decirse que ha nacido 
un nuevo síndrome que añadir a los ya existentes 
como el de la Moncloa,' por citar un ejemplo. El 
nuevo síndrome que lleva el nombre de la diputada 
Almeida consiste en, parapetándose en la inmunidad 
parlamentaria, frecuentar cuantos fregados y alga
radas reivindicativas se produzcan, con el objeto 
de ser agredido por la policía para así poder solicitar 
explicaciones al Gobierno y la dimisión de Corcuera 
mayormente.

La Tribuna
-------------------de Ciudad Real--------------—
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Marginados y privilegiados

A
unque aparezca proclamado 
en todos los textos consti
tucionales y por supuesto, 
en el nuestro, el principio de igual

dad de todos los ciudadanos ante 
la ley, en contadas ocasiones repre
senta algo más que una fórmula 
puramente retórica. En el ámbito de 
la delincuencia, se percibe,' con toda 
claridad la marginación de determi
nados sectores de la población espa
ñola y la real desigualdad ante la 
ley. Sobre todo, ante la ley penal.

La delincuencia violenta, caracte
rística de los grupos marginales, que 
en ocasiones nó encuentran otra sali
da menos traumática a su margi
nación, desempleo y miseria, es dura- 
mente castigada; por el contrario, 
la delincuencia astuta, más sofisti
cada, se castiga poco y mal, en ún 
Código, que por la fecha de su pro
mulgación en el año 1.848, no pudo 
prever, adecuadamente, estas con
ductas.

El Código Penal español, ha cas
tigado siempre con dureza al nava
jero que con violencia se apodera 
de un bolso o al ladrón rural que 
salta a un corral y roba un par de 
gallinas. Sin embargo, la evasión de 
capitales, el fraude fiscal, la corrup
ción, la usura, la contaminación 
ambiental, el espionaje industrial, los 
fraudes colectivos, la doble conta
bilidad, los fraudes a la Seguridad

ALEJANDRO COLAS

Social, las infracciones urbanísticas 
de las grandes inmobiliarias, la inmo
ral y peligrosa especulación con acei
tes venenosos, el bloqueo de dinero 
procedente de la droga, el juego ile
gal o la trata de blancas, y un largo 
etcétera que se podría alargar, casi 
hasta el infinito, han encontrado muy 
tibias respuestas en nuestros Tribu
nales. Algunas de estas conductas 
sólo engendran sanciones exclusiva- 
mente pecuniarias, lo que tampoco 
supone demasiados problemas para 
el empresario inmoral: se repercute 
la multa en el precio del producto 
y, en el último término, la paga el 
consumidor.

A todo esto, cabe añadir que la 
sociedad española ha terminado 
aceptando con fatalismo, que el mar
ginado que comete una infracción 
contra la propiedad, aunque sea 
pequeña, pase varios años en ese 
pudridero de hombres que son nues
tras cárceles y que la delincuencia 
de los poderosos, resulte inalcanza
ble por todas esas circunstancias.

En el siglo XIX, el español que 
quería despojar de su fortuna, o de 
sus simples ahorros a otros, “se echa
ba al monte”, con la manta jerezana 
y el trabuco naranjero, escapando 
de sus perseguidores a lomos de la 
jaca andaluza. Hoy, crea sociedades, 
desfigura balances, finge desembol
sos, suscripciones y opas hostiles y 

cabalgando a lomos de las grietas 
y fisuras del Código Penal, escapa 
en su lujoso automóvil. Y si alguien 
piensa que estoy exagerando, la sim
ple lectura de la- prensa diaria, le 
convencerá de que posiblemente me 
he quedado corto.

La mera posibilidad de que un 
futuro Código Penal español intente, 
por lo menos, adecentar un poco 
el mundo de las relaciones econó
micas, es ya motivo suficiente para 
alarmar a los que dominan, a los 
que sólo pretenden el lucro, aunque 
sea a costa de la especulación, la 
explotación y el fraude como sistema. 
Y teniendo en cuenta el protago
nismo de que goza esta gentuza en 
la vida nacional, me temo que no 
queda demasiado espacio para la 
esperanza. Las reglas del juego capi
talista son muy indulgentes con los 
abusos de la clase privilegiada por 
la injusticia, y sin embargo, muy seve
ras con la delincuencia propia de 
los sectores marginados y acosados 
por el sistema.

Como afortunadamente ya he 
dejado de ser empleado de banca 
y actualmente sólo me dedico al 
noble oficio de “escriba”, voy a for
mularos, la inquietante pregunta que 
a la Humanidad hizo Bertolt Brecht, 
hace ya muchos años: ¿Qué es más 
criminal, robar un banco o fundarlo?

Quemar el arroz
' EDUARDO LADRON DE GUEVARA

■

Por lo que parece, los tres 
implicados en el tan cacareado 
follón Filesa sobre la financiación 
irregular del PSOE acaban de 
pedir al juez instructor de la 
causa, que declare la nulidad de 
las actuaciones

O
tro gallo nos cantara si de vez en 
cuando échasemos mano a la justicia 
salomónica, como ha hecho un magis
trado brasileño hace unos días. Cosas así levan

tan la moral, tan alicaída por estos pagos oyendo 
el tira y afloja que se trae la clase judicial 
con el asunto Filesa y, antes con el no menos 
famoso escándalo Naseiro, que también tuvo 
su miga.

Por lo que parece, los tres implicados en 
el tan cacareado follón Filesa sobre la finan
ciación irregular del PSOE acaban de pedir 
al juez instructor de la causa, el aguerrido Maria
no Barbero (hoy, colocado en el ranking de 
la popularidad en lo más alto, odiado por unos 
y elevado a los altares por otros) que declare 
la nulidad de las actuaciones. Es decir, que 
el follón reciba el mismo trato que se dispensó 
al follón Naseiro, esto es, el carpetazo y ten
tetieso.

No nos vendría mal, no señor una dosis de 
varapalo salomónico. A lo mejor más de uno 
despabilaba y antes de hacer una picardía se 
lo pensaba dos veces porque hoy por hoy, dígase 
lo que se quiera, el cotarro nacional se ha 
llenado de listos al pairo que hacen manga 
y capirote de todo, incluyendo las leyes. Ganas 
me clan de pensar que los únicos que de verdad 
de verdad se pudren en el talego son los prin
gaos.

Por ejemplo, un tal Jose do Santos Pereira, 
ciudadano brasileño, a partir de ahora va a 
aguantarse las ganas de armar una trifulca cuan
do su esposa queme el arroz. Y es que un 
juez de Sao Paulo ha condenado al impresen
table a cocinar para su esposa durante tres 
semanas seguidas a diario, como castigo por 
organizar a ésta un escándalo simplemente por 
haberle. servido un arroz quemado. Eso se llama 
justica salomónica.

Pero la sentencia dice algo más: exactamente 
que el marido deberá seguir cocinando para 
ella hasta que el arroz le salga tierno y jugoso. 
Y sin protestar.

Con jueces así, a lo mejor los responsables 
de casos como el Naseiro o Filesa dejaban de 
existir. O no se les ocurría pedir sobreseimien
tos. O, sencillamente, se les metía, un puro y 
se acababa este cachondeo.

Y luego, va el presidente del Gobierno -y 
nos sale con que “no hay una situación grave 
de corrupción, sino una alarma social grave”.

-«
sL

Sin Vd., él será leproso.
En esos países en los que la miseria 
es cotidiana, la falta de higiene y la 
desnutrición favorecen el contagio. 
Sin Vd., este niño también . 
será atacado por esa terrible 
enfermedad.
Todavía hay 15 millones de 
leprosos en el mundo, una cifra 
espeluznante, desmesurada, 
que Vd. no podrá olvidar jamás. 
No obstante la lepra tiene curación. 
Hoy hacen falla 3.000 ptas. de 
medicamentos para cuidar y curar 
un leproso.
3.000 ptas. es el precio de su 
curación.

Sí, yo quiero salvar a un niño de la lepra 
y les envío una ayuda para costear 
los medicamentos necesanos.
0 3.000 ptas. D 4 000 ptas.
Ü 5.000 ptas 0 Otros
Mediante; Q Cheque nominativo, que

' envío ¡unto con este cupón.
□ Ingreso o transferencia

C/c N“0l-274200-8
Banco Bilbao-Vizcava 
Gran Vía, 58-28013 MADRID

Nombre, 
Calle_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _
N’.C.P
Población_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

AMIGOS DC tos 
JTenFERMOS DE LEPRA 
Fundación Raoul Follereau

MARQUES DE SANTA A.-'IA 20. 28004 MADRID Tel 91 / 531 53 00
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uando en 1983 supimos 
que la Universidad de 
Castilla-La Mancha 

era una realidad, los jóvenes 
de esta región nos hicimos a 
id idea de que algo nuevo esta
ña pasando. Creíamos, que el 
futuro en ella y para nosotros, 
sería distinto a lo vivido hasta 
entonces después de tantos 
años de olvido. La convivencia 
y preparación, de cara al futu
ro, de la juventud de unas pro
vincias, que aparte su vecindad, 
poco tenían en común, se con
sideraba muy positivo teniendo 
en cuenta lo que por entonces 
se estaba fraguando. Nada 
menos que la autonomía y con
junción de unas provincias, 
poco identificadas entre sí, 
aparte su secular abandono.

En definitiva, era la panacea 
que nuestras tierras necesita
ban, y aun hoy necesitan, para 
cimentai la base del -resurgir 
de una juventud adecuadamen
te preparada y capaz de hacer 
de la región el lugar idóneo 
donde vivir, sin necesidad de 
desplazarse a otros zonas de 
España o del extranjero. Era 
el impulso económico-político 
que permitiría a las nuevas 
generaciones manchegas pen
sar en su futuro desde la raíz 
misma de su orgien, su propia 
Comunidad, utopía a partir de 
los años cincuenta, para quie
nes ganar un jornal decente 
solo era factible en áreas 
suburbanas de zonas más favo
recidas como Madrid, Barce
lona, Vascongadas o Francia.

En la actualidad, visitar

25 años del primer trasplante de corazón
RAFAEL YZQUIERDO PERRIN

1 tres de diciembre de 1967, hace 
veinticinco años, el doctor en 
medicina Christian Barnard, de 

nacionalidad sudafricana, nacido en 1924, 
realiza el primer transplante de corazón 
de la historia de la medicina en el hospital 
“De Grotte Schhur”, en el paciente Louis 
Weshkensky, un comerciante con enfer
medad cardíaca irreversible, que ante Ja 
gravedad, accedió a someterse a tan com
plicada operación en una desesperada 
intentona por salvar la vida. El corazón 
lo cedió la familia de un joven de color 
de veinticinco años que había fallecido 
en accidente. La intervención quirúrgica 
duró más de cinco horas. Toda la prensa 
mundial, y el resto de los medios de comu
nicación siguió con interés esta arriesgada 
operación, que fue un éxito, máxime cuan
do los partes médicos que se facilitan, 
dicen que el, paciente se recupera rápi
damente. Había que tener mucho caui- 
dado para que el enfermo no sufriera nin
gún tipo de infección, ya que de no ser 
así, todo habría sido inútil. La fatalidad 
se cruzó en el camino del equipo del Dr. 
Barnard, pero sobre todo en el de Louis, 
toda vez que a los dieciocho días de ir 
todo bien, sufrió una pulmonía que se 
le complicó con el transplante, falleciendo. 
Pero había valido la pena, al abrir un 
campo en los afectados por enfermedades 
cardíacas de extrema gravedad. El médico 
que había dirigido la operación, el Dr. 
Barnard, recorrió todo el mundo dando 
conferencias y exponiendo sus experiencias 
sobre el particular.

Los transplantes de órganos, que ya son 
una positiva realidad,- comienzan en. los 
seres humanos en 1954, cuando en Boston

Construir ía Universidad
(*) JOSE MANUEL RODRIGUEZ CARRETERO

nuestros pueblos en sus fiestas 
patronales nos muestran las 
consecuencias de aquel lamen
table, pero obligado éxodo de 
familias enteras que ahora vie
nen a pasar unos días de asueto 
con los que aquí quedaron, 
familiares o amigos. Ellos 
siguen añorando su terruño, 
pero su vida está en otra parte, 
sus hijos, madrileños, catalanes 
O franceses, son savia nueva, zarnos a la calle y tratar que
que poco o nada habrán apor
tado al engrandecimiento de 
nuestra región.

Es, por ello, fácil observar 
que los jóvenes nos fijamos en 
algo más allá de nuestro entor
no inmediato, y apreciamos, lo 
que significa vivir el momento 
actual, joven democracia, nue
va autonomía y cómo no, nues
tra Universidad. Imaginamos, 
pues no hemos vivido épocas 

un equipo quirúrgico transplanta el riñón 
de un gemelo a su hermano. Para esta 
operación se contaba con las investiga
ciones llevadas a cabo por el profesor 
Emerich Ullmarn, que en Viena puso un 
riñón a un perro, hacia finales del siglo 
pasado, comienzos del actual. En 1905, 
Alexis Carrell, que en 1912 sería Premio 
Nobel de Medicina, conjuntamente con 
Charles Gthrie, extirpó un riñón a un 
ejemplar de raza canina, implantándoselo 
nuevamente. El animal murió, y esto hizo 
que el doctor Charles Williamson, estu
diara las causas. Llegó a la conclusión 
que la muerte se había producido por 
rechazo, que en 1950, Emile Holman, dic
taminó se debía a un anticuerpo, lo que 
se corrigió con fármacos, pero sin olvidar 
los grupos sanguíneos.
. Entre 1940 y 1950, los médicos Meda- 
wan y Burnet, investigan en los transplan
tes de piel, llegando a comprobar que 
los rechazos, que tanto preocupaban, se 
producen por causas inmunológicas, aún 
cuando con posterioridad, en 1954, Mit- 
chinson, dice que son debidos a células, 
para en 1958 describirse el “HLA”. En 
unprincipio, para efectuar un transplante, 
el donante tenía que ser familiar del enfer
mo.

Parece que con los transplantes de cora
zón se había llegado a la meta de las 
posibilidades, al concederle a este órgano 
la importancia que realmente tiene. Pero 
no fue así. En 1969, se realiza el primer 
transplante de médula osea en un paciente 
con inmunodeficiencia combinada sin posi
ble solución. El éxito acompañó a la inter
vención que se le hizo, se había logrado 
vencer a la leucemia, pero no solamente

esto, con ser suficiente, sino que las téc
nicas empleadas habían de servir para 
otras enfermedades graves, estando en el 
certero camino para conseguir sanar 
muchas otras formas de leucemia que 
resultan mortales.

El siete de marzo de 1986, el cirujano 
alemán, especialista en enfermedades car
diovasculares, Emil Bücherl, implanta, 
como un paso más, en el Westend-Kran- 
kenhaus, de Berlín, un sistema de bombeo 
artificial para la sangre. Había nacido el 
corazón artificial”, cuyo primer receptor 
fue un enfermo de cerca de cuarenta años 
que fallece a los seis días, lo que no puede 
considerarse un fracaso, sino el punto de 
partida para proseguir el perfeccionamien
to de este aparato en el caso de no contar 
con un corazón de forma inmediata, o 
cuando el enfermo no reúna las condi
ciones exigidas para un transplante.

Como puede pareciarse, por el resumen 
que antecede, la donación de órganos es 
de suma importancia, habiéndose vencido, 
afortunadamente, aquella especie de repa
ro que existía para autorizar la extirpación 
a los seres y familiares fallecidos en acci
dentes, porque con los avances de la medi
cina y todo lo que se sigue investigando, 
es indudable el favor que se hace a quien 
está necesitando la reposición de una parte 
de su cuerpo dañado, para seguir viviendo, 
cuya defensa es una obligación de todos, 
sin que se puedan esgrimir remordimientos 
y falsos temores. Los bandos de órganos, 
legalmente establecidos, son de un incal
culable valor y motivo de orgullo para 
quién de consentimiento, una vez fallecido, 
a donar todo aquello de su cuerpo que 
pueda salvar una o varias vidas.

pasadas, lo que perderíamos si, 
. lo hasta ahora conseguido, no 
existiera, por consecuencia; lo 
apreciamos.

Hoy, se vive un sistema en 
el cual, todos, también los jóve
nes, podemos hacer nuestra crí
tica sin miedo, con respeto si 
a personas e instituciones. 
Somos, a la vez, conscientes 
de que nó es necesario lan- 

caiga el mundo establecido 
para levantar el nuestro. ¿Ca
recemos, por ello, de criterio 
propio?, si ya de por sí, resulta 
difícil que los jóvenes nos pro
nunciemos en política, estimo 
que cuando decidamos hacerlo 
sobre algo tan esencial como 
nuestro futuro, ¿tendremos pri
mero que demostrar nuestra 
independencia?, acaso, ¿puede 
alguien levantar la bandera de 

la independencia más absolu
ta?.

La Universidad debe ser en 
nuestra región, y debe ser res
petada, por todos, no como un 
ente superior intocable, sino 
igual que se mima a un niño 
que, a su vez, ha de ser edu
cado con buenos criterio, para 
que crezca sano y lleno de 
ideas y valores que le hagan 
realizarse plenamente como 
persona.

Los jóvenes de esta región 
tenemos problemas inmediatos 
que resolver, porque no se nos 
resuelven por los socialistas en 
el poder, culturales, económi
cos y de trabajo. Siempre he 
mantenido que la esperanza a 
medio-largo plazo que tiene 
Castilla-La Mancha, es que su 
Universidad mejore y de a los 
jóvenes argumentos e ilusiones 
para formarse en ella, pero ese, 
por desgracia, no es el camino 
por el que vamos.

He criticado en las últimas 
semanas hechos por parte del 
equipo de dirección de la Uni
versidad, que muestran a los 
universitarios castellano-man
chegos, lo mucho que debe exi
girse a un rector, que, avalado 
por un gobierno regional poco 
sensible a las necesidades des
critas, tiene que saber que 
siempre habrá alguien preocu
pado por nuestra Universidad, 
que no esté dispuesto a pasar 
por alto las chapuzas.

(*) José Manuel Rodríguez 
Carretero, es secretario gene
ral de Nuevas Generaciones del 
Partido Popular de Castilla-La 
Mancha.

Sobre el 
tratado de 
Maastricht

MELCHOR HOYOS

stamos seguros que 
para llegar a la con
vergencia del tratado, 

nos va a costar muchos sacri
ficios. Si no se cumplen las 
cláusulas de convergencia no 
será posible ingresar en lo que 
se podría llamar Comunidad 
Monetaria. De hecho, pues, la 
Europa de la monea única será 
en 1997 una realidad. Lo que 
no sabemos es si todos lo.s paí- 
ses están en condiciones de lle
gar íi esa meta o, por lo con
trario, vale la pena pensar en 
el mismo programa pero con . 
varias velocidades o dos de 
ellas al menos.

Nuestro ingreso y nuestra 
posterior integración en Euro
pa el próximo año, nos está 
contando un precio incalcula
ble. Se dio el primer paso y 
se hicieron excesivas concesio
nes porque había que entrar 
al precio que no.s impusieran.

En 1993 toda la libertad para 
nuestros intercambios y la libre 
circulación de personas, mer-. 
cancías, negocios y demás. Los 
paíes de la Comunidad sí que 
disponen de un mercado de 35 
'millones que les favorece en 
todo ¿Y cuál es nuestra com
pensación? Queda sin respues
ta al menos de momento.

Si en un principio la moneda 
única, según el tratado, sólo 
es para Alemania, Francia y 
el Benelux, quizás todo fuera 
más fácil y más digerible; de 
esta forma, Italia, España, 
Inglaterra, Portugal, Grecia, 
nos colocaríamos como segun
da fase o velocidad. Quizás fue
ra un estímulo para alcanzar 
la meta pero no la imposición 
y la carrera en un esfuerzo que 
no es nada bueno.

Todos nosotros nos sentimos 
europeístas y creo que nos inte
resa en este reto comunitario 
pero sin traumas y sin com
promisos que supongan un alo
cado desgaste. El precipitar 
Maastricht y el realizar su polí
tica económica al mismo ritmo 
de alemanes y franceses, es 
impensable tal como se desen
vuelve el momento económico 
español.

A nosotros, á nuestro 

C

S

desarrollo económico lo que ’ ( 
más nos conviene es un pacto £ 
patronal-sindicatos-empresa- 
rios para enderezar nuestra 
política económica y reducir el 
déficit estatal, equilibrar los 
gastos públicos, producir 
mejor, exportar más y dominar 
al inflacción bajando también 
los altos intereses y finalmente 
una confianza hacia el futuro. 
Confiar en la política mone
taria nacional e internacional.

De esta forma podría tra
zarse un camino hacia Maas
tricht.

Queremos ser europeos de 
pleno derecho pero no debe
mos aceptar sujecciones, limi
taciones o imposiciones. Pm- 
cisamos que la ayuda proceda 
de los países ricos y no sub
vencionar, proteger e incluso 
facilitar de lo propio a los paí
ses ricos.

C

C 
a 
L 
t

F 
r

a 
t 
e

■ S

^ C

e

M.C.D.2022



la La Tribuna CIUDAD REAL Miércoles, 2 de
Diciembre de 1992

El PSOE salta a la arena
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El PSOE ha denunciado un acuerdo del pleno anchureño Las denuncias contra el Ayuntamiento de Torralba hacen referencia a varios tipos de irregularidades

O

5$̂

Las denuncias hacen, referencia a presuntas irregularidades urbanísticas y administrativas

El PSOE denuncia, por prevaricación, a los 
Ayuntamientos de Anchuras, Malagón y Torralba

Los 
pe 

35
La Corporación anchureña prohibió la utilización de la báscula municipal a quienes han negociado con Defensa

e" tres denuncias por prevaricación en los Ayuntamientos 
‘•^ de Anchuras, Malagón y Torralba, fueron presentadas 
'^^ ,y dadas a conocer ayer por el PSOE quien, a través

^i de su secretario de Organización descartó que estas prác- 
’*^^': ticas formaran parte de una estrategia de los socialistas. 
ólo
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“Es difícil ser socialista en 
Anchuras”. Con esta frase pro
nunciada por el secretario de 
Organización del PSOE, José 
María Ortega, se intentaba defi
nir la situación que padecen los 
dos concejales del PSOE en esta 
localidad. El comentario venía 
al pairo de la denuncia presen
tada por los socialista.s contra 
el Ayuntamiento anchureño tras 
haber acordado prohibir la uti
lización de la báscula municipal 
por personas que han negociado 
con el Ministerio de Defensa, 
acuerdo que fue tomado el pasa
do 17 de septiembre en el trans
curso de un pleno municipal 
ordinario. Francisco Ureña, 
secretario de Política Institucio
nal del PSOE, manifestó que la 
denuncia presentada por la 
Federación Provincial y el 
Gobierno Civil, contra este 
acuerdo, se produce porque con
culca los derechos fundamenta- 
les de las persona.s y los ciu
dadanos. A juicio de Ureña, el 
acuerdo del pleno, en el que 
no estuvieron presentes los dos 
concejales socialistas, afecta a 
aquellas personas que de una 
n otra forma han tenido algún 
úpo de. negociación con el 
Ministerio de Defensa. El res- 

de
ebe- 
imi- 
Pre-

;>ponsable de Política Institucio- 
. nal hizo hincapié en que no se 

puede utilizar el hecho de estar 
' p ^^ ^'^ contra de la ins- 

a ación de un campo de tiro 
en la localidad para conculcar 
un derecho.

Ai hilo de esta denuncia, pre
sentada hace unos días pero 

:ed<i pública ayer, los socialis- 
sub- pusieron de manifiesto la 
uso . que atraviesan 
nai- "?"cejales del PSOE en 
P cualidad. “Nuestros conce- 

^s se sienten perseguidos e 

indiscriminados en muchas cues
tiones”, señaló Ureña quien afir
mó desconocer si aquéllos 
cobraban o no una nómina del 
Ministerio de Defensa.

Vulneración de la ley

El actual portavoz socialista 
en el Ayuntamiento de Malagón 
y anterior alcalde,' Saturnino 
Palomares, dió a conocer la 
denuncia presentada contra el 
actual alcalde popular, José 
Alberto Martín Toledano y el 
contratista de las obras de un 
doradora, adjudicadas en el mes 
de' agosto mientras que las con- 
tribucione.s especiales fueron 
aprobadas el día 4 de septiem
bre. Según Palomares, esta 
actuación supone una “vulnera
ción de la ley de Haciendas loca
les”. En opinión del portavoz 
socialista malagonero las contri
buciones especiales deberían 
haber sido cobradas antes de 
realizar las obras de construc
ción de la planta depuradora de 
agua.

Oferta de empleo

Por su parte, el portavoz 
socialista en el Ayuntamiento de 
Torralba, Tomás Marín, acusó 
a la alcaldesa de esta localidad 
de distintas infracciones urbanís- 
tica.s como la construcción de 
un edificio de tres plantas frente 
al Ayuntamiento, cuando las 
ordenanzas permiten sólo dos y 
el incumplimiento de los requi
sitos necesarios para el estable
cimiento de las dos industrias 
más importantes de la localidad. 
Estas industrias, según Marín, 
no cuentan con expedientes de 
actividades molestas.

Otras irregularidades denun
ciadas hacen referencia a la uti
lización del suelo urbanizable ya

Los portavoce.s socialistas de Malagón y Torralba hicieron públicas las denuncias, junto a Ureña y Ortega RUEDA

El secretario de Organización del PSOE, 
José María Ortega, negó ayer que las denun
cias presentadas obedezcan a una estrategia 
determinada del Partido Socialista Obrero 
Español

que no son realizados planes 
parciales y el Ayuntamiento no 
recibe el 15 por ciento que con
templa la Ley del Suelo. Para 
Marín, la Corporación nunca 
tendrá terrenos para hacer 
viviendas de protección oficial, 
además “se pretende agrandar 
el pueblo por una zona próxima 
al portavoz del PP. Pretenden 
que se lleve a cabo la recali
ficación de esos terrenos y que 
los servicios -agua, luz, alcan
tarillado, etc.-, vengan por su 
lado”.

Marín señaló que las actua
ciones que se llevan a cabo en 

el Ayuntamiento de Torralba 
“huelen a que hay trampas”, 
mientras recordó algunos de los 
anónimos y amenazas que ha 
recibido durante bastante tiem
po”-

Por último, el secretario de 
Organización del PSOE, José 
María Ortega, descartó que 
estas denuncias respondan a una 
estrategia determinada del Par
tido Socialista contra nadie sino 
que las irregularidades detecta
das en estos ayuntamientos han 
pasado a ser denunciadas tra.s 
ponerlos en conocimiento de lo?» 
servicios jurídicos del PSOE.

EI delito de 
prevaricación

Los tribunales serán los 
encargados de decidir si 
existe o no prevaricación 
en las tres denuncias pre
sentadas por el PSOE 
contra los Ayuntamientos 
de Anchuras, Malagón y 
Torralba de Calatrava.

El delito de prevarica
ción es aquel que comete 
un funcionario quien a 
sabiendas dictare una 
resolución injusta en un 
asunto administrativo.

En el caso de estas tres 
denuncias por prevarica
ción hay que añadir las 
de cohecho y malversa
ción de fondos públicos 
en el caso de Torralba de 
Calatrava.

Ó
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EI IAE coloca a los empresarios contra las cuerdas
íi»
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El Ayuntamiento aplicará el próximo año un coeficiente del 1,40. La Diputación aplica el 40 por ciento de recargo.

B

E¡ nuevo tributo, desorbitado en muchos casos, ha puesto en pie de guerra ai empresariado de la provincia 

A los empresarios no les salen las cuentas 
con el Impuesto de Actividades Económicas

Coeficientes, cuotas, recargos y tarifas se acumulan en el IAE y multiplican la cantidad a pagar

El Impuesto de Actividades Económicas (IAE) ha puesto 
a los empresarios, comerciantes y profesionales en pie de 
guerra. El coeficiente lijado por el Ayuntamiento y el recargo 
de la Diputación eran conocidos desde hace meses, pero 
sólo cuando ha llegado la hora de pagar han reaccionado 
los interesados y su reacción ha consistido en no querer 
pagar. No es extraño si se tiene, en cuenta el incremento 
que ha supuesto el nuevo tributo respecto a los anteriores.

Carlos MUÑOZ DE LUNA

Una prueba de que nadie 
sabía qué consecuencias, iba a 
tener la implantación dél nuevo 
impuesto está en que las pre
visiones de ingresos hechas por 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real en los Presupuestos de 
1992 por este concepto han sido 
superadas ampliamente: se 
esperaba una recaudación de 
226 millones y será dé 312 
millones. En 1991 se recauda
ron 196 millones (casi un 60 
por ciento menos que este año) 
por los impuestos de radicación, 
publicidad y por las licencias 
fiscales, tributos a los que ha 
sustituido el IAE.

Los empresarios tampoco se 
esperaban una repercusión tan 
elevada en sus bolsillos, lo que 
explica su tardía aunque con
tundente reacción. El presiden
te de la Confederación Provin
cial de Empresarios (CPE), 
Juan Antonio León, señaló en 
su última comparecencia ante 
la prensa que, en realidad, 
todos sabían qué iba a pasar, 
pero “se han asustado cuando 
han visto al lobo en su puerta’'. 
La CPE, incluso, encargó infor- 
me.s y alertó a su.s afiliados 
sobre el peligro, pero ha tenido 
que pasar un año para que éstos 
decidan actuar.

La reacción, no obstante, ha 
sido contundente; no pagar el 
impuesto. No es de extrañar, 
puesto que lo que deben pagar 
este año supone un 226 por 
ciento más de lo que pagaron 
en 1991. Así, claro, es muy difí
cil que les salgan las cuentas, 
y si les salen será sólo a base 
de subir los precios.

El IAE, además, es un 
impuesto complicado: intervie
nen el Estado, los Ayuntamien
tos y las diputaciones; cada una 
de estas administraciones lija 
sus tasas, coeficientes, tarifas, 
cuotas, etc, que el empresario 
debe ir multiplicando sucesiva
mente. Al final de la larga ope
ración resulta una cifra que, por 
lo visto, no ha gustado a la 
mayoría de los interesados.

El proceso comienza con el 
baremo aplicado por el Estado 
en función del tipo de actividad 
que realice cada sujeto (empre
sario, profesional o artista). A 
esta cantidad se le suma la cuo
ta que se obtiene por los ele
mentos tributarios: número de 
trabajadores y potencia eléctri
ca instalada. A continuación, se 
debe añadir la cuota resultante 
de la superficie del negocio (125 
pesetas por metro .cuadrado).

Es a partir de este momento 
cuando entra en juego el coe
ficiente fijado por los Ayun
tamientos.

El de Ciudad Real, merced 
a un pacto alcanzdo con los 
empresarios (que Juan Antonio 
León considera vulnerado por 
el alcalde), lo fijó en el 1,31, 
cifra que multiplica la cantidad 
anterior. El siguiente paso con
siste en añadir la cuota pon
derada, que varía según la cate
goría de la calle donde esté la 
empresa. En Ciudad Real, va 
del 1 al 1,5.

Por último, hay que calcular 
el recargo que aplica la Dipu
tación, que es el 40 por ciento 
de la cantidad inmediatamente 
anterior a la aplicación del coe
ficiente municipal.

La Confederación de Empresarios se considera traicionada por el equipo de gobierno municipal.

La subida de 
impuestos aprobada 
recientemente por el 
Ayuntamiento coloca 
el coeficiente 
municipal del IAE en 
el 1,40 
para 1993

El Ayuntamiento de 
Ciudad Real 
recaudará este año 
casi el 60 por ciento 
más que en 1991 por 
este concepto, es 
decir 312 millones 
frente a 196

A los pequeños comerciantes no les salen las cuentas.
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El IAE coloca a los empresarios contra las cuerdas

Juan Barreda entiende el rechazo entre los empresarios

o

Julián López Camarena, concejal del Partido Popular

Todos los grupos de la oposición han mostrado su solidaridad con los pequeños y medianos empresarios

J. López Camarena acusa al grupo municipal 
socialista de actuar con ánimo de rapiña en el IAE

CDS denuncia ¡a dejación de responsabilidades y conivencia con el equipo de gobierno a Juan Antonio León

La oposición del Ayuntamiento de Ciudad Real ha mostrado 
su malestar por el fuerte incremento del Impuesto de Acti
vidades Económicas (IAE) que van a sufrir los pequeños 
y medianos empresarios de la capital; estos mismos acusan 
al PSOE en el Ayuntamiento de subir el índice pactado.

Pelayo MARTIN

Julián López Camarena, con
cejal del Partido Popular ha 
querido salir al paso de las 
matizaciones realizadas por la 
Cámara de Comercio en el que 
se decía que “el alcalde no 
había cumplido lo pactado 
sobre el IAE y de las acusa
ciones a su partido”.

El concejal popular manifes
tó que el equipo de gobierno 
en el Ayuntamiento ha actuado 
con ánimo de rapiña en la eco
nomía de los empresarios de 
la’ capital, “y lamentamos la 
suerte que ha corrido la moción 
presentada en el último pleno 
donde la subida del siete por 
ciento quedó anulada con los 
votos del Partido Socialista”. 
Destacó, asimismo, que no 
quieren entrar en polémica con 
los empresarios de Ciudad 
Real, “ya que creemos que la 
economía de la capital está sos
tenida, sobre todo, por las 
pequeñas y medianas empresas 
y profesiones liberales, a los que 
precisamente le va a afectar más 
este incremento”. López Cama
rería indicó que el verdadero 
culpable de toda esta situación 
es el PSOE, “pero si este año 
e incremento es grande la 
si uación será peor cuando sea 
ludido el siete por ciento 

aprobado”.
El concejal popular acusó de 

obscurantismo al equipo de 
gobierno en el Ayuntamiento 
“al ocultar datos” y señaló que 
la posición de su grupo sobre 
la eventual negativa de los 
empresarios de pagar el IAE 
es “que ellos pueden hacer lo 
que quieran pero no pueden ir 
contra las leyes y si preveían 
que iba a existir una desviación, 
por parte del Ayuntamiento, en 
el momento oportuno no han 
actuado de manera preventiva”.

Sobre estas negociaciones 
entre empresariado y Ayunta
miento “creo que la harían Con 
buenas intenciones pues, al con
trario que ha pasado con el 
PSOE, la Cámara sí nos ha 
aportado datos”.

Connivencia

Por su parte, el CDS en el 
Ayuntamiento » mostró su sor
presa por las últimas declara
ciones de Juan Antonio León, 
presidente de la Cámara de 
Comercio y Confederación Pro
vincial de Empresarios, en las 
que señalaba que el pacto con 
el Ayuntaminto no había sido 
cumplido. El grupo centrista 
entiende que estas declaracio
nes han llegado muy tarde, “que

Julián López Gamarena, concejal del Partido 
Popular en el Ayuntamiento capitalino, señaló 
que respeta la eventual negativa de los empre
sarios a pagar el IAE, “pueden hacer lo que 
quieran pero no pueden ir contra las leyes”

no pueden alegar ignorancia o 
desconocimiento, pór lo que 
puede deducirse de su actua
ción una posible dejación de sus 
responsabilidades y connivencia 
con el equipo de gobierno 
municipal socialista”, por cuan
to el CDS entiende que “debía 
haber velado con más diligencia 
y firmeza por los intereses de 
sus representados y asociados”.

Este grupo acusa, al igual que 
el PP, del futuro incierto que 
se cierne sobre los pequeños 
y medianos empresarios debido 
a la actual situación económica 
y la voracidad fiscal que el 
PSOE está imponiendo en la 
sociedad.

El CDS denuncia que la 
voluntad de los representantes 
de la Cámara de Comercio esta
ba en total disconformidad o 
contradicción con el sentir 
general de sus asociados, “pese 
a que la propuesta realizada por 
nosotros de fijar el coeficiente 
en el 1,18 fue rechazada por 
el PSOE e IU, resultando final
mente aprobado el coeficiente 
1,31 con los votos de ambos 
grupos”. Este grupo municipal, 
por su parte, incide en la sor

presa porque ningún represen
tante de la Cámara hubiera 
manifestado postura alguna de 
rechazo ante el incremento “así 
como de no haber manuenido 
ningún tipo de contacto con los 
grupos, por lo que de nuevo 
entendemos que dicha subida 
era aceptada con una cierta 
docilidad que contrasta con las 
manifestaciones de protesta 
producidas en otras localidades 
de la provincia y del resto de 
España”. Por último, Juan 
Barreda, concejal del Ayunta
miento por Izquierda Unida, 
manifestó que entiende el 
rechazo provocado entre los 
empresarios por este incremen
to, “aunque considero que el 
problema de fondo es, de cómo 
ha sido definido este impuesto”. 
Barreda, no obstante quiso res
tar importancia a la decisión del 
Ayuntamiento capitalino, “ya 
que el margen de maniobra, con 
respecto a este asunto, no es 
grande pues son resoluciones 
del Gobierno central, aunque 
creo que hay que cambiarlo”. 
La solución pasa porque no se 
produzacan distorsiones del 
impuesto y que el aumento sea 
proporcionado, finalizó.

Silencio del 
PSOE

LA TRIBUNA quiso 
hablar con el responsa
ble económico del Par
tido Socialista en el 
Ayuntamiento de Ciu
dad Real, Nicolás Cla
vero, para que explicara 
toda la problemática 
creada con respecto a 
este incremento del 
Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE) sobre 
los empresarios locales.

A pesar de las con
tinuas llamadas el men
cionado concejal “no 
tuvo tiempo” para 
hablar con este diario 
después de dos días 
intentando contactar con 
él.

Por otro lado, señalar 
que este impuesto inclu
ye, asimismo, un capítu
lo importante conocido 
como el “callejero”, en 
el que los establecimien
tos de los empresarios 
están encuadrados.

El callejero está divi
dido en cuatro zonas de 
la capital y según la zona 
en que esté ubicado el 
establecimiento, los 
empresarios pagan una 
cuota u otra al Ayunta
miento de Ciudad Real.
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Solidaridad
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Francisco Ureña colocándose el “pin”, símbolo del respeto de los derechos de las personas Alfonso Cañuelo le hace entrega del emblema a Lorenzo Selas

Los miembros del Consejo de la Juventud de Castilla-La Mancha pusieron un “pin” a Lorenzo Selas y Francisco Ureña

Los jóvenes salieron a la calle para intentar que 
todos se solidaricen con los enfermos de SIDA

Con motivo de la celebración ayer dei Día Mundial del SIDA repartieron 5.000 “pins” en la región

Los jovenes del Consejo de la Juventud de Castilla-La Man
cha salieron ayer, Día Mundial del SIDA, a la calle para 
informa a la gente y conseguir que una sus fuerzas para 
luchar contra el SIDA. También entregaron “pins” como 
símbolo del respeto de los derechos de todas las personas.

Marisa GARCIA

Alrededor de 5.000 “pins“ 
fueron entregados ayer por los 
miembros del Consejo de la 
Juventud de Castilla-La Man
cha en las cinco capitales de 
la región y Talavera de la Rei
na, con motivo del Día Mundial 
del SIDA. Esta campaña será 
ampliada el próximo mes de 
enero con la repartición de 
otros 5.000 emblemas que, bajo 
el lema “Democracia en liber- 
tad“ serán distribuidos para 
concienciar a la gente de que 
no discrimine a las minorías, 
ya sean enfermos de SIDA, 
gitanos, dominicanos, etc.

En Ciudad Real, algunos de 
los jóvenes del Consejo entre
garon estos “pins” a los ciu
darrealeños en la calle General 
Aguilera. Con esta campaña, lo 
que se pretende, según señaló 
Alfonso Cañuelo, vicepresiden
te del Consejo de La Juventud 
de Castilla-La Mancha, es que 
la gente se solidarice con los 
enfermos de SIDA y crear un 
sentimiento en los ciudadanos 
para que no discriminen ni 
rechacen a las personas por el 
simple hecho de padecer esta 
enfermedad. “El problema con 
el que se encuentran los afec
tados es que ésta es una enfer
medad social, además de física, 
por lo que tienen que sufrir 
rechazos de la gente que vive 
a su alrededor”. Lo que el Con
sejo intenta con el reparto de 
los “pins” y los folletos infor
mativos, con el lema “Si dudas... 
informate” y el sentimiento 
“Unamos nuestras fuerzas. Soli
daridad. Ni más ni menos. El 
SIDA no es excusa para los pre
juicios”, es que la gente se una 
a esta campaña “porque par
ticipar en ella no es sólo un 
acto solidario, sino que al 
hacerlo también nos estamos 
ayudando a nosotros mismos”..

A lás doce del mediodía, 
Alfonso Cañuelo, y algunos 
jóvenes más, hicieron entrega 
de uno de estos “pins” al alcal
de de Ciudad Real, Lorenzo 
Selas. El alcalde, tras la entrega 
del “pin”, dijo que sentía una 
emoción profunda como- con
secuencia del significado de este 
emblema “porque detrás de él 
hay muchas cosas, es lo que 
no está escrito, son personas, 
sobre todo jóvenes, gente que 
se ve desplazada de la socie
dad”. Selas señaló que hay que 
tomar conciencia de los pro
blemas que tienen los enfermos 
de SIDA “esta iniciativa del 
Consejo de la Juventud es her
mosa, porque está cerca de esa 
parte de la sociedad que está 
driscriminada y olvidada”. -El 
alcalde de Ciudad Real señaló 
también que" quería que el 
emblema se hiciese extensivo al 
resto de minorías que se 
encuentran discriminadas “hay 
que decir ¡Basta! con voz serena 
pero alta y no hay que olvidar 
ni rechazar a las minorías, hay 
que estar cerca de estas per
sonas y no discriminarías, por
que los problemas que ellos 
sufren nos pueden afectar a 
todos“; y felicitó a los jóvenes 
por la campaña que están lle
vando a cabo “porque nos están 
dando una lección de solida
ridad”.

Posteriormente, los miem
bros del Consejo de la Juventud 
de Castilla-La Mancha se tras
ladaron a la Diputación Pro
vincial, donde le hicieron entre
ga de estos “pin” también al 
presidente de la Diputación, 
Francisco Ureña, y a los vice
presidentes, Nicolás Clavero y 
Herminio Ureña; les dejaron 
también algunos más, a petición 
de Francisco Ureña, para que 
durante el próximo Pleno de 
la Diputación éste pudiera dar
selos al resto de diputados 
provinciales.
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Los jóvenes repartieron ayer “pins” de solidaridad con los enfermos del SIDA a los ciudarrealeños

La prisión de Ciudad Real, ei 
contra de esta enfermedad

LT

El Centro Penitenciario de 
Ciudad Real, preocupado por 
la rápidez con que se extiende 
el SIDA, ha puesto en marcha 
diversas iniciativas para poner 
coto a los efectos devastadores 
producidos por el VIH “y ello 
desde el convencimiento de que 
si es importante, y lo es, la aten
ción sanitaria a los internos en 
las enfermedades que denomi
namos convencionales, no lo es 
menos ejercer una medicina 
preventiva intensa para impedir 
que dentro de los centros peni
tenciarios se degrade la salud 
de los. internos como conse
cuencia de esta enfermedad”.

Campaña informativa

Estas razones son las que han 
movido a los responsables del 
Centro Penitenciario de Ciudad 
Real a organizar una ambiciosa 
campaña informativa, que 
intensificaron ayer, con motivo 
del Día Mundial del SIDA, de 
cara a los internos y todas las 
personas que se muevan en su 
entorno, sean familiares o no. 
Los responsables de la prisión 
ciudarrealeña consideran que si 
bien es cierto que el Programa 
de Educación para la Salud que 
desarrollan en el centro desde 
hace meses ha incidido espe
cialmente en este problema, es 
positivo programar un acto 
especial. Este es el carácter que 
le han querido dar a la mesa 

redonda que el los pró.tií 
días van a,celebrar, y que. 
tará con ' la participación! 
diferentes profesionales. 
acto nos permitirá incidir,'® 
gar una vez más a una 
ción con altos porcentaje® 
ciudadanos incluidos en 
pos de riesgo”. Según una® 
de prensa del Centro Peí® 
ciario de Ciudad Real, este® 
tro, en este como en 
temas, no quiere eludir su® 
promiso con la sociedad® 
internos que tiene a su 
y seguirá trabajando en fl 
horación con todas las ia® 
ciones, con el objetivo de fl 
rar a todos los niveles las® 
diciones de vida de los

' daños que por una u otra^ 
se ven privados de lib^- '
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Barreda destacó que no los apoyarán sino se mantiene el poder adquisitivo de los trabajadores

IU califica los presupuestos municipales del 93 
como ^‘excesivamente restrictivos”

El incremento respecto al año anterior es del 3^25 por ciento

Izquierda Unida puso ayer de manifíesto, su intención 
de no apoyar los presupuestos municipales del 93 si 
no se garantiza el mantenimiento del poder adquisitivo 
de los trabajadores y el no aumento de los gastos corrien
tes, según señaló el concejal de esta coalición en el 
Ayuntamiento de Ciudad Real, Juan Barreda.

Antonia CORTES

El concejal de ILJ, Juan 
Barreda señaló que el incre
mento de los presupuestos con 
respecto al pasado año era del 
3,25 por ciento, lo que supone 
un totál de 3.935 millones de 
pesetas, presupuestos que cali
ficó de “excesivamente restric
tivos”, a pesar, añadió, de la 
“sombría situación económica 
que se padece en todos los nive
les”.

El concejal indicó que IU 
considera que existe un margen 
de maniobra suficiente para 
introducir una serie de modi
ficaciones fundamentales y 
resaltó como en el capítulo de 
los ingresos el equipo de 
gobierno había sido muy con
servador a la hora de efectuar 
las previsiones en esta materia 
teniendo en cuenta, continuó, 
la aprobación de la subida de 
los impuestos, en torno al 7 
por ciento, y lo que se viene 
recaudando correspondiente a 
este año. Barreda consideró 
que hay que hacer un mayor 
esfuerzo para incrementar la 
recaudación y que este objetivo 

se podría conseguir mejorando 
la gestión y eficacia recauda
toria.

Respecto al capítulo de los 
gastos, en relación con los de 
personal, Juan Barreda reiteró 
que era “el caballo de batalla” 
de IU por lo que no apoyarían 
los presupuestos si no se con
signa el mantenimiento del 
poder adquisitivo de los traba
jadores del Ayuntamiento, 
“creemos que es fundamental 
que se recoja este aumento y 
nos parece injusto el trato que 
están recibiendo todos los fun
cionarios públicos de todas las 
administraciones”.

Asimismo, destacó como el 
capítulo de los gastos corrientes 
e.s el único que tiene un aumen
to considerable, pasando de 
1.040 millones el pasado año 
a 1.160 millones, aumento que 
criticó ya que IU defiende que 
se mantenga el mismo porcen
taje que en 1991 a fin de que 
el ahorro que se consiga en este 
capítulo pueda destinarse a los 
capítulos en los que se finan
cian aquellas inversiones, acti
vidades y servicios que presta 
el Ayuntamiento, ya que son.

Responsables de Izquierda Unida durante la rueda de Prensa. M. del MORAL.

indicó Barreda, los que reper
cuten en la ciudad, “la ciudad 
tiene grandes problemas y no 
se ve aquí reflejado que se 
vayan a solucionar”.

Juan Barreda concluyó 
haciendo hincapié en que IU 
no apoyará los presupuestos 
municipales del 93 si no se 
garantiza el mantenimiento del 
poder adquisitivo de los traba

jadores del Ayuntamiento y el 
no aumento de los gastos 
corrientes.

Por otro lado, Elena Gon
zález, preguntada por los 
medios de comunicación por 
los problemas por la falta de 
agua, manifestó que oficialmen
te IU, al igual que el resto de 
los partidos, no tiene conoci
miento de las medidas que se

van a tomar para intentar paliar 
el problema, aunque indicó que 
algunas de estas soluciones 
podrían ser ahondar pozos o 
traer agua de otros ríos o zonas 
próximas a la ciudad. No obs
tante indicó que se trataría de 
medidas puntuales pero no 
definitivas como se conseguía 
con la construcción de un 
embalse o la Presa del Cañal.

asciende a setenta millones de pesetas

Grupos de la región, en el 
Programa Música en Vivo

Pilar MUÑOZ

Grupos de Ciudad Real y de 
la región, además de nacionales 
y internacionales, participarán en 
la VI edición del “Programa 
Música en Vivo”, que ha sido 
organizado por la Consejería de 
Educación y Cultura de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha y, que fue presentado 
ayer a los medios dé comuni
cación por el director general de 
Cultura, Máximo Díaz-Cano del 
Rey y por el delegado provincial 
de Cultura, Javier Naharro.

Ambos indicaron que el pre
supuesto para este año asciende 
a setenta millones de pesetas y 
que, como en anteriores convo
catorias, lo que se pretende es 
que todos los pueblos de la pro
vincia tengan acceso a este tipo 

actividades culturales, por 
ello, la Consejería subvencionará 
estas costeando el 70, 60 y 50 
.por ciento, dependiendo de los 
habitantes de cada pueblo. Seña
laron que los municipios meno
res de cinco mil habitantes, tam- 

len, podrán optar a la música 
e cámara, a través de las faci- 
idades económicas de la Con

sejería.
.j^'^'^y ^^iharro, comentó que 

eada año son más los ayunta- 
mientos que solicitan este tipo 
* actividades culturales y que 

la provincia de Ciudad Real 
cuenta con uno de los mejores 
equipamiento de la región. ’

Los grupos de Ciudad Real 
“Cuarteto de saxofones” del 
Conservatorio y los jazzistas 
“Blue Notes”, participarán en los» 
pueblo.s que contraten sus actua
ciones. Esta es una de. las nove- 
dade.s del “Programa Música en 
Vivo”, según indicó el delegado 
de Cultura.

Naharro señaló que intentarán 
contratar a Leonard Cohen que 
vendrá a España en marzo para 
presentar su nuevo disco. En este 
sentido. Concha Vázquez, coor
dinadora de actividade.s cultura
les, dijo que se han puesto al 
hablar con el representante del 
cantautor francés por si tuviera 
un hueco en la gira que hará 
por nuestro país, y pudiera ofre
cer algunos conciertos en las cua
tro capitales de Castilla-La Man
cha.

Respecto a los conciertos de 
música de cámara, podrán con
tratarse a los grupos: “Duo de 
acordeones”, “Trío Martinú”, 
“Trío Images”, de Inglaterra, y 
“Duo acordeones y armónica”, 
así como a los grupos “Extra- 
mundi”, cuarteto de flautas, 
“Trío Reger”, cuarteto, “Tara- 
pida”, algunos de sus integrantes 
son de Campo de Criptana, “Ha- 
lilem”. cuarteto de cuerda, “Ma-

El delegado y el director general de Cultura durante la presentación del programa. RUEDA.

drid”, y el quinteto de metales, 
“Madrid Brass”. Dentro de la 
orquesta.s de cámara, han sido 
contratadas “Capella Mozar- 
teum”, de Salzburgo, “Real 
Qámara”, “Grupo de Percusión”, 
de Valencia y la Orquesta de 
Pamplona, entre otras. Asimis
mo, los diferentes ayuntamientos 
podrán contratar a los compo
nentes del grupo de clarinetes 
“Aulas 3”, quinteto de instru

mentos de púa “Grandio”, trío, 
“Carmina instrumentis”, “Ad 
libitum”, “Zarabanda”, cuarteto 
que ha intervenido en anteriores 
convocatorias, “City Chamber 
Ensemble of Londo”, “Cuarteto 
de Saxofones”, de Ciudad Real, 
y Ana Luisa Espinosa, soprano.

Los amantes del flamenco, 
también, podrán asistir a las 
actuaciones del cuarteto “Vicen
te amigo”, del grupo “Jorge Par

do-Carle.s Benavent, y de Oscar 
Luis Herrero y su grupo flamen
co. En cuanto a la zarzuela y 
danza, están previstas varias 
actuaciones. Respecto al jazz, los 
grupos que podrán contratarse 
serán; “Jeff Jerolamon Band”, el 
trío, “Kenny Davern”, “The 
Edelman-Robb Quartet”, “Larry 
Martin Band”, y el trío ciu- 
darrealeño “Blus Notes”, entre 
otros.



Miércoles, 2 de
Diciembre de 1992 10 CIUDAD REAL La Tribuna

Braulio Campos,
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La lucha por la propiedad de las Lagunas de Ruidera, continúa.

O

Considera que el procedimiento de menor cuantía, expuesto'por la Administración, es inadecuado

El juez dicta una resolución a favor de 
los dueños de las Lagunas de Ruidera

Se parte de la base de que ¡a propiedad, de momento, sigue siendo privada.

La jueza M- José García-Galán ha dictado, en relación 
a la demanda de la Administración contra los pro
pietarios de las Lagunas de Ruidera, una resolución 
en la que considera inadecuada la tramitación seguida, 
en contra de lo que defendía el abogado del Estado.

Antonia CORTES

La titular del Juzgado de 
1 - Instancia número 1 de Ciu
dad Real, María José Gar
cía-Galán, ha dictado una 
resolución en la que consi
dera que el valor de las Lagu
nas de Ruidera rebasa 
ampliamente los cien millo
nes de pesetas establecidos 
por ley, por lo que los trá
mites en relación con la 
demanda presentada por la 
Administración contra los 
propietarios de dichas lagu
nas no podrían llevarse a cabo

Curso para auxiliares de ayuda
a domicilio

La Concejalía de Bienestar 
Social ha organizado, en el Cen
tro de Servicios Sociales de El 
Torreón, un' Seminario teóri
co-práctico de reciclaje para 
auxiliares de ayuda a domicilio, 
que se desarrolla desde el pasa
do 30 de noviembre hasta el 
23 de diciembre. El seminario 
persigue la creación de un espa
cio abierto a la reflexión en el 
que las auxiliares puedan mani
festar y poner en común dudas 
y dificultades de su tarea diaria, 
además de ampliar la formación 
necesaria para la correcta inter

mediante juicio de menor 
cuantía, como defendía el 
abogado del Estado y, por 
tanto, acuerda que el proce
dimiento continúe por el 
declarativo ordinario de 
mayor cuantía, tal y como 
defendían los demandados.

Menor cuantía

El letrado de la Adminis
tración presentó demanda de 
juicio declarativo ordinario de 
menor cuantía a fin de que 
se declaren las Lagunas de 
Ruidera como un bien de 
dominio público y, por tanto, 

vención profesional en este 
campo y conseguir un mayor 
conocimiento y comprensión 
del proceso de envejecimiento 
y las consecuencias físicas, psi
cológicas y sociales que éste 
comporta.

Este seminario, en el que 
colaboran Cruz Roja, Emergen
cia Ciudad Real y el equipo 
de Atención Primaria del Cen
tro de Salud número 1 de la 
capital, se impartirá los lunes 
y miércoles de 16,30 a 18,30 
horas. 

perteneciente al Estado y que 
esta declaración constase en 
los registros de la propiedad 
de las localidades de Villa- 
nueva de los Infantes, Alcaraz 
y Tomelloso. Este letrado 
solicita este procedimiento al 
entender que las Lagunas no 
son susceptibles de valoración 
económica al tratarse de bie
nes de dominio público. Por 
su parte, los letrados de los 
demandados defendían que 
los bienes que han dado lugar 
a este caso sí son susceptibles 
de una valoración económica, 
ya que son de titularidad pri
vada, y que dicha valoración 
supera el límite que se esta
blece en el procedimiento de 
menor cuantía, hasta los cien 
millones de pesetas, por lo 
que debería seguirse por el 
de mayor cuantía.

Actividades navideñas

Por otro lado, la Comisión 
de Gobierno aprobó la progra
mación navideña de los centros 
sociales de la ciudad, donde 
participan masivamente jóvenes 
y mayores de todos los barrios 
de la ciudad. A partir de la 
próxima semana, monitores y 
vecinos participarán en las dis
tintas actividades programadas: 
desde decoración navideña y 
concurso de villancicos, hasta 
un concurso de postres navi
deños.

La Jueza da la razón a los 
demandados

Con la resolución de la jue
za se da la razón a los deman
dados, ya que en base a la 
Ley Hipotecaria se debe res
petar el carácter de dominio 
privado hasta que no se dicte 
sentencia que determine otra 
propiedad. Asimismo, entien
de que el valor de las Lagunas 
es muy superior a los cien 
millones en base a la masa 
de agua de las mismas y el 
valor de los derechos pri
vados.

La jueza, en la resolución, 
destaca la gran importancia 
económica que conlleva este 
asunto e incluso lo califica 
como uno de los más impor
tantes que se han planteado 
en los tribunales.

Comienza la Navidad.

Campos pone 
una demanda de 
conciliación 
contra Arce y 
Matilde Cortés

El anterior presidente de la 
Hermandad Provincial de 
Donantes de Sangre de Ciudad 
Real, Braulio Campos, presentó 
ayer una demanda de concilia
ción ante el Juzgado contra el' 
director provincial del Insalud, 
Félix Arce, y la directora del 
complejo hospitalario de la 
capital, Matilde Cortés.

En la demanda. Campos pide 
que le restablezcan como res
ponsable de la citada organi
zación y restablezcan en sus 
puestos al tesorero y a los dos 

. censores que tenía la Herman
dad antes de que la Dirección 
Provincial del Insalud nombran 
una gestora el pasado mes de 
septiembre.

También solicita que rectifi
quen las manifestaciones for
muladas en rueda de prensa er 
la que se dio a conocer uní 
auditoría que descubrió la exis
tencia de irregulariidades en fe 
gestión, como faltas de justi
ficantes de pago por un importe 
de cinco millones de pesetas o’ 
gastos superfluos en comidas; 
entradas para los toros.

Destitución ilegal

El ex presidente de la Hei 
mandad considera que la des 
titución de la Junta Rectora 4 
esta institución constituye ui 
“acto ilegal y antiestatutaño 
al tiempo que denuncia que 10 
responsables del Insalud se hai • 
apropiado de sus instalacione . 
e incluso han dispuesto de 
dinero de una cuenta corrienic

Por su parte, el director pro 
vincial del Insalud explicó f> • 
aquel momento que el nombra/, 
miento de la gestora se produjo 
como consecuencia de las difí \ 
cuitados económicas de la orga?-: 
nización, cuyo presidente habb> 
anunciado la imposibilidad i^í^ 
continuar con las extracción^ ' 
de sangre en la provincia di ' 
Ciudad Real desde septiembre..

Félix Arce justificó la d^ 
titución de Braulio Campos- 
frente de la Hermandad dicier 
do que se trataba de una situ- 
efón de emergencia, que lo le? / 
timaba para adoptar esa der. 
sión. La emergencia se encor' 
traba en el riesgo de que 
actitud del entonces presiden!^-'* 
hiciera peligrar la llegada a I' ; 
hospitales de sangre suficiem'

M.C.D.2022 '
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Cultura
Desde ayer y hasta el día 9, el museo estará abierto sin contenidos expositivos

Una muestra de artistas locales 
inaugurará el día 16 el Museo Municipal

‘^Tenemos que convertirlo en un centro que irradie cultura e historia” señaló el alcalde

El Museo Municipal de Puertollano será inaugurado el 
próximo día 16 de diciembre con una exposición de pintores 
y artesanos locales. Este se encuentra ubicado en la antigua 
Casa Consistorial de la ciudad, un edificio que ha sido 
remodelado por la Escuela Taller.

Ana BARCENILLA

Desde ayer y hasta el día 9, 
el Museo estará abierto al públi
co sin contenidos expositivos, 
después de la presentación ofi
cial a la Corporación municipal 
y a la prensa, qúe se realizó 
el lunes por la tarde. El alcalde 
señaló que a partir de ahora hay 
que trabajar no sólo para tener 
el edificio rescatado “sino que 
lo convirtamos en un centro acti
vo, dinámico, que irradie cultura 
e historia y que sirva para dina
mizar la vida cultural, que bien

necesitada está nuestra ciudad”. 
Santiago Moreno lamentó que 
en el pasado se hayan destruido 
los edificios histórico-artísticos 
más relevantes de la ciudad y 
señaló que habrá que hacer una 
catalogación rigurosa de los edi
ficios que de verdad haya que 
rescatar. Añadió que la iniciativa 
de los ecologistas para salva
guardar el patrimonio histórico 
de Puertollano “lamentablemen- 
te“ ha llegado larde, aunque 
algunas personas lucharon hace 
tiempo para evitar la destrucción 
de este patrimonio.

1
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Moreno, Martín del Burgo y Aibar, entre otros, en el museo CANDI Jr.

Labor de la 
Escuela
Taller

Respecto a la remode
lación del antiguo Ayun
tamiento, el director pro
vincial de Trabajo, Javier 
Aibar, destacó que la 
labor realizada por la 
Escuela Taller de Puer
tollano es un buen expo
nente del objetivo que se 
planteó el Ministerio de 
Trabajo al diseñar el pro
grama de las Escuelas 
Taller. El presupuesto 
total de la rehabilitación 
de la Escuela Taller ha 
sido de cien millones de 
pesetas, ochenta de ellos 
correspondientes a las 
obras y veinte millones 
para los salarios de los 
alumnos de la Escue
la-Taller. Además, el 
Ayuntamiento tuvo que 
aportar otros diez millo
nes del presupuesto del 
92 para finalizar las obras.

FORMAC, S.L
En Junta Universal Extraordinaria, celebrada el día 27 
de los corrientes, se acordó por Unanimidad transformar 
la Sociedad en Sociedad Anónima, con la denominación 
de FORMAC S.A.

Villarrubia de los Ojos a 28 de Noviembre de 1.992 
EL ADMINISTRADOR UNICO

EXCMO. AYUNTAMIENTO DE 
PUERTOLLANO CONCEJALIA DE 

SANIDAD Y CONSUMO 
MERCADILLO AÑ01993

DOCUMENTACION A PRESENTAR POR LOS 
SOLICITANTES DE PUESTOS:

1 .- Dos fotografías tamaño carnet.

2 .- Fotocopia del D.N.I. en caso de extran
jeros, fotocopia del pasaporte y certificado 
del permiso de residencia en España.

3 .- Justificante de abono del impuesto de acti
vidades económicas (I.A.E.) correspon
diente a la actividad desarrollada y el último 
ejercicio puesto al cobro.

4 .- Justificante de estar dado de alta y al 
corriente de pago de las cotizaciones a 
la seguridad social (Trabajadores Autó
nomos).

5 .- Carnet de manipulador de alimentos 
vigente.

PLAZO DE PRESENTACION DE SOLICITUDES:
DEL 1 DE NOVIEMBRE AL 15 DE DICIEMBRE DE 1992
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Actividades recreativas

Francisca Lopez, concejala de Festejos del Ayuntamiento de ValdepenasLos chavales podrán disfrutar de talleres, juegos recreativos, un parque infantil, etc.

.4i

1

Los chavales trabajarán en 17 talleres, distribuidos en los 4.000 metros cuadrados de los que dispone el recinto

La VI edición del Salón de la Juventud e Infancia 
tendrá lugar entre los días 26 y 30 de este mes

Con un presupuesto de 2.500.000 pesetas, será visitado por 15.000 chicos de 3 a 15 años

Entre los próximos días 26 y 30 de diciembre, se desarro
llará en el pabellón ferial de Valdepeñas la VI edición 
del Salón de la Juventud e Infancia, dirigido a chicos 
con edades comprendidas entre los tres y quince años, 
fundamentalmente.

Elisa LADERAS

En los 4.000 metros cuadra
dos de los que dispone el recin
to, se distribuirán diecisiete 
talleres, juegos recreativos, un 

' parque infantil, pistas de bici
cletas, cars y patinaje, según 
afirmó la concejala de Festejos 
del Ayuntamiento valdepeñero, 
Francisca López, que destacó 
como novedad en esta edición 
un grupo de animación que rea
lizará dos actuaciones diarias y 
distintas durante el tiempo que 
permanezca abierto el pabellón.

El Salón, cuyo presupuesto, 
inicial asciende a dos millones 
y medio de pesetas, será visi
tado durante esos días por alre
dedor de 15.000 niños proce
dentes de distintos puntos de 
la comarca de Valdepeñas, 
según estimaciones de la res
ponsable de la Concejalía de 
Festejos, que aludió a la par
ticipación de todas las asocia
ciones que existen en el muni
cipio, incluida la de mujeres, 
Concepción Arenal, así como 
la de los miembros del consor
cio público Emergencia Ciudad 
Real, quiénes harán algunas 
exhibiciones como en años 
anteriores.

ñas realizando diversas activi
dades que no pueden llevar a 
cabo de forma habitual en sus 
casas o centros escolares, está 
organizda por el Ayuntamiento 
de Valdepeñas a través de las 
Concejalías de Festejos y Juven
tud, en colaboración con la ins
titución ferial de Valdepeñas 
(FERIVAL).

Día de ¡a Constitución

Entrada gratuita

La entrada de acceso al VI 
Salón de la Juventud e Infancia 
será gratuita y superará a edi
ciones anteriores, según mani
festó la concejala de Festejos, 
que agregó que cursarán invi
taciones a los ayuntamientos de 
los municipios que conforman 
la Mancomunidad de Servicios 
del Jabalón (MANSERJA), 
para que los niños de estas loca
lidades puedan participar en el 
mismo.

Esta iniciativa, mediante la 
cual los niños podrán disfrutar 
durante las vacaciones navide

Por otro lado, el próximo día 
6 de diciembre y con objeto 
de conmemorar el día de la 
Constitución, los alumnos de 7- 
y 8- curso de Educación Gene
ral Básica de los colegios de 
Valdepeñas, celebrarán un ple
no de carácter extraordinario y 
en cuyo orden del día se inclui
rán diez puntos, referidos todos 
ellos a la Carta Magna, aunque 
contextualizados en el ámbito 
municipal.

Estos niños, dos por cada 
colegio, expondrán y defende
rán propuestas que tienen un 
único fin mejorar la calidad de 
vida, no sólo de los niños, sino 
también la de sus mayores.

El salón de Plenos del Ayun
tamiento, en esta ocasión, no 
estará ocupado por grupos polí
ticos, sino por veintidós niños, 
uno de ellos en calidad de 
secretario, con el único deseo 
de mostrar cuantas iniciativas 
puedan beneficiar a los valdc- 
peñeros sin discriminación por 
su ideología, sexo o religión.

Una vez debatidos los diez 
puntos, el presidente de la Cor
poración Municipal, en nombre 
del resto de su,s compañeros 
hará una declaración institucio
nal contra el racismo y la xeno
fobia, según afirmó Francisca 
López, quien indicó que en esta 
ocasión la figura del alcalde 
será ostentada por un niño, 
mientras que dos niñas repre
sentarán las del primer y segun
do teniente de alcalde.

Lx)s miembros de la Real Academia de Bellas Artes de San Femando elogiaron la figura y obra de Gregorio Prieto

si

El duque de Alba elogió la 
figura de Gregorio Prieto

E.L.

La Real Academia de Bellas 
Artes de San Fernando, de la 
que era miembro honorario el 
pintor recientemente fallecido 
Gregorio Prieto, celebró el 
pasado lunes 30 de noviembre 
una misa y una sesión necro
lógica en el Salón de sesiones 
de dicha institución, para elo
giar la figura y obra del pintor 
Valdepeñero.

En la sesión, intervinieron el 
secretario general de la Real 
Academia, Enrique Pardo 
Canalís, que resumió la vida del 
artista y sus contactos con dicha 
institución.

Por su parte el duque de 
Alba, Jesús Aguirre, se refirió 
a la figura de “Gregorio en La

Mancha” y describió la amistad 
que unía al artista con aquellas 
personas que han escrito una 
página en la historia como la 
reina Victoria Eugenia, Fede
rico García Lorca, Luis Cernu
da y Vicente Aleixandre, entre 
otros, mientras que el acadé
mico Joaquín García Donaire 
evocó la escultura de Franc 
Listz que Prieto realizara en los 
años 20.

Los escultores José Luis Sán
chez y Julián Gallego incidieron 
en la “mancheguización de la 
academia”, por su desplaza
miento a Valdepeñas para reci
bir a un miembro de honor, 
y a la actuación del reciente
mente fallecido en la Univer
sidad de verano “Menéndez 
Pelayo” de Santander, además

de resaltar el vanguardismo pK m 
tórico de Gregorio Prieto. qi

Por último, el director de k fa 
Real Academia de Bellas Artemi ct 
de San Fernando^ González á. 11; 
Armenzúa, cerró la sesióií li; 
ensalzando la figura del artista ri 
y de su ciudad natal, donde sí di 
encuentra el museo de la M p; 
dación a la que da nombre í? tr 
creador del Postisn.o. st

Todos los oradores hiciere-' V 
referencia a la primera vez «^i “l 
la historia que, de forma excep^ ui 
cional, esta institución se de'' pi 
plazó de Madrid para recibí se 
corporativamente a un miembiií si 
de honor, en una sesión <Í^ bi 
investidura que tuvo lugar ‘ 
pasado 27 de octubre del « de 
en el salón de dibujos del niusc*: R 
de la fundación en Valdepeñas as

M.C.D.2022
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¿Hasta cuándo?

^̂
 r

Autoridades civiles y militares en la iglesia donde tuvo lugar el funeral del guardia civil asesinado. Numerosas personas, tras la misa, aguardando la salida de féretro. RUEDA

La violenta muerte del subteniente jubilado, Miguel Miranda Puertas, conmocionó a la localidad 

El guardia civil asesinado por ETA, en
- Madrid, fue enterrado ayer en Manzanares

AI funeral asistieron famiHares, autoridades civiles y militares^ así como numerosas personas

El subteniente jubilado de la Guardia Civil, Miguel Miran
da Puertas, asesinado el pasado lunes por la banda terro
rista ETA, fue enterrado ayer en Manzanares, ciudad a 
la que estaba muy vinculado por lazos familiares. Al sepelió 
asistieron familiares de la víctima, amigos y autoridades 
civiles y militares. Miranda Puertas resultó muerto en 
la tarde del pasado lunes al explosionar un coche-bomba 
en el madrileño barrio de Moralataz.

Pilar MUÑOZ

El funeral por Miguel Miran
da Puertas tuvo lugar ayer, a 
las cuatro y cuarto de la tarde, 
en la iglesia Nuestra Señora de 
la Asunción, de Manzanares. El 
acto religioso constituyó una 
impresionante manifestación de 
duelo.

Momentos antes de la llegada 
del féretro, autoridades civiles 
y militares, así. como numeroso 
público se concentraron en la 
Plaza Mayor de la localidad 
para recibir los restos mortales 
del guardia civil asesinado. Cin
co miembros de la Benemérita 
portaron el féretro hasta el inte
rior de la iglesia, abarrotada de 
gente, en medio de un absoluto 
silencio.

Dolor incurable

El sacerdote que celebró la 
D pK misa dijo durante la homilía 

que, el dolor incurable de los 
de • familiares no se podía expresar 

palabras. Añadió que el 
®^.,? *^^^o incontenido de una fami- 
esioíí ha que ha perdido a su ser que- 
^^^'^s nn brutal atentado, es
de sí difícil de calmar. Por ello, pidió 
i fun, para que los familiares encuen
tre q tren fortaleza para que puedan 

sobrellevar la muerte de Miguel 
El sacerdote dijo que, 

ez w toda muerte produce siempre 
^? ^^^'^ dolor y desconcierto, 

í de pero dolor y desconcierto que 
“y^’^sifícan más cuando ha 

k y llevada a término
tn o? nrutalmente”.
’^^ d a 1^^ párroco leyó un mensaje 
® D f ÍCiudad Real, 

a ^f^^ ^^rija, ya que no pudo 
pen ütttir al funeral, en el que, ade

más de testimoniar el pésame 
a la familia, manifestaba su total 
condena y rechazo a este vil 
asesinato.

Los familiares, sobre todo la 
mujer e hijos, que mantuvieron 
la serenidad durante la Euca
ristía, en este momento no 
pudieron reprimir las lagrimas. 
Al término de la misa, el pre
sidente de las Cortes, José 
María Barreda, el gobernador 
civil, Tomás Morcillo, el pre
sidente de la Diputación, Fran
cisco Ureña, el presidente de 
la Audiencia Provincial, Julián 
Pérez Templado, el alcalde de 
Manzanares, Miguel Angel 
Pozas, el teniente coronel de 
la Guardia Civil, Francisco Gal- 
vez, y el comisario jefe, Carlos 
Cabrerizo, así como militares y 
funcionarios de la Policía 
Nacional y Local, se acercaron 
a la viuda y a los familiares 
para testimoniarles su pesar por 
la muerte de Miguel.

Las escenas de dolor se pro
longaron a la salida de la iglesia, 
y hubo gente que gritó: “Muerte 
a los asesinos”. Posteriormente, 
el féretro con los restos mor
tales del guardia civil asesinado 
fue trasladado al cementerio de 
Manzanares, lugar al que acu
dió la viuda acompañada de sus 
hijos y familiares, así como efec
tivos de la Benemérita.

Como recordarán, el subte
niente jubilado, Miguel Miran
da Puertas, murió a consecuen
cia de la explosión de un 
coche-bomba, el pasado lunes 
en Madrid. En el atentado tam
bién resultaron heridos otro 
miembro de la Benemérita y 
dos mujeres.

La viuda, que no pudo contener las lágrimas, junto a sus hijos en el cementerio. R.V.

Dolor y rabia 
contenida en el 
entierro del 
subteniente de la 
Guardia Civil, Miguel 
Miranda, asesinado 
por la banda 
terrorista ETA

Al funeral 
asistieron 
los familiares, 
autoridades civiles y 
militares, 
así como 
numerosos 
manzanareños

El féretro con los restos mortales del guardia civil, al ser introducido en la tumba..
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^^ Pleno extraordinario
La Corporación aprobó en pleno extraordinario 
la modifícación de ordenanzas de tributos físcales 
y precios públicos para 1993. Todavía no se puede 
hablar de la subida global que va a experimentar 
la recogida de basuras, alcantarillado, utilización

de instalaciones deportivas o consumo y suministro 
de agua, entre otros, ya que no se han dado a 
conocer con detalle. Sin embargo, y según la refe
rencia hecha en el pleno por IU, algunas tasas 
subirán de forma considerable. La concejala de

la coalición izquierdista, Virginia Alvarez, habló 
de subidas del 30 al 112% para la tasa de recogida 
de basuras, 32,5% para la de cementerio o del 
20 al 50% para la utilización de instalaciones 
deportivas.

No se ha dado a conocer con detalle la subida que experimentará ¡a recogida de basuras, alcantarillado, suministro de agua, etc 

El Ayuntamiento aprobó modificar las ordenanzas , 
de tributos fiscales y precios públicos para 1993 » 

------------------------------------------ -------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------- -C

La concejala de IU criticó que se retenga el 50% de la pensión a los ancianos que viven en piso tutelado o

Domin VILLAREJO

Virginia Alvárez criticó el 
hecho de que que se retenga 
el 50% de la pensión a los ancia
nos que viven en el piso tutelado 
o que se cobre por el servicio 
de atención a domicilio, al 
entender que se trataba de Ser
vicios Se''ia!es. A este respecto, 
respondió la conceja! del área 
de Servicios Sociales, Ana M® 
Comino, quien dijo que la ayuda 
g domicilio se presta a personas 
que no pueden valerse por sí 
mismas ni tienen quiénes las 
atiendan pero no necesariamen
te con dificulades económicas, 
mientra.s que en el caso del piso 
tutelado se cobra a los ancianos 
el 50% de la pensión para que 
contribuyan con los coste.s que 
generan a la Administración y 
porque en muchas ocasiones son 
los propios familiares quiénes 
deberían sufragar los gastos.

El concejal de Deportes, 
Angel Montealegre, dio a cono
cer los gastos millonarios de 
algunas instalaciones deportivas 
en su mantenimiento, tales como 
la piscina cubierta 20 millones, 
el pabellón Antonio Díaz Miguel 
casi 6 millones, el velódromo 1,5, 
el polideportivo 10 millones, la 
pista de atletismo 5,7, o 9 millo
nes las oficinas, entre otros gas
tos. Montealegre dijo que con 
estos gastos, las tasas debían 
acercarse lo más posible al coste 
real de las instalaciones, aunque 
matizó que hacer deporte en 
Alcázar no es en absoluto caro 
a través de los diferentes abonos 
y carnets familiares.

El portavoz ocasional del PP, 
Jesús Gómez, criticó al PSOE 
por “su falta de rigor y seriedad” 
en la subida de impuestos y 
especialmente al concejal de 
Hacienda, Joaquín Escribano,

I

I

El Ayuntamiento de Alcázar de San Juan debatió en Pleno extraordinario las subidas de impuestos

por decir que el Ayuntamiento 
no participa del endeudamiento 
nacional. Lo que usted querría, 
añadió Gómez Fuentes, es que 
el Estado “le pagara el déficit 
presupuestario que tiene el 
Ayuntamiento por su política y 
la del partido al que pertenece”. 
Recordó asimismo la promesa 
electoral incumplida de no subir 
los impuestos nlás allá del IPC, 
mientras que se aplica una polí
tica fiscal tendente a equilibrar

el déficit presupuestario muni
cipal. La subida de tasas se apro
bó con los votos a favor del 
PSOE y en contra del PP, mien
tras que IU votó solo a favor 
de aquellos que suben por deba
jo del 10%.

Tras el pleno extraordinario 
en el que se debatieron las subi
das de impuestos, debía haberse 
celebrado el ordinario corres
pondiente al mes de noviembre. 
Sin embargo, ello no fue posible

al amenazar el PP con impugnar 
los acuerdos que en él se adop
taran. El grupo había remitido 
previamente un escrito a la 
Alcaldía, en el que se quejaba 
de que tras recibir la convoca
toria de pleno se observó la 
ausencia de documentación rela
tiva al mismo. Por ejemplo, no 
se encontraban en la carpeta 
relativa a la sesión algunos pun
tos que figuraban en el orden 
del día, mientras que otros no

se encontraban dictaminadoí! 
por las comisiones informativas 
correspondientes lo que infrinst 
por un lado el artículo 46 df 
la Ley de Bases de Régimer 
Local por un lado y el 82 de 
reglamento de Organización 
funcionamiento y Régimen Jun 
dico de las Entidades Locales 
Esta circunstancia hizo que sí- 
trataran únicamente los asuntos 
de urgencias además de ruege* 
y preguntas.

^B Consecuencias de Maastricht
En Alcázar el encargado de dirigir el debate fue Marcelino Félix

Jornadas de formación para 
los delegados de CC.OO.

D.V.

La Unión Provincial de 
CCOO está realizando unas jor
nadas de formación sindical diri
gidas a sus delegados en cada 
una de las comarcas, sobre el 
proceso de uriión europea apro
bado en Maastricht. En Alcázar 
dirigió el debate el secretario 
provincial, Marcelino Félix, 
quien destacó en principio el 
cambio de siglas de CEE se pasa 
sólo a CE encierra un impor

tante contenido ya que lleva 
implícito que la unión no se pre
tende sólo a nivel económico ni 
de mercados. Señaló asimismo 
como logros importantes el prin
cipio de subsidiariedad o cesión 
de soberanía nacional a una 
suprainstitución, como es la CE, 
para que decida en ciertas cues
tiones tales como el medio 
ambiente. Reconocimiento de la 
Ciudadanía Europea; Políticas 
de Cooperación al desarrollo y 
la investigación; desarrollo de las 

redes transeuropeas de comuni
caciones o la apuesta por la cul
tura y la salud.

Como logro importante a 
nivel sindical, destacó la posi
bilidad de que los sindicatos pue
dan firmar convenios laborales 
de caracter transnacional. En 
otro orden de cosas, Marcelino 
Félix reiteró su desacuerdo con 
el Plan de Convergencia esta
blecido por el Gobierno español 
para conseguir la integración en 
los plazos fijados en Maastricht. Marcelino Félix, secretario provincial del sindicato Comisiones Obreras

1
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Aprobado con los votos a favor de PSOE, PP y CDS y en contra de IU

El Ayuntamiento cederá la 
gestión del Servicio de Aguas

Daimiel no paga el 40% del agua que se bombea, según el alcalde •

La Corporación de Daimiel aprobó, días pasados en un 
Pleno extraordinario, el pliego de condiciones para la 
adjudicación directa durante tres años de la gestión del 
Servicio Municipal de Aguas y Alcantarillado. Este acuerdo 
contó con los votos a favor de los grupos municipales 
del Partido Socialista, Partido Popular y CDS y en contra 
de la concejala de Izquierda Unida.

LT

Este Pleno extraordinario 
contó con la presencia, en el 
salón municipal, de los esco
lares que han sido elegidos por 
los distintos centros escolares 
para participar en el Pleno 
infantil que se celebrará con 
motivo del Día de la Consti
tución, presencia que motivó un 
desarrollo más formal y expli
cativo de lo que es habitual en 
las sesiones plenarias.

En la introducción del único 

Hay quien demuestra 
el equilibrio pasando 5.000 
horas bajo el agua y dando 
conferencias en 40 países.

■Como Silvia Earle. Oceanógrafa, bióloga marina y acuonauta. En 
agua o en tierra, defensora activa de .la vida marina.

Ella confía en su Rolex Datejust porque, como ella, combina preci
sión, resistencia y belleza. Un equilibrio marcado por el exclusivo rotor 
Perpetual, latido preciso y constante; la caja Oyster y la corona 
Twinlock: una resistencia y una seguridad que ya son leyenda. Un

punto del orden del día, el alcal
de comenzó diciendo que el 
Servicio de Aguas y Alcanta
rillado es uno de los más impor
tantes e indispensables para la 
población y que, a pesar de que 
rendía resultados positivos para 
el Ayuntamiento, era preciso 
tener en cuenta que la red de 
distribución es muy vieja y que 
el servicio de alcantarillado no 
funciona en líneas generales 
todo lo bien que debiera.

José Manuel Díaz Salazar 
señaló que lo ideal sería que 

fuera el propio Ayuntamiento 
el que se encargara de la mejora 
del servicio y de su gestión, pero 
que la Corporación nunca 
podría contar con los medios 
de que dispone para ello una 
empresa especializada, por lo 
que entendía como mejor solu
ción la colaboración entre el 
Ayuntamiento y una empresa 
de estas características.

Apuntó el alcalde que en la 
actualidad existía un alto nivel 
de fraude, ya que no se pagaba 
el cuarenta por ciento del agua 
que se bombeaba y que además 
había casos en que se estaba 
utilizando el agua de consumo 
para regar terrenos que se 
encontraban dentro del casco 
urbano, muestras manifiestas de 
insolidaridad con las que podría 
acabar la gestión especializada 
de una empresa dedicada espe-
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Ayuntamiento de Daimiel.

cíficamente a este cometido.
Emilio León, portavoz del 

CDS y delegado del Servicio de 
Aguas y Alcantarillado, se mos
tró a favor del Pliego de Con
diciones que se estaba debatien
do, apuntando que lo deseable 
sería que el propio Ayunta
miento se encargara de la ges
tión del servicio, pero que dadas 
las dificultades que existían 
para que fuera así lo mejor era 
cederlo a una emprésa que 
garantice la mejora y la calidad.

Descalcifícadora

León también señaló que la 
empresa a la que se adjudicara 
el servicio debería dotar á la 
localidad de una descalcificado- 
ra en el plazo aproximado de 
un año, instalación ésta que 
empezaba a ser indispensable 
para Daimiel, ya que según los 
últimos análisis el nivel de dure
za del agua se encontraba alre
dedor de cuarenta grados F, con 
los problemas que esta situación 

planteaba y que ya se notan, 
por ejemplo, en los electro
domésticos.

Sacramento Sánchez Berme
jo, portavoz de IU, explicó su 
voto en contra considerando 
que la gestión debía seguir en 
manos del Ayuntamiento como 
empresa pública, pero que 
necesitaría reformarse para 
mejorar la gestión.

Antonio Moreno-Chocano, 
en este Pleno portavoz del PP, 
comenzó diciendo que todos 
estaban de acuerdo en que la 
gestión del servicio debería ser 
municipal, pero que la situación 
económica impedía que se lle
varan a cabo las mejoras que 
se ofrecen en el pliego de con
diciones, por lo que su grupo 
iba a decir sí, teniendo en cuen
ta, además, que suponía una 
mejora notable en el servicio 
y para los ciudadanos, no per
judicaba a los trabajadores, y 
porque se constituía una comi
sión permanente de seguimien
to.

Antonio Vázquez expone su 
obra en la Casa de Cultura

Lady-Datejust

conjunto que, unido al brazalete, 
Perfección Rolex para quienes ■;

Usted, sin ir más lejos.

es símbolo de belleza, 
trascienden en el tiempo.

LT

W
HOLEX

of Geneva

Usted lo tiene más fácil. Aquí:

joyería ■ Platería

General Aguilera, 5. 13001 CIUDAD REAL

El domingo fue inaugurada, 
en la Sala de Exposiciones de 
la Casa de Cultura de Daimiel, 
una muestra de pinturas de 
Antonio Vázquez Bartolomé, 
un pintor de 33 años, nacido 
en Colmenar Viejo, que emplea 
para su trabajo diversas técnicas 
pictóricas, siendo el óleo la más 
habitual.

Esta muestra en Daimiel se 
enmarca dentro de una expo
sición itinerante de la obra de 
este artista que, patrocinada por 
la Caja de Castilla-La Mancha, 
va a recorrer un tot^l de quince 
localidades de la región. Antes 
que en Daimiel ha estado en 
Él Romeral, Sonseca, Ocaña, 
Mora, Villacañas, Manzanares 
y Villarrobledo; posteriormente 
se desplazará a Consuegra, 
Puertollano, La Solana, Campo 
de Criptana, Los Yébenes, 
Quintanar de la Orden y Taran
cón.

La colección de obras de 
Antonio Vázquez que estos dias 
se puede ver en Daimiel ha lla
mado ya desde los primero 
momentos la atención del públi
co que ha ido a verla. En esta 
muestra no sólo se mezclan 
diversas técnicas, dominando 
como ya se ha dicho el óleo, 
sino muy diferentes estilos y

tamaños, que van desde un acu
sado hiperrealismo a un domi
nante fígurativismo abstracto, 
usando en todos ellos una varie
dad de colores, relacionados 
con los temas que se reflejan.

Los precios de los cuadros 
abarcan un amplio abanico que 
va desde la cuarenta mil a las 
seiscientas mil pesetas.

Antonio Vázquez Bartolomé 
ha realizado estudios en la 
Escuela de Artes Aplicadas y 
Oficios Artísticos de Madrid, 
trabajando en varios estudios de 
pintura, trabajos que compagi
nó con la práctica del dibujo 
artístico en el Círculo de Bellas 
Artes, asimismo de Madrid.

Sus primeras exposiciones se 
remontan al año 1979, cuando 
participa en varias colectivas 
celebradas en distintos centros 
culturales, que se repiten en 
años posteriores.

A lo largo de su carrera ha 
recibido distintos premios y 
galardones, entre los que des
taca el 11 Premio de Piniura 
al aire libre de Guadalajara, en 
1985; el II Premio del Concurso 
de Diseño de carteles de C iem
pozuelo, en 1988; el I Premio 
del mismo certamen en 1990, 
o una mención eir el XXIV 
Concurso-Exposición de Pintu
ra Ciudad de Tomelloso, en 
1992.



Diciembre de 1992 J g LA SOLANA/TOMELLOSO . La Tribuna

^B Educación -^

Fue aprobado el programa de actividades del presente curso académico 

La Solana: La A.P.A. del ^^Modesto 
Navarro” celebró su Asamblea anual

El claustro de profesores, felicitado por el 100% de aprobados en Selectividad

La Asociación de 
Empresarios de 
Tomelloso se 
pronuncia sobre 
el IAE

Araceli OLMEDO

La Asociación de Padres 
de Alumnos del Instituto 
de Bachillerato “Modesto 
Navarro”, celebró el pasa
do lunes la reunión anual 
con carácter ordinario en 
el salón de actos de la 
Casa de Cultura, para tra
tar seis puntos que figu
raban en el orden del día 
de la convocatoria.

Antonio G^ CERVIGÓN

En primer lugar, se proce
dió a la renovación de la junta 
directiva; se aprobó el progra
ma de actividades presentada 
por la misma a la que hay 
que sumar alguna propuesta 
de socio; se aprobó la memo
ria económica y se aprobó cur
sar una felicitación en nombre 
de toda la Asamblea al claus
tro de profesores del centro 
docente por el alto nivel 
demostrado en las pruebas de 
selectividad, que fueron supe
radas por el cien por cien de 
los alumnos presentados en 
junio. Tanto el director del 
Instituto, Jesús Lagajo Gon
zález, como el secretario, asis
tieron en calidad de invitados 
y dispuestos a participar.

Abierta la Asamblea, el 
secretario de la junta directiva, 
Enrique Arteche Alhambra, 
dio lectura al acta de la reu
nión anterior que fue apro
bada por unanimidad, pero 
que supuso para muchos una 
sorpresa por la dureza de su 
contenido. Al llegar a este 
punto, el presidente Antonio 
García-Cervigón se dirigió a 
los asistentes para aclarar la 
postura que siempre ha adop
tado y van a seguir por unos 
cauce,s de auténtica colabora
ción. “Las APAs deben ser 
organismos vivos -dijo-, pero 
con unas líneas generales bien 
definidas y remarcadas a tra
vés de los Estatutos”.

Señaló entre las finalidades, 
“la de carácter asistencial, es 
decir, asistir a los padres en 
todo aquello que concierne a 
los estudios de sus hijos, pero 
sin “jugar“ a ser profesor 
como algunas asociaciones de 
este tipo pretenden. La segun
da de las finalidades es la de 
colaborar en actividades de 
todo tipo, preferentemente las 
culturales y deportivas, dejan
do al margen los aspectos 
didáctico-académicos que son 
propios de la competencia del 
claustro de profesores o en 
su caso del Consejo Escolar 
y por último corresponde a 
la APA, si lo ve oportuno, 
la promoción de los padres 
cuando llegan las elecciones 
a Consejos Escolares”.

El. punto segundo fue el 
más conflictivo, porque uno 
de los socios alegó la aplica
ción estricta de los Estatutos 
para la renovación de los car
gos, llegándose a respetar los

i/
Instituto de Bachillerato “Modesto Navarro” de La Solana.

vocales que presentaba la jun
ta directiva, además de los car
gos que correspondiese reno
var. Se votó por el sistema 
de mano alzada y hubo una
nimidad en la elección. Como 
vicepresidente figura Francis
co Luna Velasco; tesorero, 
Luis Sánchez-Herrera y como 
vocale.s salieron, María Luisa 
Cayeiro Navarro, Pedro 
Ramón Oaña Urtiaga y Juan 
Pedro Alhambra García de 
Tomás. Completa la presente 
junta, en calidad de presiden
te, Antonio García-Cervigón; 
secretario, Enrique Arteche 
Alhambra y como vocal, Fran
cisca González Carrasco.

El programa de las distintas 
actividades a desarrollar por 
la APA fue aprobado, incor
porándose al mismo la peti
ción de una madre para que 
se incorporase a la programa
ción un curso de Técnicas de 
Estudios para los alumnos del 
centro que se vea convenien
tes, la propuesta fue aprobada. 
Además de una reunión con 
los cargos unipersonales para 
el día 10 del presente mes, 
la APA tiene previsto desarro
llar un ciclo de conferencias 
ofrecida por prestigiosos anti
guos profesores del centro 
sobre temas monográficos de 
interés para los alumnos y una 
Semana de Historia en la que 
van a tomar parte catedráticos 
tanto de Institutos como de 
la Universidad Complutense 
de Madrid.

Para el tercer trimestre, 
está previsto realizar un viaje 
cultural a Toledo y varias 
charlas informativas entre las 
que destaca, una sobre las 
posibilidades de acceso a la 
universidad desde las enseñan
zas medias, una segunda para 
los alumnos de COU sobre 
los distintos planes de estudios

Los profesores fueron felicitados por la buena preparación que reciben los alumnos.

universitarios y nuevas carre
ras y la última-respecto a resi
dencias de estudiantes en Cas
tilla-La Mancha y Colegios- 
Mayores en otros distritos uni
versitarios incluido el de 
Madrid.

Posteriormente se aprobó la 
colaboración económica de la 
entidad para el viaje fin de 
curso de los alumnos de 3^ 
65.000 pesetas si el viaje es 
nacional y 100.000 si los alum
nos salen al extranjero. Se 
aprobó también realizar una 
fiesta para padres, alumnos y 
profesores al final del curso.

Seguidamente, el tesorero, 
Luis Sánchez-Herrera, leyó la 
memoria económica que fue 
aprobada y el director del Ins
tituto, Jesús Labajo, tomó la 
palabra para dialogar con los 
padres y aclararles cuantas 
dudas y problema,s tuvieran 
respecto a la marcha del Ins
tituto. Las preguntas formu
ladas tuvieron relación con las 
excursiones, este punto fue 

matizado por el secretario 
Alfonso Díaz de la Cruz, sobre 
el Plan General Anual con 
que cuenta el centro todos los 
años. Se aprobó una propues
ta del presidente para que se 
remitiera una carta de felici
tación a todo el Claustro de 
Profesores habido en estos 
cuatro últimos cursos por las 
destacadas notas en el examen 
de selectividad obtenidas por 
los alumnos de COU en la 
convocatoria de junio en la 
que aprobaron el cien por 
cien, cuando en toda Casti
lla-La Mancha el tanto por 
ciento fue de un ochenta y 
cuatro.

Por último, el director deL. 
Instituto manifestó que el cen
tro docente que representa 
está abierto a los padres, “allí 
es donde hay que acudir -dijo-, 
y no hacer caso de los comen
tarios en sitios públicos que 
la mayoría de las veces no 
están ajustados a la veracidad 
de los hechos”.

La Asociación de Empresa
rios de Tomelloso ha enviado 
un comunicado a empresarios, 
comerciantes y profesionales de 
la localidad, con los acuerdos 
aprobados en su última Asam
blea celebrada el pasado día 29 
de noviembre en relación con 
el Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE).

La Asociación pide la aper
tura de conversaciones y nego
ciaciones con el Ayuntamiento 
y “a fin de que esta asociación 
pueda obtener datos precisos y 
de primera mano, se ruega a 
todos los empresarios, comer
ciantes y profesionales remitan, 
a la mayor brevedad posible, 
fotocopia de los recibos de la 
tasa de licencia fiscal de 1991 
y del IAE de 1992 a la Aso
ciación Local de Empresarios”.

La Asociación convoca a i 
todos los sectores anteriormen
te dichos, sean o no asociados, 
para que asistan a la próxima 
Asamblea General, que tendrá 
lugar en el salón de actos del 
I.B. “Eladio Cabañero”, el 
domingo día 13 de diciembre.

“La Asociación recomienda 
a todos los empresarios, comer
ciantes y profesionales de 
Tomelloso demoren el pago de 
la cuota del IAE hasta después 
de la citada asamblea, puesto! 
que tras la misma todavía sej 
estará dentro del período dej 
pago voluntario de dichoj 
impuesto y tal medida facilitará! 
la adopción de una postura uni-i 
taria en nuestro municipio”. I

Barreda hablará 
hoy, en La 
Solana, sobre el 
Tratado de 
Maastricht

A.G.C,

El secretario general del Par í 
tido Socialista en la provincisl 
y presidente de las Cortes! 
Regionales de la Junta dej 
Comunidades de Cástilla-bj 
Mancha, José María Barreda.! 
ofrecerá hoy, en La Solana, unaj 
conferencia seguida de un coloj 
quio, con motivo del Décimcl 
Aniversario de los socialistas col 
el poder. I

La conferencia que tendri 
lugar, en la Casa Municipal del 
Cultura a partir de las ocho del 
la tarde, se extenderá a te#| 
tan candentes en la opiniócl 
pública como el Tratado de 4 
Unión Europea, firmado 
Maastricht en febrero pasad® 
y el futuro de España ante el 
reto de la incorporación pie”! 
de nuestro país a la Comunidad 
Europea. I

En el acto también intenei® 
drá el alcalde de La SolanJ 
Nemesio Lara, 'que es ademJ 
secretario de la agrupacidO 
local socialista. |
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Atentado contra el Medio Ambiente - ^- ■ ;^~r »^t.- ez r____

Interpuestos por la letrado Ascensión Martínez Tébar en nombre de Aedenat y del grupo de propietarios afectados 

Presentados 2 recursos en el Tribunal Superior 
de Justicia contra el vertedero de Alcaraz

Aedenat tiene prévisto iniciar de inmediato una campaña de información por la provincia sobre los peligros de esta construcción

Aedenat y los propietarios afectados por el todavía sin 
construir vertedero de Alcaraz han interpuesto dos recur
sos ante la sala de lo Contencioso-Administrativo del 
Tribunal Superior de Justicia, después de haber sido 
denegadas las alegaciones presentadas por ambas partes 
al Ayuntamiento de esta localidad. Además Aedenat va 
a iniciar una campaña de información por la provincia.

Teresa ROLDAN

El asunto del todavía sin 
construir vertedero controlado 
de Alcaraz ya se encuentra en 
manos del Tribunal Superior 
de Castilla-La Mancha, tras los 
recursos contencioso-adminis- 
trativo interpuestos por parte 
de Aedenat y del grupo de 
propietarios afectados.

Ambos recursos, admitidos' 
a trámite por la sala de lo 
Contencioso-Administrativo, 
han sido presentados por la 
letrado Ascensión Martínez 
Tébar. El interpuesto por la 
Asociación Ecologista de 
Defensa de la Naturaleza va 
dirigido contra la resolución 
de la alcaldía del Ayuntamien
to de Alcaraz, que resuelve 
negativamente las alegaciones 
hechas anteriormente con 
fecha 9 de julio del 92 en el 
período de información públi
ca abierto sobre la concesión 
de la licencia municipal para 
este Centro de Tratamiento de 
Residuos Sólidos urbanos en 
la finca “La Rambla”. En cam
bio el recurso presentado por 
la letrado Martínez Tébar en 

nombre de los propietarios 
afectados, aunque su trasfondo 
sigue siendo el mismo, las ale
gaciones contra la construc
ción del vertedero se basan en 
la adjudicación del contrato de 
obras para la construcción e 
instalación por parte de la 
Diputación Provincial de este 
vertedero, aprobada tal adju
dicación el 29 de noviembre 
de 1.991 y publicada el 20 de 
enero de 1.992 en el Boletín 
Oficial de la Provincia.

Previamente a ser inter
puestos ambos recursos con- 
tencioso-administrativos, tanto 
Aedenat como los 23 propie
tarios afectados presentaron 
alegaciones al Ayuntamiento 
de Alcaraz. Para Aedenat estas 
alegaciones se concretan en: 
que no se ha realizado el 
correspondiente estudio de 
impacto medioambiental de 
dicha instalación; que se 
incumple la Ley de Protección 
de las Cubiertas Vegetales de 
Castilla-La Mancha al produ
cirse desmontes y tala de espe
cies arbóreas, como sabinas y 
encinas; que la instalación de 
dicho vertedero no es la solu-

«a
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Las obras del vertedero de Alcaraz paralizadas por no reunir los informes preceptivos, continúan dando guerra.

ción al problema de las basu
ras de la zona, ni es la alter
nativa más respetuosa con el 
medio ambiente.

Campaña de información

En este sentido, Javier 
Arráez Ibáñez, miembro de la 
Comisión de reciclaje y resi
duos de Áedenat manifestó a 
LA TRIBUNA, “que el pro
blema de los residuos debe 

abordarse desde un punto de 
vista global e integral y no de 
forma parcial recogiendo y 
enterrando dichos residuos”. 
Es por ello, que la propuesta 
de gestión de residuos integral 
y respetuosa con el medio 
ambiente de Aedenat se orien
ta a la “reducción de la pro
ducción de residuos haciendo 
una campaña de información, 
reutilización y aplicación de 
técnicas de reciclaje”. .

Arráez Ibáñez matizó que 
“no nos vamos a limitar a la 
vía administrativa para impe
dir que se construya el ver
tedero controlado de Alcaraz, 
sino que de inmediato, calculo 
que a primeros de diciembre 
vamos a iniciar una campaña 
de información por la provin
cia, así como tampoco descar
tamos hacer movilizaciones, en 
el caso de que este proyecto 
siga adelante”.

H Protesta del campo europeo ^^^^^^^^^^^^a
ASAJA pide al Gobierno español que vete el preacuerdo del GATT

Trescientos agricultores de la 
región acudieron a Estrasburgo

LT

Tras la concentración que 
tuvo lugar el pasado lunes en 
Madrid, ayer los agricultores 
españoles, entre los que se 
encontraban unos trescientos de 
Castilla-La Mancha, se manifes
taron en Estrasburgo bajo el 
lema: “No a un campo sin cam
pesinos”, en una protesta con
vocada par el conjunto de orga
nizaciones agrarias europeas, 
con motivo del preacuerdo 
alcanzado durante las negocia
ciones de la ronda de Uruguay 
del GATT entre el Consejo de 
Ministros de la CEE y EE.UU. 
y A^e congregó a más de 50.000 
agricultores europeos.

En este sentido ASAJA ha 
■Manifestado que “el- Gobierno 
español debería tomar nota de 
la actitud del Ejecutivo francés^ 
A^e ha sido el primero en 
luchar por la defensa de sus 
agricultores, mientras que nues
tro Gobierno no parece ver las 
lesiones que se está ocasionan
do al campo español”.

Por otra parte la Confede

ración de Cooperativas Agrarias 
rechaza el acuerdo agrícola del 
GATT y ha solicitado al 
Gobierno español que impida 
su aprobación en el próximo 
Consejo de Ministros de la CEE 
utilizando el derecho de veto 
si es necesario, ya que las medi
das recogidas en el preacuerdo 
sobrepasan los límites marcados 
por la reforma de la PAC.

Esta confederación estima 
que ya con la reforma de la 
PAC los agricultores europeos 
van a afrontar una importante 
reducción en sus producciones 
de cultivos herbáceos, lácteos y 
de carne vacuno, por lo que 
es imposible pedir un esfuerzo 
adicional.

Disturbios durante la 
manifestación

Por otra parte varias perso
nas resultaron heridas durante 
la manifestación que se inició 
pacificamente y recorrió siete 
kilómetros, degeneró en duros 
enfrentamientos con la policía, 
cuando un nutrido grupo de

manifestantes, al parecer alema
nes, intentó abrirse paso hacia 
el Palacio de Europa, sede de 
las instituciones comunitarias.

Los dos centenares de mani
festantes que se desviaron del 
cortejo general para llegar al 
Palacio de Europa, fueron dis
persados por las fuerzas del 
orden que utilizaron granadas 
lacrimógenas.

De esta forma se produjeron 
fuertes enfrentamientos, con 
lanzamiento de petardos y ben
galas por parte de los mani
festantes y, según un portavoz 
de la prefectura, varias personas 
resultaron heridas y en algún 
caso fueron evacuados a centros 
asistenciales.

Los dirigentes, entre los que 
se encontraba el presidente de 
ASAJA, Pedro Barato Trigue
ro, coincidieron en destacar 
además del éxito de la convo
catoria que “todos los agricul
tores europeos estamos en el 
mismo barco ante el peligro que 
representa para nuestros afilia
dos el acuerdo agrícola con 
Estados Unidos”.

»W

Más de 50.000 agricultores europeos se concentraron en Estrasburgo.
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Así se acordó en la reunión de la Comisión Mixta Iglesia-Junta de Comunidades

Se invertirán más de 450 millones para 
restaurar el patrimonio religioso regional

Esta cantidad supone un aumento de un 10% respecto al presupuesto asignado durante 1992

Más de 450 millones de 
pesetas se destinarán para 
el próximo año en la con
servación del patrimonio 
religioso de Castilla-La 
Mancha^ cantidad que 
supone un aumento de cer
ca de un diez por ciento 
respecto al presupuesto 
asignado durante 1992.

TOLEDO. (Efe).- Así se 
acordó ayer en la reunión de 
la Comisión Mixta Iglesia-Jun
ta de Comunidades para tratar 
sobre el estado de ejecución 
de las obras llevadas a cabo 
durante este año 1991 y pre
parar las actuaciones para el 
próximo.

De los más de 450 millones 
de pesetas, cerca de 320 son 
fruto del convenio que existe 
entre la Iglesia y la Junta de 
Comunidades de Castilla-La 
Mancha desde 1989, y otros 
125 millones de pesetas 
corresponden a actuaciones 
extraordinarias,, como la ter
minación de la reparación de 
las vidrieras de la catedral de 
Cuenca y la restauración de 
la iglesia de San Prudencio de 
Talavera de la Reina,

El resto del presupuesto se 
destinará a la adquisición de 
bienes inmuebles y a la con
servación de los fondos biblio
gráficos de la Iglesia.

Según informó a Efe el vice
consejero de Educación y Cul
tura de la Junta, Diego Peris, 
las actuaciones previstas para 
1993 en la provincia de Toledo 
recaerán en los arreglos de las 
iglesias del Toboso, Erustes, 
Navamorcuende, Yepes, Real 
de San Vicente, Escalona y 
el convento de Santa Clara y 
Santa Isabel de la capital

El obispo de Ciudad Real, R. Torija, y el consejero de Cultura, Pérez Garzón, 'presiden la Comisión Mixta Iglesia-Junta.

regional.

Obras en Albacete

En Albacete, se restaurarán 
las iglesias de las localidades 
de Alborea, Caudete, Hellín, 
Tarazona de la Mancha y la 
ermita de Tobarra.

En las iglesias parroquiales 
de Atienza, Campisabalos, 
Cogolludo, Salmerón, Escami
lla y Peñalver, de Guadalajara, 
se continuará con las labores 
de restauración iniciadas con 
anterioridad, mientras que en 
las de Chillarón del Rey y El 
Olivar se iniciarán los tra
bajos.

En la provincia de Cuenca, 

se acometerán obras de res
tauración en las iglesias de La 
Almarcha, Villamayor de San
tiago, Villar Domingo, Valde- 
colmenas y Bascuñana de San 
Pedro.

Las iglesias de Almagro, 
Puertollano, Villahermosa, 
Villamanrique y San Carlos V, 
han sido las designadas de la^ 
provincia de Ciudad Real para 
ser restauradas en 1993.

Previsiones cumplidas

Respecto a las actuaciones, 
previstas para 1992, Peri^ indi
có que los doscientos noventa 
millones de pesetas asignados 
del convenio Junta7lglesia.“se 

han cumplido al cien por 
cien”.

La Comisión Mixta Igle
sia-Junta de Comunidades, 
que se reúne dos veces al año, 
est5 presidida por el consejero 
de Educación y Cultura, Juan 
Sisinio Pérez Garzón, y el 
obispo de Ciudad Real, Rafael 
Torija; como vicepresidentes 
figuran el director general de 
Cultura, Máximo Díaz Cano, 
y el subdelegado de los obis
pos, Jesús Abad.

Tanto el consejero de Edu
cación y Cultura como el obis- 
po ciudarrealeño manifestaron 
su satisfacción por el acuerdo- 
logrado.

Toledo: Piden 
que vuelvan a 
darse las clases 
de tarde en la 
Universidad

El Pleno del Ayuntamienicj 
de Toledo ha aprobado po;- 
unanimidad sendas mociones dt[ 
IU y del PP relativas a la nece 
sidad de realizar gestiones ante' 
la Universidad de Castilla-b 
Mancha para el restablecimien., 
to del turno de tarde en las! 
carreras de Derecho y Ciencia 
Empresariales.

El portavoz del PP, Agusti? 
Conde, señaló que la supresiór 
del turno de tarde origina ut 
grave perjuicio para aquello¡i 
alumnos que intentan compa 
tibilizar sus trabajo con sus esiik 
dios y supone la negación dt 
los derechos a la educación ', 
a la promoción profesioni 
reconocidos en la Constitución^ 
Conde indicó que la colabora-; 
ción que ha existido entre fe ' 
Universidad de Castilla-L 
Mancha y el Ayuntamiento dr 
Toledo permite que esta últini¡ 
institución pueda dirigirse a loi 
órganos de gobierno universi 
tarios para- pedirles que se re^ 
tablezca el turno de tarde er'. 
las carreras antes citadas y s 
reconsidere la medida.

En este mismo sentido s:¿ 
pronunció, el concejal de IL 
Juan José González, quie: ■ 
resaltó además la situacK^^ 
“preocupante” que viven 
estudiantes universitarios enl^' 
provincia de Toledo, pues w-. 
se cuenta con dos titulacione’ ' 
de ciclo largo, los edificios est^'' 
dispersos y en su mayoría e:^ 
estado de precariedad. <^,

Por su parte el portavoz de.' 
PSOE, Antonio Guijarro, inif''' 
có que el alcalde de Toledt<' 
Joaquín Sánchez Garrido, habí 
manifestado su preocupación 
por la supresión del turno óí - 
tarde en el Patronato Univeü 
sitario y al vicerrector, U;,. 
Ortega, y agregó que este últ' 
mo había respondido al prime ' 
edil ■ que la decisión procedí'' 
del Consejo General de ÍV; 
Universidad.

Solana asistirá a un mitin en Cuenca con 
motivo de los 10 años de Gobierno socialista

Fábrica de armas

TOLEDO. (Efe).- El minis
tro de Asuntos Exteriores, 
Javier Solana, asistirá en Cuen
ca a una cena-mitin con motivo 
de la campaña de celebración 
de los diez años de Gobierno 
socialista en España, según dijo 
ayer el presidente regional, José 
Bono, que- no quiso confirmar 
la fecha de este acto.

El anuncio de Cuenca como 
lugar de visita del ministro Sola
na deja ahora sólo la incógnita 
de quién será el alto cargo 
socialista o del Gobierno Cen
tral que viajará a Albacete den
tro de la mencionda campaña.

Según manifestó el presiden
te regional, “será una visita 
importante”, aunque tampoco 
quiso adelantar la persona en 
cuestión.

Entre las visitas que ya se 
han previsto con motivo de esta 
campaña, pero sin calendario 
fijado, se encuentra la del 
ministro del Interior, José Luis 
Corcuera, a Toledo, y la del

ministro para las Relaciones 
con la Cortes, Virgilio Zapa
tero, a Cuenca.

Solchaga, en Guadalajara

Tras la visita de Serra a Ciu
dad Reai a mediados de 
noviembre, el ministro de Eco
nomía y Hacienda, Carlos Sol
chaga, viajó ayer mismo a Gua
dalajara, donde asistió la pasada 
noche a una cena-mitin con cer
ca de seiscientos invitados.

Bono dijo que no podría asis
tir a la cena con el ministro 
de Economía por problemas de 
agenda y agregó que muchas 
veces para gobernar hasta “hay 
que dormir rápido”.

De todas formas, el presiden
te regional calificó a Carlos Sol
chaga como un ministro “im
portante” que va a explicar en 
Castilla-La Mancha “la política 
económica en vivo y en direc
to”.

'íj
lijí

El ministro de Asuntos Exteriores, Javier Solana.

Los concejales de Izquieri^ 
Unida presentaron una enmieO 
da de adición a .su moción 
la que piden que se hag¿in 
gestipne-s oportunas con B 
ministerio de Defensa para 
rificar la situación de los lenB 
nos de la Fábrica de ArniB 
que el Pleno se compromelaB 
respaldar a los empleados O 
Santa Bárbara y que se soltó^ 
una entrevista con el minisO 
de Industria, Claudio Aranzai^ 
para tratar los planes previsw 
en esta empresa. R

González denunció las 
festaciones del alcalde en 8 
que acusaba a IU de poner8 
riesgo el puesto de trabajo 8 
los empleados de la Fábrica8 
Armas al crear una platafon8 
para reivindicar los terrenos8 
ésta, e indicó que el verdadeR 
riesgo está en el PSOE )' 8 
sus ministros, que han cor8 
derado a Santa Bárbara coB 
una empresa no rentable. 8

Por su parte, Sánchez Ga8 
do señaló que el está en 8 
derecho a discrepar con 8 
actuaciones de Izquierda 1'8 
da.
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^ Política exterior ^^^^^^m
España y cí Reino Unido mantienen sus dife
rencias ante el próximo Consejo Europeo de 
Edimburgo, en el que se tratará sobre la futura 
Unión Europea, pero coinciden en la necesidad 
de alcanzar un acuerdo en esa cumbre, según 

expresaron ayer el presidente del Gobierno, Feli
pe González, y el primer ministro británico, John 
Major. Major, que se reunió durante dos horas 
con Felipe González en el Palacio de la Moncloa, 
dijo que, a su juicio, se buscará *^una solución

de compromiso” para resolver las “grandes dife
rencias” que existen en la cuestión financiera 
y defendió la propuesta de financiación realizada 
por la presidencia británica, que Felipe González 
consideró “insuficiente en su conjunto”.

Según expresaron tras mantener una entrevista el presidente del Gobierno, Felipe González, y el premier británico, John Major

España y Reino Unido mantienen diferencias 
pero desean lograr un acuerdo en Edimburgo

El Gobierno mostró su satisfacción ante el indulto y puesta en libertad de los dos empresarios españoles condenados en Guinea

MADRID. (Efe).- España y 
el Reino Unido mantienen sus 
diferencias ante el próximo 
Consejo Europeo de Edimbur
go pero coincideñ en la nece
sidad de alcanzar un acuerdo 
en esa cumbre, según expresa
ron ayer el presidente del 
Gobierno, Felipe González, y 
el primer ministro británico, 
John Major.

El primer ministro del Reino 
Unido se reunió durante dos 
horas con Felipe González en 
el Palacio de la Moncloa, en 
el marco de una gira por las 
capitales comunitarias para pre
parar el Consejo de Edimburgo 
que le llevó ayer desde Madrid 
a Lisboa.

Major aseguró que muchas 
de las áreas en las que hay 
acuerdo y en las que hay difi
cultades se están definiendo cla
ramente de cara a una cumbre 
que calificó de “compleja e 
importante” y en la que, a su 
juicio, se buscará “una solución 
de compromiso” para resolver 
las “grandes diferencias” que 
existen en la cuestión financie
ra.

Defendió la propuesta de 
financiación comunitaria reali
zada por la presidencia britá
nica que, en su opinión, sig
nifica un punto intermedio 
entre las distintas posiciones de 
los gobiernos de la Comunidad 
Europea y resaltó que “cuando 
se examinen las cifras con deta
lle” la impresión negativa de 
su planteamiento será distinta.

Propuesta insufíciente

No obstante, Felipe González 
consideró “insuficiente en su 
conjunto” esta propuesta y 
agregó además que las cifras 
presentadas por la Comisión 
Europea son también “desde el 
punto de vista de los gastos pre
supuestarios de mínimos”.

Tras coincidir en la necesidad 
de alcanzar un acuerdo en 
Edimburgo, ambos dirigentes 
insistieron en hacer “un esfuer
zo” en la reunión del Consejo 
Europeo para obtener resulta
dos concretos.

González subrayó que en esa 
pita “necesitamos despejar las 
^certidumbres políticas en la 
Comunidad que están pesando 
sobre la situación económica” 
y Major agregó que “sería muy 
negativo para la CE y sus eco
nomías que no llegáramos a 
ningún acuerdo” en Edimburgo.

John Major descartó la posi
bilidad de que la libra vuelva 
ni Sistema Monetario Europeo 
^n un futuro inmediato” y 

explicó que su gobierno espera 
nn informe de la Comisión 
5obre el mecanismo de cambios 
europeos.

«
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Un momento de la rueda de prensa que ofrecieron John Major y el presidente del Gobierno español, Felipe González.

España y el Reino Unido mantienen sus diferencias ante el próximo 
Consejo Europeo de Edimburgo, en el que se tratará sobre la futura 
Unión Europea, pero coinciden en la necesidad de alcanzar un acuerdo 
en esa cumbre

Ambos jefes de gobierno cali
ficaron de “útil y constructiva” 
esta reunión preparatoria de la 
cumbr^ de Edimburgo que, 
según Major, tratará también la 
ampliación de la Comunidad, 
la subsidiariedad y la situación 
en la antigua Unión Soviética 
y en los Balcanes.

Gibraltar

Por otra parte, no parece 
existir acuerdo alguno sobre la 
Convención de fronteras exte
riores comunitarias, “porque no 
hay acuerdo entre España y el 
Reino Unido en relación a 
Gibraltar”, según manifestó 
ayer el titular español de la car
tera de Interior, José Luis 
Corcuera.

El ministro español de Inte
rior participó durante dos días 
en Londres en la reunión del 
“Grupo de Trevi”, compuesto 
por los ministros comunitarios 
del Interior o de Justicia, con

vocada por su colega británico, 
Kenneth Clarke.

Empresarios en Guinea

Por otra parte, el Gobierno 
español mostró ayer su satis
facción ante el indulto y pos
terior puesta en libertad de los 
dos empresarios españoles con
denados en Guinea a doce años 
de prisión y multas de cien 
millones de pesetas, acusados 

■ de introducir en el país material 
militar.

El presidente del Gobierno, 
Felipe González, aseguró que 
el -indulto otorgado por el pre
sidente guineano, Teodoro 
Obiang, a los industriales 
Vilarrasa y Hanna es “una res
puesta razonable” a las deman
das españolas.

González afirmó no creer en 
la responsabilidad, desde el 
punto de vista penal, de esas 
personas, y subrayó la necesidad 
de tener una “enorme delica

deza” para tratar lo que pudie
ran ser esfuerzos de inversión 
en un país.

El ministro de Asuntos Exte
riores, Javier Solana, calificó la 
noticia de la liberación de los 
empresarios como “buena” y 
sólo añadió que los dos espa
ñoles gozan de buena salud, 
aunque, por el momento, recha
zó ofrecer más detalles.

Respecto al futuro de la coo
peración con la ex-colonia, el 
ministro afirmó que se conti
nuará con la ayuda, a pesar de 
la tensión habida en los últimos 
días entre los dos países, pero 
precisó que se mantendrá “en 
el marco de la evolución polí
tica” de aquel país.

"Tengo la esperanza de que, 
liberada esta tensión, volvamos 
a tener unas relaciones positi
vas, buenas, que lógicamente 
tienen que estar también 
enmarcadas en una evolución 
política de la República de Gui
nea”, concluyó Solana. .

EI ^chantaje’ 
de Obiang

La hermana del empre
sario valenciano Margari
ta Vilarrasa reiteró su 
calificativo de “chantaje” 
hacia la cifra de 60 millo
nes que debe pagar su 
hermano para abandonar 
Guinea, a la vez que ase
guró que era “inalcanza
ble”, a pesar de la rebaja 
desde los cien millones de 
la primera sentencia.

Margarita Vilarrasa, 
quien mantuvo contacto 
telefónico con su herma
no, ya liberado, señaló 
que éste parecía estar 
“bastante desanimado” 
por la condición econó
mica exigida por el 
gobierno guineano y el 
casi mes y medio de 
reclusión en la cárcel, que 
“le ha dejado bastante 
delgado”.

IU mostró su satisfac
ción por la liberación 
pero reiteró su petición 
al Gobierno español para 
que suspenda la coope
ración con Guinea Ecua
torial.
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Fracosur ingresó entre 1988 y 1989 unos 79 millones de pesetas e hizo pagos por 120 millones

Los peritos afirman que la empresa 
de Juan Guerra ocultó 41 millones

Contradicciones entre los expertos de la acusación y la defensa del hermano del ex vicepresidente

La empresa Fracosur^ pro
piedad de Juan Guerra y 
tres socios, ingresó, entre 
1988 y 1989, 79 millones 
de pts. e hizo pagos por 
120 millones, lo que revela 
un patrimonio oculto de 41 
millones, dijeron dos ins
pectores de Hacienda en la 
segunda Jornada de la vis
ta del caso Juan Guerra.

SEVILLA. (Efe).- Los tres 
expertos que comparecieron 
ayer, dos inspectores de 
Hacienda que. investigaron a 
Fracosur a petición del juez 
instructor y un economista 
citado por la defensa, no se 
pusieron de acuerdo sobre 
esos 41 millones de pesetas 
que la empresa dejó de decla
rar al fisco, y por los que debe
ría haber abonado 12 millones 
de pesetas en impuestos.

A preguntas del fiscal jefe 
de Sevilla, Alfredo Flores, los 
inspectores de Hacienda Juan 
Ignacio Llorente y Francisco 
Rodríguez afirmaron que “del 
patrimonio de Fracosur salió 
más dinero del que había 
ingresado” y que “tenía que 
haber un patrimonio oculto 
que explicara esas extraccio
nes”.

‘Severiano López Martín, un 
economista y asesor fiscal cita
do por la defensa, aseguró que 
los 41 millones de pesetas “no 
han existido nunca” y justificó

Juan Guerra a su llegada ayer al juzgado.

T

SU presencia en los libros de 
cuentas como apuntes equivo
cados o devoluciones que Fra- 
cosur hacía a Guerra por prés
tamo anteriores.

Este experto sostuvo que las 

anomalías detectadas en los 
libros de Fracosur se deben 
a que la empresa “en lugar 
de contabilizar correctamente, 
lo hacía en base a apuntes 
contables”.

La Tribuna |

Carlos Solchaga: ¡Í 

“No está previsto ( 
incrementar el 1 

Los prestamos 
de Fracosur

Los préstamos que 
Fracosur hacía a Juan 
Guerra, según quedó 
reflejado en el juicio 
oral, se hacían sin inte
reses y con un plazo de 
amortización de cinco 
años, y en otros casos 
no hay constancia docu
mental de que Guerra 
devolviese las cantida
des.

La intervención de los 
expertos mostró diver
sas anomalías contables 
en los libros de Fraco
sur, como el hecho de 
que la cuenta bancaria 
con la que se hicieron 
todos los pagos de la 
empresa estaba sóla- 
mente a nombre de Isa
bel García Valverde, 
compañera sentimental 
de Juan Guerra. En esta 
cuenta fueron ingresa
dos los 79 millones de 
pesetas de un préstamo 
de Banesto que consti
tuyeron el único ingreso 
de la sociedad y los fon
dos de esa cuenta fue
ron utilizados para 
pagar las fincas “La 
Carrascosa”, “Las Bru
jas” y una opción de 
compra por un solar.

dinero para las | 
haciendas locales” !

MADRID. (Efe).- El min&l| 
tro de Economía y Hacienda,'|t 
Carlos Solchaga, afirmó ayereii| J 
el Pleno del Senado que eljl 
Gobierno no tiene planes para|f 
incrementar el dinero destinado) 
a las haciendas locales. jx

Solchaga, en respuesta a unaji 
pregunta' del senador de 11,1 
Rafael García Contreras, con 1 
sideró suficiente el dinero que) f 
reciben las haciendas locales eii| 1 
concepto de participación en ion f 
impuestos del Estado y a travéij 
de los fondos de compensación^ w 
municipal.

El ministró reconoció que h|> 
situación de las haciendas locaré 
les no es boyante, como tam 
poco lo es el estado de las eco-í I 
nomías de lás comunidades | 
autónomas, y lo achacó a bj 
situación de desaceleración ecoi
nómica.

Por su parte. García Contre í 
ras se .refirió al incremento dt¡^ 
costes que ha supuesto para b' £ 
ayuntamientos el retraso en ei 5 
pago por parte del Ministeric|S 
de Economía de su particips- 
ción en los impuestos del Esta) ^ 
do de 1991 y 1992, y recordc¡ ^ 
que la Federación Española dtip 
Municipios y Provincias se 
planteado pedir intereses pe' ■ 
ese retraso. i>

Por otra parte, Carlos Solw 
chaga, descartó que el grupí^ 
público Argeritaria tenga 1^ 
intención de participar en algujS 
na Oferta Pública de Adquisi® 
ción de Acciones (OPA) sobro 
otra entidad financiera espa^ 
ñola.

La inmunidad parlamentaría causa preocupación

Una sentencia invalida un 
acuerdo del Senado

Un ponente rechaza que ocultara documentos

‘Caso Filesa’: Polémica en
el Tribunal de Cuentas

MADRID. (Efe).- Represen
tantes de diferentes Grupos 
Parlamentarios expresaron ayer 
su acatamiento y su preocupa
ción por los efectos de la sen
tencia del Tribunal Constitucio
nal que invalida un acuerdo del 
Senado por el cual se negaba 
la posibilidad de procesar al 
senador del PSOE Juan Gon
zález Bedoya.

En el fallo, el Constitucional 
considera insuficientes los argu
mentos empleados por el Sena
do para rechazar en marzo de 
1989 la concesión de un supli
catorio pedido por el Tribunal 
Supremo que pretendía actuar 
contra González Bedoya por 
denominar “cursi, autoritario, 
maleducado, impertinente y 
chulo” al presidente de Can
tabria, Juan Hormaechea.

Sobre esta sentencia, el pre
sidente de la Cámara Alta, Juan 
José Laborda, dijo que “es casi 
de imposible cumplimiento”, 
debido a que no sólo invalida 
lo aprobado por el pleno de 
la Cámara, sino que, “en la 
práctica produce una especie de 
casación en el Supremo, porque 
también anula la decisión de 
este Tribunal de archivar la cau
sa”.

Tras expresar su preocupa

ción por el hecho de que la 
sentencia implique que la inmu
nidad parlamentaria ya no que
da a disposición de la Cámara, 
Laborda agregó que “supone un 
cambio cualitativo respecto a la 
doctrina anterior y una inter
pretación muy restrictiva” de 
esa facultad de diputados y 
senadores.

En la misma línea se mani
festó el vicepresidente primero 
del Senado, Bernardo Bayona, 
quien dijo a Efe que la decisión 
del Tribunal fue “internamente 
controvertida”, en referencia a 
las discrepancias habidas en el 
seno del Constitucional para 
dictar la sentencia. Bayona puso 
énfasis en asegurar que uno de 
los votos particulares de los 
magistrados del Tribunal con
sidera que con este sentencia, 
de hecho, desaparece la inmu
nidad parlamentaria.

Otros parlamentarios del 
Congreso consultados se mos
traron cautelosos ante el fallo 
del Alto Tribunal. Así, el vice
presidente segundo del Congre
so, Federico Trillo, del PP, con
sideró la sentencia como “muy 
grave e importante”, aunque 
eludió pronuneiarse acerca de 
si en este caso se ha vulnerado 
la soberanía del Senado.

MADRID. (Efe).- El ponen
te del Tribunal de Cuentas 
encargado de la fiscalización de 
los partidos políticos, Eliseo 
Fernandez Centeno, ha recha
zado públicamente que ocultara 
documentos relacionados con 
Filesa a los otros vocales de 
la institución.

En una carta remitida a algu
nos medios de comunicación, el 
ponente del caso Filesa “des
miente y rechaza categórica
mente,” las imputaciones de 
otros cinco vocales del TC que 
protestaron porque, según dije
ron, Centeno no les facilitó 
información sobre el caso.

El pasado 28 de noviembre, 
los cinco vocales del TC ele
gidos a propuesta del PP (An
tonio del Cacho, Ramón 
Muñoz, Ubaldo Nieto, Antonio 
de la Rosa y Juan Velarde) 
hicieron pública una nota en 
la que aseguraban desconocer 
si la documentación sobre la 
contabilidad del PSOE estaba 
en poder del Tribunal porque 
el ponente se había negado a 
facilitarsela y les había remitido 
al propio Partido Socialista.

Fernández Centeno puntua
liza que “los consejeros autores 
de la misma (la nota) han teni
do a disposición de quienes la 

solicitaron la documentación 
utilizada por el ponente, incluso 
más allá de lo que legalmente 
les corresponde como miem
bros del Tribunal de Cuentas”.

Los ponentes del Cacho y de 
la Rosa, afirma Eliseo Fernán
dez Centeno, dispusieron de 
todos los documentos que le 
solicitaron, así como Ubaldo 
Nieto, del que dice que “so
lamente de la exclusiva voluntad 
de dicho consejero dependió el 
acceso y conocimiento de la 
documentación- e información 
solicitada”.

Sobre la remisión al PSOE 
para que recabaran determina
da información, el ponente del 
caso Filesa asegura que lo hizo 
“por tratarse de justificantes 
analizados en la sede del 
PSOE” y que allí continúan, por 
lo que se puso en contacto con 
los responsables del partido 
para que les permitieran el 
acceso a dichos papeles.

"Dicho partido mostró su 
conformidad, ofreciendose a 
que el señor Nieto o cualquier 
otro consejero del Tribunal 
pudiera consultar y analizar la 
docuemntación pertinente”, 
indica la carta de Centeno.

La Audiencia de^ 
Segovia ha 9 
absuelto a Jesús 
Gil de estafa y 1 
falsedad i

SEGOVIA. (Efe).- O 
Audiencia Provincial de SegoviO 
ha absuelto al alcalde de Mar^ 
bella y presidente del Atlétieg 
de Madrid, Jesús Gil y Gil, «O 
los delitos de falsedad y estaí^í 
por los que el fiscal solicitócuí'^^ 
tro años de prisión para 4:4 
empresario. La sentencia, a i; 1 
que ha tenido acceso Efíí | 
absuelve también a Gil y 
del delito de apropiación intk 
bida por el que un grupo ^ j 
propietarios de la urbanizacii^ j 
de “Los Angeles de San RaM ; 
solicitaban ocho años de cárcel r 
Los hechos se remontan a mají é 
de 1984 cuando Gil y Gil, ' 
su calidad de promotor, desig»? { 
unas parcelas, calificadas corrí j 
zona verde y que, según el ] 
no le pertenecían, para pagí , 
a la Hacienda Pública. H 
Audiencia Provincial estiif" 
que el actual alcalde de Mi -. 
bella no cometió falsedad 4 
documento cuando pidió a 
Hacienda que le embargara esí { 
parcelas en lugar de otras (14 
le habían sido intervenid^' 
pues tales parcelas le pertei'‘i 
cían, por lo que Gil y Gil 4 
mintió ni alteró la verdad

M.C.D.2022
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El agente jubilado de la Guardia Civil recibió sepultura en el eementerío de la localidad de Manzanares

Interior identifíca al comando etarra que 
asesinó al subteniente Miguel Miranda
EI otro agente herido, Julián de la Calle Martín continúa internado en estado muy grave en el Hospital

El Ministerio del Interior ha identificado a dos de 
los miembros del comando de ETA que anteayer asesinó 
en Madrid a. un guardia civil mediante un coche-bomba, 
y hoy difundirá sus fotografías y nombres para facilitar 
su localización, anunció anoche el ministro José Luis 
Corcuera.

MADRID. (Efe).- "Maña
na (por hoy) pediremos a 
todos los ciudadanos colabo
ración para poner a disposi
ción de los jueces a dos de 
los presuntos autores del aten
tado que se cometió en 
Madrid”, explicó Corcuera 
tras presidir la toma de pose
sión del nuevo delegado del 
Gobierno en Madrid, Miguel 
Solans.

Corcuera no quiso ofrecer 
a los periodistas más datos 
sobre las identidades de los 
presuntos terroristas, y se 
remitió a la información que 
su departamento facilitará hoy 
a los medios de comunicación 
para su difusión pública.

El secretario de Estado 
para la Seguridad, Rafael 
Vera, ya había anunciado ayer 
por la mañana que la Policía 
identificaría “en las próximas 
horas o días” a los miembros 
del comando etarra que antea
yer hicieron estallar en 
Madrid el coche-bomba que 
mató a un subteniente de la 
Guardia Civil e hirió grave
mente a otro agente.

Funerales

Los restos mortales del sub
teniente jubilado Miguel 
Miranda, de 64 años, recibie
ron sepultura en Manzanares 
(Ciudad Real), en la más 
estricta intimidad, por deseo 
de la familia del fallecido.

EI otro agente herido, 
Julián de la Calle Martín, de 
45 años, continúa internado 
en estado muy grave el Hos
pital Gregorio Marañón, don

Secuestro de Olot: Gran 
colaboración ciudadana

EI BBV rebaja al 0‘5% el 
incremento del PIB para 1993

OLOT. (Efe).- La Guardia 
Civil ha recibido unas 60 11a- 
mádas de ciudadanos que 
creían aportar nuevas pistas 
sobre el paradero de la farma
céutica de Olot Maria Angels 
Feliu Bassols, secuestrada el 
pasado día 20 por tres enca
puchados que pretenden cobrar 
un rescate por su liberación.

Según informó ayer. el 
Gobierno Civil de Gerona, se 
comprueban todas las llamadas 
de personas que creen haber 
observado algún movimiento 
sospechoso en la localidad o en 
sus inmediaciones.

Los responsables de la inves- 
hgación valoraron muy positi
vamente la colaboración reci
bida e instaron a los ciudadanos 
3 que continúen informando de 
cualquier indicio que pueda 
ayudar a dar con el paradero 
de Maria Angels Feliu Bassols.

Gn estrecho colaborador del 

de ha sido intervenido quirúr
gicamente y atendido de sus 
lesiones; diversas fractura Las 
investigaciones policiales ini
ciadas tras la explosión de 
anteayer han dado como fruto 
“algunas pistas” para la posi
ble localización de los respon
sables de la colocación del 
coche-bomba.

Así lo manifestó ayer el 
secretario de Estado Rafael 
Vera, quien dijo que “pronto” 
habrá novedades sobre el 
comando de ETA que mató 
al subteniente músico: “posi
blemente en las próximas 
horas o días podremos iden
tificar a alguno de los auto
res”, señaló tras participar en 
unas jornadas sobre el blan
queo de dinero.

Nuevo comando

Vera evitó pronunciarse 
sobre la supuesta presencia de 
un nuevo comando de esta 
banda armada en la capital, 
ya que este aspecto -dijo- “for
ma parte de las investigacio
nes y, por tanto, esos datos 
no los voy a facilitar”.

Respecto a la nueva conl- 
posición de la “cúpula” direc
tora de ETA tras la detención 
de los anteriores jefes, Rafael 
Vera comentó que ”hay una 
parte importante de la orga
nización que está en España”, 
y detalló que “por lo menos” 
la dirección política de ETA 
o “una parte importante se 
lleva desde el País Vasco”.

Por otro lado, el miembro 
de la mesa nacional de HB 
Floren Aoiz, reconoció en 

gobernador civil, Pere Navarro, 
recordó que la resolución del 
secuestro constituye un tema de 
prioridad absoluta de las fuer
zas de seguridad de toda la pro
vincia y añadió que se están 
realizando controles de carre
tera más allá de la comarca de 
la Garrotxa.

La Guardia Civil está inspec
cionando numerosas grutas, 
masías y parajes montañosos de 
la zona, según fuentes próximas 
a la investigación.

Las citadas fuentes afirmaron 
que en las últimas horas no se 
han producido nuevas llamadas 
de los secuestradores, que 
durante los últimos días se han 
puesto en contacto con la fami
lia á través de establecimientos 
públicos de la localidad. La 
Dirección de la Guardia Civil 
mantiene un amplio despliegue 
en la zona, donde permanecen 
numerosos efectivos.

•4
í-

Compañeros de Miguel Miranda, agente asesinado, portan su féretro.

Madrid que el atentado de 
anteayer fue “lamentable”, 
pero no lo condenó alegando 
que esta coalición tiene “una 
posición política muy concreta 
con respecto a las dos vio
lencias que existen”, en alu
sión a la organización terro
rista ETA y al Estado, “y no 
se trata de condenar la una 
ni la otra sino de buscar solu
ciones”.
„ Aoiz, que asistió en la capi
tal a la presentación de un 
libro sobre las conversaciones 
de Argel, comparó la muerte 
del guardia civil Miguel 
Miranda con el caso de un 
preso etarra enfermo al que 
se le concede la libertad y afir
mó: “nos parece tan lamen
table un hecho como el otro, 
y lo que debemos es hacer 
imposible tanto el uno como 
el otro”. Por su parte, EE 
recordó en una nota que “no 
cabe la negociación política 
con quienes siguen amenazan
do con la muerte”.

MADRID. (Efe).- La econo
mía española crecerá en 1993 
un 0,5 por ciento, medio punto 
menos de lo previsto oficial
mente en los Presupuestos 
Generales del Estado para el 
próximo año, según estimacio
nes del servicio de estudios del 
BBV.

Esta previsión, se asegura en 
el último suplemento de coyun
tura de la entidad, llevan implí
cita la hipótesis de que durante 
1993 la economía internacional 
recuperará un ritmo de creci
miento algo más dinámico, una 
vez que se aclaren algunas de 
las incetidumbres políticas y se 
encuentre una solución al fun
cionamiento del Sistema Mone: 
tario Europeo.

El informe preve para 1992 
un crecimiento económico del 
1,2 por ciento, 0,3 puntos por 
debajo de las última estimación 
del Ministerio de Economía y

Concentración 
silenciosa

Unas 25.000 personas 
participaron ayer en las 
128 concentraciones 
silenciosas convocadas 
por la Coordinadora 
Gesto por la Paz en las 
comunidades del País 
Vasco y Navarra, en 
señal de condena por el 
atentado perpetrado en 
Madrid, aseguraron 
fuentes de dicho colec
tivo.

Las concentraciones, 
desarrolladas durante 
todo el día, tienen lugar 
en los distintos barrios, 
pueblos, colegios, insti
tutos, así como univer
sidades en las que Gesto 
por la Paz tiene implan
tación. 

una décima inferior a la pre
visión realizada por el Banco 
de España.

El servicio de estudios de la 
citada entidad financiera ana
liza en su suplemento de coyun
tura los Presupuestos Generales 
para 1993 y afirma que uno de 
los problemas fundamentales 
que se presenta en las cuentas 
del Estado para el próximo ejer
cicio es el probable incumpli
miento de la previsión de.défi
cit, estimado en el 2,3 por cien
to del Producto Interior Bruto 
(PIB).

Según el Banco Bilbao Viz
caya, el déficit de caja del Esta
do podría sutuarse en el entor
no del 2,8 por ciento, lo que 
dependerá en parte, afirma, de 
las obligaciones reconocidas 
pendientes de pago que haya 
al finalizar 1992 y del calendario 
de reducción de las mismas.

España sufre un 
retraso de 20 
años en el 
campo de 
servicios sociales

MADRID.(Efe).- El director 
general del Instituto de Servi
cios Sociales INSERSO, Héctor 
Maravall, dijo a Efe que “en 
el campo de los servicios socia
les, España lleva 20 años de 
retraso con respecto a otros paí
ses”, pese a que es “muy posi
tivo” lo realizado en los últimos 
años en atención a los colec
tivos más desfavorecidos

Según Maravall, el INSERSO 
dedicará en 1993 casi 200.000 
millones de pesetas, el 60 por 
ciento de su presupuesto, a dos 
colectivos, tercera edad y 
minusválidos, mediante el pago 
de pensiones no contributivas 
y en aplicación de la Ley de 
Integración Social de los Minus
válidos (LISMI).

El director general de ese 
organismo, Héctor Maravall, 
nombrado recientemente por el 
Consejo de Ministros, dijo que 
para el pago de pensiones no 
contributivas, del que se bene
ficiarán 215.000 personas, se 
destinan 81.000 millones de 
pesetas, mientras que los bene- 
ficiários de la LISMI serán 
240.000, que recibirán 115.000 
millones de pesetas.

Sobre el Plan Gerontológico, 
.“la gran asignatura pendiente” 
del ministerio dé Asuntos 
Sociales, Departamento de 
quien depende el Instituto, 
Maravall fue tajante; “está en 
marcha, hecho, negociado y en 
imprenta. Ya ha sido asumido 
por el Gobierno, se ha nego
ciado con las Comunidades 
Autónomas, y será presentado 
a principios de 1993”.

"Aunque no haya tenido’una 
presentación en sociedad tradi
cional -insistió- está en marcha, 
porque no es un Plan que tenga 
un día cero de inicio, sino que 
es un concepto de políticas. Se 
plantea integrar políticas, 
impulsar nuevas iniciativas, 
cuyos resultadós conoceremos 
en 2 ó 3 años.'

Maravall acaba de “aterrizar" 
en el INSERSO, “es conscien
te" de que se encuentra con 
los presupuestos ya elaborados; 
no piensa hacer “cambios en 
profundidad" por la proximidad 
de las elecciones generales -”no 
sé si después seguiré en el 
INSERSO”-; y sabe que en 
1993 “se va a abrir un proceso 
de redefinición sobre el papel 
del -Instituto”, pero es preciso 
en sus objetivos; “la continuidad 
y la mejora de los Servicios 
Sociales”.

”No es que vaya a desapa
recer el INSERSO -afirmó- sino 
que se trata de trasferir un 
importante paquete de compe
tencias a las Comunidades 
Autónomas”. Una vez conclui
das las transferencias, el Ins
tituto “más que gestor, será un 
centro de elaboración y debate, 
de comprobación de Servicios 
Sociales”. Entre los programas 
que desarrolla el Instituto -Va
caciones para la tercera edad, 
Termalismo Social, Minusváli
dos, Residencias de ancianos, 
refugiados y otros, para Mara
vall “la estrella es el programa 
de Ayuda a domicilio", al que 
se destinan 6.500 millones de 
pesetas, y que en 1993 llegará 
a 21.000 personas en provincias 
que gestiona el INSERSO.
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Una operaría del 
textil alicantino 
afectada por 
fibrosis podría 
ser trasplantada

ALCOY. (Efe).- Una traba
jadora de la empresa “Ardystil” 
de Cocentaina ha ingresado en 
el Hospital “La Fe” de Valencia 
para hacerse diversas pruebas 
y exploraciones, ante la posi
bilidad de realizarle un tras
plante de pulmón, confirmaron 
ayer a Efe fuentes de la con
sellería de Sanidad;

La trabajadora, de 19 años, 
sufre una “fibrosis pulmonar” 
y fue trasladada la pasada sema
na desde el Hospital General 
de Alicante, donde estaba 
ingresada, al Hospital “La Fe” 
de Valencia, donde le realizan 
diversos exámenes médicos por 
si es necesario realizarle el tras
plante.

Fuentes de la consellería de 
Sanidad manifestaron que esta 
trabajadora, de la que no han 
facilitado identidad, es una 
“candidata a ser trasplantada” 
y los análisis que le están rea
lizando verán si es “factible” 
esta operación.

Por su parte, el director del 
Centro de Salud comunitaria de 
Alcoy, José Fenollar, manifestó 
que la situación de esta traba
jadora “es estable y no corre 
ningún peligro”, y señaló que 
estas exploraciones “se realizan 
como medida preventiva”.

Fenollar indicó que los tres 
afectados por “fibrosis pulmo
nar” que permanecían ingresa
dos en el Hospital General de 
Alicante, han sido dados de alta 
hospitalaria “aunque no de alta 
médica, ya que todos perma
necen bajo control sanitario”.

Un tercer 
legionario 
resultó herido al 
explotar una 
mina en Bosnia

MADRID. (Efe).- Un tercer 
soldado español resultó herido 
anteayer al hacer explosión una 
mina en la carretera de Stolac, 
ciudad bosnia al oeste de Mos- 
tar, informó ayer el Cuartel 
General del Ejército.

El Ministerio de Defensa 
informó sobre el incidente y dio 
como heridos al sargento pri
mero Santiago Serrano Diaz y 
al conductor caballero legiona
rio Antonio Bascuñana Olea; 
sin embargo, según la nota 
hecha pública ayer por el Cuar
tel General del Ejército, en el 
suceso resultó también herido 
el caballero legionario Jesús 
Ibáñez Martínez.

Este recibió una esquirla de 
metralla en el brazo, que se le 
incrustó en el hueso radio; sin. 
embargo, el herido “pese al 
dolor no quiso decir nada”, por 
entender que “era más peren
torio prestar ayuda a sus com
pañeros”.

”Cumplida la misión y de 
regreso a Split horas después 
-asegura el Cuartel general del 
Ejército- se presentó en el boti
quín para reconocimiento, 
momento en el que se supo de 
su herida”.

Tras año y medio sin una gota y si no llueve en los próximos meses

Habrá restricción de agua 
en Madrid, según V. Albero
El responsable también se refírió a algunas poblaciones de Ciudad Real

El secretario de Estado 
para las Políticas de Agua 
y Medio Ambiente, Vicente 
Albero, dijo ayer en Mur
cia que podría plantearse 
restricciones en el consu
mo de agua en Madrid si 
no llueve en los próximos 
cinco o seis meses, lo que 
parece imposible, agregó.

MURCIA. (Efe).- Albero, 
que hizo estas declaraciones 
antes de firmar un protocolo 
de cooperación con la Comu
nidad Autónoma para el 
saneamiento integral del Mar 
Menor, señaló que la capital 
de España se está en el límite 
del periodo de garantía de un 
año, que es el mínimo nece
sario para una gran ciudad.

El ’ responsable de Medio 
Ambiente destacó que tam
bien hay otras zonas que 
requieren soluciones “muy 
urgentes”, entre las que citó 
algunas poblaciones de la pro
vincia de Ciudad Real y otras 
localidades del país que se 
suministran de acuíferos 
sobreexplotados. Tras señalar 
que la escasez de lluvias ha 
motivado que más de la mitad 
de la Península esté seca, 
mientras que se está desem- 
balsando agua en en el Piri
neo, la cornisa cantábrica y 
algunos afluentes del Duero, 
subrayó que esta situación sir
ve de modelo de lo que va 
a ser el Plan Hidrológico 
Nacional. Albero expresó su 
esperanza de que el trámite 
parlamentario para aprobar 
dicho plan en el Congreso y

Según una denuncia del grupo parlamentario popular en el Congreso

El CESID investiga a los militares 
que ofrecen información al PP

MADRID. (EEfe).- El grupo 
parlamentario populas en el 
Congreso denunció ayer ante la 
Comisión de Defensa que el 
Centro Superior de Informa
ción de la Defensa (CESID) 
investiga a los militares que pro
porcionan información a la opo
sición parlamentaria, concreta
mente al PP.

El diputado popular Arsenio 
Fernández de Mesa aseguró 
ante el secretario de Estado de 
Administración Militar, Gusta-, 
vo Suárez Pertierra, quien com
pareció ante dicha comisión, 
que “ha detectado” una “caza 
de brujas” del servicio de inte
ligencia español sobre algunos 
militares que denuncian a la 
oposición situaciones anómalas 
dentro de los ejércitos.

Por su parte, el diputado del 
CDS Manuel Alonso también 
quiso saber si el CESID está 
espiando a los parlamentarios 
españoles.

Suárez Pertierra no aludió 
directamente a la denuncia del 
PP pero si subrayó que “es fal
so” que “los servicios de infor-

VJ
Media Península se encuentra seca a estas alturas.

en el Senado pueda terminar 
en julio, después de que el 
anteproyecto se estudie, a 
partir de enero, en el Consejo 
Nacional del Agua, si bien 
apuntó que es una ley com
pleja que requrirá un amplio 
debate.

Para Albero, la puesta en 
marcha del citado plan, que 
“no será antes de cinco años 
porque hablar de mañana en 
obras hidraúlicas significa 
como mínimo ese periodo”-, 
afirmó, beneficiará a todas las 
Comunidades Autónomas, y 
en lo que respecta a la cuenca 
del río Segura permitirá 
alcanzar los mil hectómetros 
cúbico anuales, frente a los

Julián García Vargas.

mación del Estado, no de la 
defensa; estén investigando las 
actitudes públicas o privadas” 
de cualquier cargo público, 
representando de la soberanía 
popular o miembros de partidos 
políticos.

Según el secretario de Esta
do, estas personas “realizan 
labores muy importantes que 

menos de 300 que recibió este 
año del trasvase del Tajo.

Señaló además, que el tran- 
porte de aguas de otras cuen
cas posibilitará descargar de 
gran parte de su responsabi
lidad a la del Tajo, cuyos 
aportes a las provincias de 
Almería, Alicante y Murcia 
disminuirían a 100 ó 150 hec
tómetros cúbicos.

Indicó que el Plan Hidro
lógico se sufragará con fondos 
estatales, salvo la aportación 
específica que se hará desde 
las zonas que requieran gran
des obras para trasvasar agua, 
para lo que se arbitrará un 
sistema específico de finan
ciación. 

favorecen nuestro sistema de 
conviviencia”.

El diputado popular quiso 
saber de dónde ha partido el 
rumor que circula en los cuar
teles generales de los Ejércitos 
y que se refiere a que los par
lamentarios de la oposición 
cobran por pregunta formulada 
al Gobierno, por lo que a más 
preguntas más dinero.

Suárez Pertierra lamentó la 
existencia de este rumor, del 
que no dijo no haber tenido 
noticias. •

Fernández de Mesa criticó, 
por otra parte, el nuevo sistema 
de adjudicación de destinos y 
ascensos, establecido en la Ley 
Reguladora del Personal Militar 
Profesional de 1989, que pro
voca, concretamente en la 
Armada, “un gran malestar” al 
producirse situaciones de “fa
voritismo” y “prevaricación”. 
Este diputado pidió al ministro 
de Defensa y al propio secre
tario de Estado “que se haga 
justicia” para los agraviados que 
han formalizado en diferentes 
recursos sus protestas.

Desmantelado 
un laboratorio 
de falsificación 
de documentos 
bancarios

MADRID. (Efe).- La Policía 
ha desmantelado en Madrid un 
importante laboratorio clandes
tino de falsificación de docu
mentos bancarios que pertene
cía a una organización delictiva 
europea que llegaba a recaudar 
más de doscientos millones de 
pesetas al mes, informó ayer la 
Jefatura Superior de Policía.

En la operación policial, lle
vada a cabo anteayer por fun
cionarios del grupo XII de la 
Brigada de Policía Judicial de 
Madrid, han sido detenidos los 
dos encargados del laboratorio, 
Jorge Alberto Oberti, argentino 
de 50 años, y Rubén Urbano 
Bausada Teixeira, uruguayo de 
32 años, y el “pasador” Luis 
Alejandro Castro Tajan, tam
bién de nacionalidad uruguaya 
y de 27 años.

El laboratorio clandestino, 
uno de los más importantes de 
los descubiertos en España, 
estaba ubicado en un piso alqui
lado de unos 160 metros cua
drados y situado en el barrio 
madrileño de Arturo Soria. ¡

En la vivienda fueron dete- i 
nidos Oberti y Bausada y fueron : 
intervenidos más de nueve 
millones de pesetas en francos, . 
dólares y pesetas, más de 4.0Ü0 ( 
tarjetas de crédito falsificadas, ? 
unos 5.000 cheques de viaje ; 
manipulados de distintos ban- L 
eos y alrededor de 150 pasa
portes falsos de Portugal, Esta- a 
dos Unidos, Alemania, Argen- | 
tina, Uruguay, Suiza, Francia, j 
España, Indonesia, Dinamarca, S 
Brasil y Holanda.

Además, fue incautado un ? 
amplio material que los falsi- e 
ficadores utilizaban para reali- ¿ 
zar su “trabajo” y, entre los de 
que destacan, dos ordenadores, i 
una impresora, una máquina j 
eléctrica de escribir, una foto- | 
copiadora, una cortadora y tri- 1 
turadora, dos lámparas artícu- 3 
ladas con lupas, más de un cen- I 
tenar de fotolitos que utilizaban | 
para confeccionar los documen- | 
tos y planchas metálicas para | 
simular visados, incluso el esta- i 
dounidense. 1

Un funcionario del Grupo 1 
XII que ha participado en la E 
operación señaló que los miem- a 
bros de la organización obte- 5 
nían “de todos los lados” datos 8 
sobre personas de cualquier 8 
nacionalidad que luego utiliza- 9 
ban para falsificar tarjetas de 8 
crédito y otros efectos banca- J

a
La mayoría de estos, datos se 

conseguían a través de robos 3 
o de la información que ile- J 
galmente les proporcionaban 
establecimientos comerciales en ;| 
los que las víctimas habían ;T 
pagado con sus tarjetas de eré- 
dito. “Un alemán que viene dos ¡ 
días a Madrid puede pagar una, 
sauna con su tarjeta y, meses 
después, le llegan a su banco 
facturas de establecimientos. j 
cajeros y bancos de ciudades -^ 
españolas en las que no ha esta-

STras un complejo proceso de ha 
falsificación con el que se obte-1 ) 
nían los efectos bancarios, el 
“pasador” se encargaba de utli- j 
zarlos para estafar. ;
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Cotizaciones de Ia Bolsa de Madrid
Indice General anterior (213’86) actual (212’01)

NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO NOMBRE VALOR APERTURA ULTIMO

Jornadas para que los directivos sepan evitar el ‘lavado’

Banesto
B. Alicante
B. Andalucía
B. Atlántico
B. Bilbao-Vizcava
B. Central-Hispano 
Barclavs Bank 
B. Valencia
B. Castilla
B. Cto. Balear
B. Exterior
B. Galicia
B. Herrero
B. Pastor
B. Popular
B. Santander
B. Vasconia
B. Vitoria
B. Zaragozano 
Bankinter 
B. Fomento 
Aguas Barcelona 
Hidrocantábrico 
Catalana de gas 
Emp. Nae. Eléctric. 
Eléc. Ribagorzana 
Eléct. Reun. Zaragoza 
F.E.C.S.A.
Gas y Eléctric.
Hid. Cataluña 
Hid. Española 
Iberduero 
Saltos del Nansa 
Sevillana Eléc. 
Unión Eléc. Fenosa 
Eléct. 'Viesgo 
El Aguila 
Azucarera 
Campofrío 
Ebro Agrícolas 
Koipe 
Tabacalera
Unión Ind. Agrogan. 
Ind. Nav. Eny. Celulos. 
Finanzauto
Agromán 
Asland 
Bami
Cristalera Esp. 
Cubiertas
Dragados y Const. 
Filo, S.A.

2.060'00 2.080’00
4.530'00 4.530'00
8.350'00 8.360’00
2.620'00 2.620'00
2.430’00 2.395'00
2.990'00 2.980'00

700'00 690'00
1.000'00 1.000'00

3.005’00 2.995’00
3.670’00 3.675’00
6.400’00 6.400’00
2.890’00 2.900’00
3.795’00 3.790’00

10.900’00 11.000’00
4.480’00 4.490’00
4.075’00 4.075’00
2.740’00 2.740’00
1.510'00 1.475'00
5.580'00 5.610'00
1.980'00 1.985’00
2.500’00 2.5 70’00
1.850’00 1.860’00
6.290'00 6.280’00
3.615'00 3.580'00
1.210'00 1.200'00
1.305’00 1.300’00

570’00 567’00
3.430’00 3.580’00

270’00 265’00.
525’00 515’00
666’00 665’00

5.480’00 5 •480'00
415’00 407’00
395’00 390’00

1.400’00 1.400’00
825’00 810:00

2.500’00 2.480’00
5.390’00 5.400’00

979’00 970’00
3.740’00 3.750’00
3.730’00 3.700’00
1.100’00 1.270’00

876’00 888’00
741 ’OO 780’00
483’00 490’00

1.220’00 1.215’00
160’00 167’00

3.500’00 3.500’00
3.660’00 3.550’00
1.255’00 1.265’00
1.090’00 1.125’00

Financiera y minera
Huarte
Hornos de Ibc. Alba.
Inm. Met. Vasco-Ccntr.
Obras y Const. Ind. 
Sotogrande
Urbanizaciones y Trans.
Uralita, S.A.
Inmob. Urbis
■Vallehermoso
Valcnc. Cementos 
Portland Valder. 
Corp. Fin. Alba
Cofir
Cía. Gral. Invers.
Eppic
Papelera Española
Sarrio, S.A.
Argón
Ener. e Ind. Aragonesas 
Algodonera S. Antonio 
Carburos metálicos 
Cepsa
Ercros
Emp. Nae. Celulosa
Fosforera
Petromed
Repsol
Sniace
Tafisa Serie B
Corp. Mapfre
Unión y el Fénix 
Acerinox
A. Hornos Vizcaya 
Amper
Asturiana Zinc
Azkoyen
Dimetal
Mat. y Construcción 
Met. Duro Felguera 
Nicolás Correa
M. Montana Quijano 
Tubacex
Esp. del Zinc 
Zardoya Otis 
Citroen Hisp. 
Motor Ibérica 
Tudor
Autopistas C. Esp. .
Autop. M. Nostrum 
Telefónica
Prosegur

690'00 690’00
693’00 676’00

2.750’00 2.680’00
.1.550’00 1.550’00

207’00 210’00
264’00 251 '00
635’00 642'00
417'00 427’00

1.225'00 1.215’00

6.870’00 6.800’00
3.550’00 3.580’00
1.500’00 1.515’00

841 '00 870’00
91'00

111 '00
97’00

113’00
300’00 300’00

2.980’00 3.200’00
782'00 762'00
200’00 204'00

2.540’00 2.545’00
100’00 101’00
880’00 840’00

2.640’00 2.585’00

2.640’00 2.585'00
41 ¿00 40’00
630’00 630'00

3.700’00 3.700’00
2.125’00 2.100’00
6.200’00 6.180’00

37’00 
195’00

34’00 
189’00

1.860’00 ‘ 1.820’00

2.280’00 2.280’00
510’00 505’00
345’00 349’00
900’00 900’00
700’00 600’00
125’00 123’00
77’00 O

C

599’00 571 ’OO
8.450’00 8.500’00

293’00 281 ’OO
505’00 536’00

1.110’00 1.115’00
1.225’00 1.240’00
1.110’00 1.120’00
1.795’00 1.765’00

Pérdidas moderadas
La bolsa española ha vuelto a registrar 

la pasada sesión pérdidas en la mayoría 
las sociedades aunque de forma moderada.

en 
de 
El

papel mantiene su protagonismo, pero como 
viene siendo habitual valores selectivos aca
paran la atención de los inversores lo que 
permite dar cierta animación al mercado. La 
Corporación Banesto y Tubacex, con subidas 
de más de un 13% han sido parte de este 

. atractivo.
Por otro lado, la actividad ha disminuido 

de forma significativa con tan sólo 8.000 millo
nes negociados en el mercado continuo. E.s 
de destacar el fuerte volumen en la jornada 
del lunes ya que se superaron los 26.000 millo
nes con importantes operaciones. El Banco 
Español de Crédito ejecutó tres operaciones 
de compra-venta por un total de 1,8 millones 
de acciones cuyo comprador fue Banesto Bolsa 
y vendedor B.S.N. A excepción de estas ope
raciones nada ha cambiado por lo que la cau
tela sigue marcando cualquier operación a la 
espera de novedades para tomar posiciones.

Mercado de divisas
MONEDA COMPRM ^'ENDEDOR

l dólar USA..................... 115’131 115’477
l ecu.................................. . 141’234 141’667
1 marco alemán............... . 72’227. 72’445
l franco francés............... . 21’185 21 ’249
1 libra esterlina................ . 174’308 174’832
100 liras italianas............. 8’171 8’195
100 francos"belgas............ . 350’902 351’956
l florín holandés.............. . 64’215 64’409
l corona danesa............... . 18’589 18’645
1 libra irlandesa............... . 190’392 190’964
100 escudos portugueses.. . 80’030 80’270
100 dracmas griegas........ . 55’245 55’411
l dólar canadiense........... . 89’353 89’621
l franco suizo................... . 80’370 80’612
100 yens japoneses........... . 92’437 92’715
l corona sueca................. . 16’681 16’731
1 corona noruega............. . 17’596 17’648
l marco finlandés..... ....... . 22’373 22’441
100 chelines austríacos.... . l .026’581 l .029’665
1 dólar australiano........... . IS'113 79’009

Los bancos, contra la 
lacra del “blanqueo”

Vera anuncia una comisión interministerial como prevención

EI presidente del Banco de San
tander, Emilio Botín, aseguró en 
el transcurso de un seminario 
para directivos que su banco no 
sólo quiere ser líder en el negocio 
bancario, sino también en el 
desarrollo de medidas que per
mitan evitar, que el dinero pro
cedente de la droga, pueda ser 
“blanqueado” a través de sucur
sales bancarias.

MADRID. (Agencias).- Emilio 
Botín afirmó que hasta ahora, las 
medidas de seguridad adoptadas por 
las entidades financieras, no habían 
sido absolutamente eficaces, dado que 
les faltaban los instrumentos legales 
necesarios para combatir el dinero 
procedente de la droga.

Afirmó que, a partir de ahora, con 
•los modificaciones introducidas en el 
Código Penal sobre esta materia, sí 
será posible. El presidente del Banco 
de Santander afirmó que en sus viajes 
a los 21 países en los que está presente 
su banco, se ha interesado siempre 
por saber las formas de actuación de 
los que “blanquean” el dinero de los 
narcotraficantes, y añadió que siem
pre ha recomendado la ética como

Emilio Botín, presidente del Santander.

valor fundamental 
cario.

Botín dijo que 
control por parte 
bancarios, “ha de

del negocio ban-

la vigilancia y el 
de los directivos 
estar incluso por

encima de las exigencias a que obliga 
la ley”.

Por su parte el secretario de estado 
para la Seguridad, Rafael Vera, anun
ció la próxima creación de una comi
sión ministerial que coordinará la pre
vención del “blanqueo” de dinero de 
origen criminal, iniciativa que se 
sumará a un recientemente elaborado 
proyecto de ley sobre la materia.

Vera, quien clausuró ayer una jor
nada sobre prevención del ”blanqueo” 
de “dinero negro”, organizada por el 
Banco Santander, solicitó al respecto 
la “colaboración activa” de los res
ponsables de las instituciones finan
cieras y advirtió que, en la nueva regu- i 
lación de carácter preventivo, se mar
can responsabilidades para estas enti
dades.

La colaboración de los bancos en 
esta materia es "imprescindible” para 
la supervivencia del propio Estado de 
derecho, según Vera, quien afirmó 
no obstante tener ya “constancia” de ' 
la actitud positiva de la Asociación 
Española de Banca Privada (AEB), 
y elogió la existencia de iniciativas 
como la jornada de ayer, dirigida a 
empleados y directivos del Santander. í

Emilio Botín, afirmó que su entidad 
ha empezado ya a tomar medidas 
encaminadas á rechazar las “opera
ciones dudosas”.

Oleada compradora de marcos 
y venta de francos franceses

MADRID. (Efe).- El dólar cotizó 
ayer a 115,304 pesetas, 14 céntimos 
por debajo de las 115,445 pesetá‘s en 
que cambio anteayer, mientras que 
el marco alemán lo hizo a 72,336 
pesetas, con una apreciación de 13 
céntimos respecto de su anterior 
cotización.

La sesión de ayer en los mercados 
de divisas europeos estuvo dominada 
por el nerviosismo producido por la 
presión vendedora de francos contra 
compra de marcos alemanes, que cau
só en España una ligera depreciación 
de la peseta, desde las 72,10 pesetas 
por marco con que se inició la maña
na y frente a las 72,19 pesetas del 
cambio oficial. Las declaraciones del 
responsable del banco central alemán, 
Helmut Schlesinger de que los tipos 
de interés alemanes “tardarán en 
bajar” provocó una oleada de com-

pras de marcos contra venta de fran
cos franceses, lo que ,obligó al Banco 
de Francia a intervenir en los mer
cados de cambios en apoyo del franco.

El marco cotizó toda la mañana 
en las cercanías de los 3,41 francos 
por marco, cerca del nivel máximo 
de depreciación permitido dentro de! 
Sistema Monetario Europeo de 3,43 
francos.

Ante esta situación de presión 
sobre el franco, que viene producién
dose desde ayer, el ministro galo de 
Finanzas, Sapin, declaró ayer que 
Francia cuenta con reservas de divisas 
suficientes para defender al franco.

Medios del Banco de España reba
jaron la importancia de la presión 
a la que se está viendo sometido di 
franco y recordaron que el Bundes
bank ha apoyado hasta el momento 
a la moneda gala frente al marco.

BANCO DE MADRID
Banesto Boisa

M.C.D.2022
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Recomiendan que la subida salarial se haga sobre la inflación prevista y se eliminen cláusulas dé revisión

Los empresarios preparan una gran 
movilización para el mes de enero

La CEOE apoyará todas las acciones públicas que emprendan los pequeños y medianos empresarios

la Junta Directiva de la 
CEOE acordó ayer apoyar 
las iniciativas de la Confe
deración de la Pequeña y 
Mediana Empresa (CEPY- 
ME) entre las que destaca 
ana gran manifestación en 
Madrid para protestar por 
¡a política económica del 
Gobierno, que ha situado a 
las empresas del país en una 
situación crítica.

MADRID. (Fax-Press).- Asi
mismo, la cúpula empresarial 
fijó los criterios a seguir en la 
próxima negociación colectiva 
entre los que destaca la desa
parición de las cláusulas de revi
sión salarial, aunque su puesta 
en práctica genere conflictos.

El secretario general de la 
CEOE, Juan Jiménez Aguilar, 
explicó que su organización 
apoyará todas las acciones 
públicas que emprendan los 
pequeños y medianos empresa
rios, incluida la celebración de 
“una manifestación masiva” en 
enero para decir al Gobierno 
que “ya basta” de aplicar una 
política económica que va “en 
la línea contraria a las nece
sidades de los empresarios”.

A lo largo del presente mes 
y en enero, la CEPYME rea-, 
fizará diversos actos en las prin
cipales provincias para analizar 
la larga “lista de agravios” que 
están teniendo que soportar los 
empresarios. Jiménez Aguilar 
también se refirió al próximo 
proceso de negociación colec
tiva, que en opinión de la 
CEOE no puede servir para 
agravar la pérdida de compe
titividad de las empresas, lo que 
implicará rectificar decisiones 
del pasado.

José María Cuevas, presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales.

Justificó esta postura porque 
“estamos en una situación de 
alarma, de piloto rojo encen
dido”. Y pese a lamentar que 
pueda provocar conflictividad, 
la CEOE no está dispuesta a 
“ir con las manos atadas” por 
lo que “la negociación colectiva 
tendrá comportamientos distin
tas a los de años precedentes”.

La Junta Directiva de la 
CEOE aprobó ayer las líneas 
básicas de la negociación colec
tiva de 1993, que deben orientar 
a las empresas hacia la com
petitividad y a la salida de la 
crisis económica, teniendo en 
cuenta que el 1 de enero de 
1993 entra en vigor el Mercado 
Unico Europeo.

■^Prudencia y firmeza” son las 
consignas de la cúpula empre
sarial para el próximo año, en 
el que el convenio colectivo 
debe considerarse como un ins
trumento de competitividad. 
Las recomendaciones de la 
cúpula empresarial no fijan un 
porcentaje a partir del cual 
incrementar los salarios el 
próximo año, aunque sí condi
cionan esta subida al incremen
to de productividad. No obs
tante, en el documento empre
sarial se precisa que los salarios 
se deberán establecer sobre la 
inflación prevista, que el minis
tro de Economía, Carlos Sol
chaga, fijó la semana pasada en 
el 4,7 por ciento, y sin olvidar 

el objetivo de inflación previsto 
para los países centrales de la 
CE.

Las cláusulas de revisión sala
rial -se advierte en el documen
to- pueden tener efectos nega
tivos para la competitividad y 
para el empleo. Otras recomen
daciones se centran en la nece
sidad de eliminar el diferencial 
de costes laborales con los de 
los países competidores, revisar 
la estructura salarial (parte 
variable y fija), favorecer la 
movilidad geográfica y funcio
nal, desaconsejar la reducción 
generalizada de jornada y no 
contraer obligaciones comple
mentarias en materia de pres
taciones sociales.

Protesta contra el IAE.

II

El pago, en 
período 
voluntario, del 
IAE alcanza el 
80 por ciento

MADRID. (Efe).- El 
grado de cumplimiento 
de pago del Impuesto de 
Actividades Económicas 
(IAE) en los ayuntamien
tos que han cerrado ya 
el período voluntario para 
hacerlo efectivo es del 80 
por ciento, según afirmó 
ayer el presidente de la 
Comisión de Hacienda de 
la FEMP y alcalde de 
Mataró, Manuel Mas.

Tras la Ejecutiva de la 
Federación Española de 
Municipios y Provincias, 
Mas señaló además que 
el número de recursos 
presentados contra el 
pago del IAE -que sus
tituye a cuatro impuestos 
municipalesno llega al 1 
por ciento del total de 
recibos emitidos.

Tanto Mas, como otros 
miembros de la Ejecutiva, 
señalaron que los proble
mas surgidos en algunos 
municipios por el Impues
to de Actividades Econó
micas son aislados.

SER JUSTO 
ES COMPROMETERSE

Donativos:
n los principales Bancos y Cajas de Ahorro, 

las 72 Delegaciones de MANOS UNIDAS 
Y en su Comité Ejecutivo.

INAUGURACION

BAR RESTAURANTE 
"EL COCEDERO”

ABRE SUS PUERTAS 
EL DIA 3 DE 
DICIEMBRE

La Marisquería más amplia y acogedora de la Capi
tal, con marisco al peso, recién cocido para tomar 
y llevar.

Estamos en calle de la Mata n-17 
CIUDAD REAL

Manos unidas • campaña Contra el Hambre
P Comité Eiecunvo
arquillo, 38. 2 '>•28004 Madrid-Tfno (91)410 75 00

Í>*seo iec>bir ’ if^*o*rndcK>n cíe Manos Untdas ’ 
Impreso de soc»o coiaboradex

CP 7
Provincia_____________________ „ , . _

JOSE MIGUEL 
ESPADERO SANTOS

Doctor Chocano, 6
Teléfonos: (926) 

89 69 74-89 82 37
Villarrubia de los Ojos 

Ciudad Real

DEPOSITO FINANCIERO 
CAJAMADRID

PLAZO 3 MESES

ALTA RENTABILIDAD

SIN COMISIONES, NI GASTOS

SALDO MINIMO 1 MILLON

SALDOS' NOMINAL TAE

DelMMa9,9MM 11,73% 12,25%

OelOMMa24,9MM 11,96% 12,50%

Desde 25 MM 12,42% 13,00%
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Con el fin de salvar la reforma económica y a su Gobierno, reprochó al Legislativo su falta de apoyo

Boris Yeltsiii pide una tregua de 
año y medio al Macroparlamento

Habló de rescindir sus poderes extraordinarios a cambio dei período que ¡lamó de ‘^estabiUzación^^

Ei presidente de Rusia, 
Boris Yeltsin, pidió ayer 
martes una tregua de un 
año y medio, hasta que se 
apruebe una nueva Cons
titución, al VII Congreso 
de los Diputados en un 
intento por salvar su refor
ma económica y a su 
Gobierno.

MOSCU. (Efe).- Yeltsin, 
que habló de rescindir sus 
poderes extraordinarios a 
cambio del período que llamó 
de “estabilización”, de hecho 
no renunció a ninguno de ellos 
al enumerar las facultades con 
que piensa debe continuar.

Instó a que el Congreso, 
máximo órgano de poder esta
tal, sólo se dedique a la tarea 
de reformar la Constitución, 
para cuya aprobación propuso 
se realice un referéndum, y 
toda la legislación se -derive 
al Sóviet Supremo o Parla
mento Permanente. El presi
dente propuso que el Congre
so sólo “apruebe” la designa
ción del primer ministro, cuya 
elección sigue en sus manos.

En cuanto al Gabinete, es 
el presidente quien aprueba la 
elección de los ministros.

Yeltsin quiere que el 
Gobierno esté supeditado al 
presidente y al Congreso, pero 
que sólo el jefe del Estado 
apruebe las decisiones econó
micas de su Gabinete.

En su intervención ante el 
Macroparlamento, Yeltsin 
pidió a los diputados abste
nerse de tomar decisiónes que 
“amenacen la paz civil” en 
Rusia y les recordó a los legis
ladores que fueron ellos mis
mos los que decidieron llevar 
a cabo las reformas económi-

Cerrado el aeropuerto de Sarajevo tras ser 
alcanzado por disparos un avión de EE.UU.

SARAJEVO. (Efe).- El aero
puerto de Sarajevo fue cerrado 
ayer después de que un avión 
de las Fuerzas Aereas de 
EE.UU. fuera alcanzado por 
disparos, afirmó un portavoz de 
las Naciones Unidas.

El avión, un “Hércules 
C-1302, que no sufrió daños de 
importancia, logró, después del 
incidente, descargar ayuda 
humanitaria para los habitantes 
de la capital de Bosnia-Herze- 
govina y regresó a su base en 
Zagreb, capital de Croacia.

El portavoz dijo que el aero
puerto estará cerrado hasta hoy 
miércoles.

Una veintena de treguas, 
incluida la más reciente entre 
los rebeldes de Bosnia y Croacia 
que debió entrar en vigor el 
lunes, no han puesto fin a la 
guerra de ocho meses en la 
devastada Bosnia-Herzegovina.

La citada tregua, no se refería 
a Bosnia según explica Croacia, 
sino que afectaba a las zonas

Comunistas radicales se manifiestan a la puerta dei Congreso, en medio de fuertes medidas de seguridad.

cas en curso.
En su informe sobre la 

situación en el país, el pre
sidente reprochó al Legislativo 
su insuficiente apoyo al curso 
de reformas y tratár al Gobier
no como a “un subordinado”.

Acosado por la oposición 
intransigente que pide la dimi
sión de su Gobierno jf/hasta 
la suya, el'presidente rechazó 
por “inaceptable cualquier 
compromiso o negociaciones 
con las fuerzas destructoras”, 
y pidió un “acuerdo social 
para asegurar una tregua de 
un año o un año y medio que 
tanto necesita Rusia”.

Entre las tareas más apre
mientes, dijo, hay que asegu

limítrofes de esa República 
independiente con las partes de 
Bosnia que controlan los rebel
des serbios, pero ha acabado 
rompiéndose cerca de Zupanja 
(Croacia).

Candidatura de Panic

En otro orden de cosas, la 
candidatura del millonario esta
dounidense de origen serbio 
Milan Panic a la Presidencia de 
Serbia podría ser invalidada por 
un párrafo de la ley electoral 
que exige a los candidatos resi
dir “doce meses seguidos” en 
Serbia.'

Panic reside en Belgrado des
de el pasado julio, cuando asu
mió la Presidencia del Gobierno 
de la nueva República Federal 
Yugoslava, creada el pasado 
mes de abril por Serbia y Mon
tenegro, no admitida todavía en 
la ONU y bloqueada debido a 
la guerra de Bosnia.

rar el funcionamiento sin riva
lidad de todos los poderes, 
superar los conflictos interét
nicos, adoptar la nueva Cons
titución, detener la caída de 
la producción y lograr la esta
bilidad del rublo, e implantar 
la propiedad privada de la 
tierra y combatir la crimina
lidad. Calificó a la inflación 
como el problema más grave 
de la economía nacional, pero 
insistió en que su Gobierno 
“sólo reveló las llagas econó
micas” heredadas del régimen 
comunista.

El Macroparlamento, que 
tiene en su programa revisar 
el actual estado de la reforma, 
mostró en sus primeras vota

La última tregua no ha puesto fin a la guerra Bosnia-Herzegovina.

ciones que los partidarios de 
Yeltsin y sus opositores están 
en tablas. Al Congreso, que 
durará unos nueve días, asis
ten 984 diputados de 1.041 
legisladores, y entre sus tareas 
está la de renovar parcialmen
te la composición del Sóviet 
Supremo.

Unas 500 personas, entre 
ellas mineros llegados del cír
culo Polar Artico y de Siberia, 
así como comunistas radicales, 
monárquicos, nacionalistas, 
reformistas y verdes se mani
festaron en los alrededors del 
Kremlin con pancartas contra 
los “ministros capitalistas”, y 
pese a las fuertes medidas de 
seguridad.

AI menos 27 
heridos al 
explotar una 
bomba en el 
centro de Belfast

BELFAST. (Efe).- Al menos 
27 personas resultaron heridas, 
tres de ellas graves, por la 
explosión de una bomba ayer 
martes en una calle peatonal 
del centro de Belfast, confirmó 
la Policía.

La bomba, al parecer colo
cada dentro de un envase de 
gas, hizo explosión en la calle 
de Ann y provocó daños en ofi
cinas y tiendas.

La Policía añadió que diez 
ambulancias acudieron a 
socorrer a las víctimas, que fue
ron transladadas a un hospital 
cercano.

Hasta el momento se desco
noce a los autores del atentado, 
pero informaciones sin confir- 
maj indican que alguien llamó 
por teléfono en nombre del 
Ejércio Republicano Irlandés 
(IRA) advirtiendo de la colo
cación de la bomba.

El IRA lleva a cabo desde 
finales de la década de los años 
sesenta un serie de atentados 
terroristas en Irlanda del Norte 
para acabar con la presencia 
británica en el Ulster.

Trece personas 
mueren en dos 
accidentes 
aéreos en 
Estados Unidos

WASHINGTON. (Efe).- Al 
menos trece personas fallecie
ron ayer en dos accidentes que 
aviones militares norteamerica
nos sufrieron en Estados Uni
dos en menos de una hora.

El primero de los siniestros 
se produjo en Harlem (Mon
tana, norte de EE.UU.), al 
entrar en colisión dos C-141 de 
carga que iban a repostar en 
vuelo. Fallecieron los 13 tripu
lantes de ambos . aviones, que 
realizaban ejercicios de entre
namiento.

Menos de una hora más tar
de, sobre la una de la madru
gada hora de Washington 
•(05,00 gmt), un bombardero B-1 
con cuatro tripulantes a bordo, 
perdió altura y se estrelló en 
las proximidades de la localidad 
de Van Horn, al oeste del esta
do de Texas, en el sur del país.

La.s autoridades militares 
todavía no han informado sobre 
la suerte de estos cuatro tri
pulantes, que habían salido 
poco antes' de la base militar 
de Dyess Air Force (Texas) en 
otro vuelo de entrenamiento.

Fuentes de la base militar 
indicaron que se han enviado 
ya fuerzas a la zona montañosa 
donde cayó el aparato para lle
var a cabo las labores de 
rescate.

Varias personas que viven en 
las inmediaciones del lugar del 
siniestro indicaron que se pudo 
ver “una gran bola de fuego' 
y se escuchó una explosión, por 
lo que es previsible que los cua
tro tripulantes hayan fallecido.

M.C.D.2022
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El “Grupo de Trevi” concluye su reunión sin lograr acuerdos sobre este asunto

La CE no desbloquea el tema 
de los controles fronterizos

Será una “asignatura pendiente” en la e rmbre comunitaria de Edimburgo

El ^‘Gmpo de Trevi”, compuesto por los ministros comu
nitarios de Interior y de Justicia, no logró desbloquear 
el capítulo relativo a los controles fronterizos, durante 
las sesiones de trabajo finalizadas ayer martes en la capital 
británica,

LONDRES. (Efe).- Ei con
trol de las fronteras internas 
será una “asignatura pendiente” 
en la “cumbre” comunitaria que 
se celebrará a partir del próxi
mo día 11 en la ciudad escocesa 
de Edimburgo y, muy posible
mente, durante todo el próximo 
año, a tenor de las explicaciones 
dadas por el ministro británico 
del Interior, Kenneth Clarke, 
anfitrión de la reunión.

Los británicos, irlandeses y 
daneses se oponen a prescindir 
de los controles aduaneros 
actuales en el caso de los ciu
dadanos de terceros países que 
residen de forma legal en algu
no comunitario.

Respecto a los súbditos de 
ia Comunidad Europea (CE), 
este grupo compuesto por los 
tres países citados aplicará con
troles fronterizos “mínimos”, 
con el objetivo de identificar 
a los ciudadanos comunitarios 
de quienes no lo son, según las 
explicaciones de Clarke.

El afán del anfitrión por dejar 
claro que el Reino Unido no 
variará su posición en este 
aspecto llegó a exasperar a 
varias delegaciones comunita
rias, por entender que la posi
ción - británica interrumpe los 
esfuerzos llevados a cabo por 
el grupo de países que apoyan 
la Convención de Schengen, 
que pretende eliminar los con
troles fronterizos en el interior 
de la CE y cuyá entrada en 
vigor podría tener efecto en 
otoño del próximo año.

Según la opinión de Kenneth 
Clarke, la eventual desaparición 
de dichos controles por parte 
del Reino Unido, Irlanda y

Dinamarca dependerá de cómo 
llevan a cabo ese compromiso 
los países que apoyan dicha 
Convención, entre los que se 
encuentra España.

Al contencioso sobre las fron
teras internas de la Comunidad 
Europea se une el problema 
suscitado entre España y el Rei
no Unido a propósito de la uti
lización conjunta del aeropuer
to de Gibraltar y en si el peñón 
se incluye o no en la Comu
nidad Europea, lo que ha blo
queado la fírma de la Conven
ción sobre fronteras externas 
comunitarias. Británicos, iriandeses y daneses, en contra de prescindir de los controles aduaneros.

La Tribuna
de Ciudad Real

EN
VALENCIA
CAPITAL

A PARTIR DEL 1 DE DICIEMBRE

Política de 
asilo

Los mayores avances se 
lograron en la armoniza
ción de las políticas 
comunitarias de asilo, ya 
que los ministros comu
nitarios del Interior o de 
Justicia coincidieron en 
apoyar la elaboración de 
una serie de medidas 
judiciales y de garantías 
jurídicas para detectar las 
verdaderas peticiones de 
asilo, por razones justifi
cadas. La CE está de 
acuerdo también en evitar 
que, por la vía de la soli
citud de asilo, la inmigra
ción con fines económi
cos se instale en los países 
comunitarios. “Los Doce” 
coinciden en que los asi
lados políticos en terceros 
países permanezcan en 
ellos, siempre que se les 
garantice su seguridad, 
con el fin de que no opten 
por dirigirse a la CE 
como refugiados.

PUNTOS DE VENTA EN LOS QUE PUEDE COMPRAR 
EL DIARIO LA TRIBUNA DE CIUDAD REAL

NOMBRE Y APELLIDOS DIRECCION

JOSE MARIA FERRER GASTALDO
ANGEL PICAZO CATALA
LIBRERIA COSTA MEDITERRANEO, S.A.
GABRIELJK REVERT RUIZ
MANUEL ORDAZ AGUSTIN
LIBRERIA COSTA MEDITERRANEO, S.A.
ANGELES GARCIA SANCHEZ
ANTONIO JUAN SANFELIX
SALVADOR SIFRE FUERTES
MARGARITA MARTINEZ LOPEZ
VICENTE CASINOS PIN
VICENTE GARCIA PEREZ
MANUEL MARTIN PALENCIA
ELOY COLLADO LUJAN
VICTOR MANUEL AGUILAR PEREZ
CRISTOBAL SALVADOR ARCHELOS
CONSUELO SORIANO GIJON 
BENITO PEREZ PEREZ
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ESTEBAN CATALA, 1
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JATIVA, 15
CIRILO AMOROS, 31
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Existe un consenso preliminar entre los miembros del Consejo de Segundad

EE.UU. dirigirá la operación 
multinacional en Somalia

La ONU exige el respeto del alto el fuego pactado en Angola

Los países del Consejo de 
Seguridad de Naciones 
Unidas estudian el uso de 
la fuerza militar recomen
dado por el secretario 
general de la ONU para 
hacer llegar alimentos a 
la población hambrienta 
de Somalia, pero todo 
parece apuntar a una ope
ración multinacional bajo 
el mando de Estados Uni
dos.

NACIONES UNIDAS. 
(Efe).- El consenso prelimi
nar entre los cinco miembros 
permanentes -salvo China, 
que probablemente se absten
dría-, sería optar por una ope
ración multinacional, con 
mando norteamericano, y 
autorizada por el Consejo, 
dijeron fuentes diplomáticas 
europeas.

Aunque el secretario gene
ral de la ONU, Butros Gali, 
dijo que preferiría una ope
ración bajo control y mando 
de la organizacción mundial, 
la otra opción es “más rea
lista”, agregaron las fuentes.

Preguntado si Estados Uni
dos es el único país capaz de 
organizar la operación, Gali 
dijo a la prensa que “podría 
serlo por varios miembros de 
la ONU”.

Estados Unidos ha ofrecido 
enviar tropas a Somalia, en 
el marco de una operación 
multinacional aprobada por la 
ONU, siempre y cuando estén 
bajo mando norteamericano, 
lo que sería una versión afri
cana de la “Tormenta del 
Desierto”, operación monta
da por los norteamericanos 
con el apoyo de sus aliados 
europeos para sacar a las 
fuerzas iraquíes de Kuwait en 
1991 durante la Guerra del 
Golfo Pérsico.

Según fuentes militares 
norteamericanas en Washing
ton, EE.UU. podría enviar 
hasta 20.000 soldados a 
Somalia.

Butros Gali confírma que la 
depuración del Ejército 

salvadoreño es ‘satisfactoria’
NACIONES UNIDAS. 

(Efe).- El secretario general de 
la ONU, Butros Gali, informó 
el lunes que recibió la carta del 
Gobierno salvadoreño sobre la 
depuración de la Fuerza Arma
da, y posteriormente Naciones 
Unidas confirmó con evidente 
alivio que es "satisfactoria”.

Las medidas administrativas 
“se han tomado y se corres
ponden” con las recomendacio
nes de la Comisión Ad Hoc, 
dijo posteriormente un alto fun
cionario de la ONU, que expli
có que se está informando al 
Frente Farabundo Martí para 
la Liberación Nacional (FMLN) 
para que actúe en consecuencia.

De acuerdo con la reciente

EEUU podría organizar una versión africana de la “Tormenta del Desierto”.

El embajador norteamena- 
no ante la ONU, Edward Per
kins, no quiso entrar en deta
lles y se limitó a decir que 
EE.ÚU, hará “lo que sea 
necesario” para apoyar a la 
ONU “y a la vez mantener 
algún control sobre nuestras 
fuerzas”.

Situación en Angola

Por otra parte, el Consejo 
de Seguridad, preocupado 
por el deterioro de la situa
ción militar y política en 
Angola, exigió el lunes el res
peto del alto el fuego en ese 
país africano donde se rea
nudaron el domingo los com
bates y resultó muerto un 
observador brasileño de la 
ONU.

En una resolución aproba
da por unanimidad y elabo
rada antes de los ataques de 
la guerrilla de la Unión para 
la Independencia Total de 
Angola (ANGOLA) contra 
dos ciudades angoleñas, el 
Consejo también prorrogó 
hasta finales de enero próxi
mo la permanencia de la fuer
za de la ONU en ese país 
(UNAVEM II).

El secretario general dé la 
ONU, Butros Gali, “deploró- 
profundamente” la muerte 

revisión del calendario, por el 
que se pospuso el cese formal 
de hostilidades del 31 de octu
bre al 15 de diciembre próximo, 
el Gobierno salvadoreño debía 
comunicar las medidas adminis
trativas para la depuración el 
pasado 29 de noviembre, pero 
como cayó en domingo se acor
dó retrasar la comunicación 
para el lunes próximo.

Según el sistema de cumpli
miento mancomunado de com
promisos por ambas partes, el 
FMLN deberá comunicar en las 
próximas horas a la ONU el 
inventario completo de armas 
de que dispone para su des
trucción. 

del observador de la ONU, 
el sargento brasileño Adilson 
Barbosa Costa, el pasado 
domingo, en Uige, donde el 
ca:mpamento de UNAVEM II 
se encontró en un fuego cru
zado entre fuerzas guberna
mentales y rebeldes. -

Sanciones contra los Jemeres 
Rojos

El Consejo de Seguridad 
también aprobó ayer sancio
nes económicas contra los 
Jemeres Rojos en un intento 
de forzarles a desarmarse y 
les dio hasta finales de enero 
para cumplir los acuerdos de 
paz y participar en el proceso 
electoral organizado por la 
ONU en Camboya.

China, que apóyó a los 
Jemeres Rojos en la década 
de los años 70 y 80, se opone 
a las sanciones -aunque difí
cilmente se cumplirán- y se 
abstuvo en la votación de la 
resolución, aprobada por 14 
votos a favor.

Los comicios para una 
Asamblea Constituyente se 
celebrarán a más tardar en 
mayo próximo, según los 
acuerdos de paz de octubre 
de 1991, y es posible que tam
bién haya en esa fecha elec
ciones presidenciales.

Butros Gali.

Carlos Andrés Pérez en el entierro de un miembro de la Guardia Presidencial.

1 ^ r .

Debido al estado de excepción que reina en el país

Dudas sobre los comicios
venezolanos del próximo día 6

CARACAS. (Efe).- La posi
ble suspensión de las elecciones 
parciales del próximo día 6 rea
vivó el clima de incertidumbre 
entre los venezolanos, después 
de que el Gobierno del pre
sidente Carlos Andrés Pérez 
superara un intento de golpe 
de Estado el pasado 27 de 
noviembre.

El fiscal general de la Repú
blica, Ramón Escovar, advirtió 
el lunes que invalidarádas elec
ciones para gobernadores, alcal
des y concejales si no hay “un 
ambiente de legalidad democrá
tica”, caso que podría darse si 
el Gobierno no restituye las 
garantías constitucionales sus
pendidas a raiz del intento de 
golpe.

Él presidente del Consejo 
Supremo Electoral (CSE), Isi
dro Morales, dijo que respetaba 
la opinión del fiscal y anunció 
que pedirá al Gobierno la repo
sición de las garantías para que 
las elecciones se celebren sin 
un estado de excepción que 
podría dar pie a la impugnación 
de resultados.

El Gobierno decidió prolon
gar hasta el próximo día 4 el 
límite concedido a partidos y 
candidatos independientes para 
desarrollar su campaña electo
ral, con el fm de 'estimular a 
los venezolanos a participar en 
los comicios.

Los datos del CSE indican 
que 10.399.783 ciudadanos 
podrán elegir el próximo 
domingo a ( 22 gobernadores, 
282 alcaldes y 2.118 concejales, 
puestos para los que se pre
sentan más de 100.000 candi
datos. Analistas políticos seña
laron que, el intento de golpe 
de Estado del 27 de noviembre, 
el segundo que se produce este 
año tras el registrado el pasado 
4 de febrero, impulsará a 
muchos ciudadanos a acudir a 
las urnas.

EI CSE, el presidente Pérez 
y representantes de todos los 
candidatos, han insistido en que 
las elecciones son una buena 
ocasión para empezar a cambiar 
la insatisfactoria situación del 
país de manera pacífica, por 
medio del voto.

La publicidad electoral insiste 
en que el voto es el arma que 
tienen los ciudadanos para cas
tigar a los gobernantes ineptos 
o corruptos, y para sustituirlos 
por otros más capaces que res
pondan a las exigencias de la 
comunidad.

El canciller venezolano, Fer
nando Ochoa, dijo el pasado 
28 de noviembre que, tras la 
derrota militar y política de los 
insurgentes, capitalizadores del 
resentimiento popular contra 
los políticos desde el intento de 
golpe del 4 de febrero, los vene
zolanos debían seguir luchando, 
pacífica y democráticamente, 
por los cambios que exigen.

Ochoa no precisó quiénes se 
oponen a los cambios ni contra 
qué enemigos deberá seguir 
luchando el pueblo venezolano 
para lograr una mayor demo
cratización del sistema y una 
administración honesta de los 
recursos del país.

Hostigadas algunas 
guarniciones

El ministro de la Defensa de 
Venezúela, general Iván Jimé
nez, dijo el pasado lunes que 
un grupo rebelde hostigó antea
noche un fuerte militar cercano 
a Caracas y reconoció que toda
vía hay partidas de insurgentes 
no sometidas.

Jiménez no descartó que se 
produzcan incidentes en otros 
puntos del país aunque aseguró 
que tales acciones serán aisladas 
ya que las fuerzas armadas han 
salido reforzadas en sü unidad 
y objetivos tras el intento de 
golpe del, 27 . de noviembre.

Él militar reveló que el grupo 
alzado disparó durante la noche 
ráfagas contra el “Fuerte Guai- 
caipuro”, situado a unos 50 kiló
metros al sur de Caracas.

Jiménez no señaló si los ata
cantes fueron detenidos ni pre
cisó su número.

Motín sangriento

En otro orden de cosas, el 
gobernador de Caracas, Anto
nio Ledezma, confirmó el lunes 
que el motín de la cárcel de 
Catia, que estalló simultánea
mente con el intento de golpe 
de Estado, el pasado viernes, 
prosiguió durante largas horas, 
y, según fuentes periodísticas, 
se ha convertido en una car
nicería, con más de 200 muer
tos.

Varios medios de comunica
ción indicaron que las víctimas 
causadas por el intento de 
derrocar al presidente Carlos 
Andrés Pérez y los disturbios 
en el penal pueden llegar a 500, 
aunque los resultados definiti
vos posiblemente tarden en 
saberse.
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No habrá visita de Maradona, ¡o que no deja de ser desilusionante

El Sevilla visita hoy al Gimnástico de 
Alcázar en la ida de la Copa

Diez millones es el cargo de taquilla del equipo alcazareño

Llegó la fecha de la visita 
a Alcázar del Sevilla C.F. 
en Copa del Rey. Bilardo 
no quiere arriesgar a su 
“crak”, Maradona, que se 
queda a la vera de la Giral
da. La verdad es que Die
guito, a la vista del partido 
del sábado pasado, no está 
muchos trotes.

Juan LOUZAN

Los alcazareños viven eufó
ricos un momento histórico 
tanto para su club de fútbol 
como para su ciudad, una 
población de tan sólo 30.000 
habitantes, pero con una 
infraestructura moderna supe
rior a algunas capitales de pro
vincias españolas.

La llegada del poderoso 
Servilla, C.F. a Alcázar de San 
Juan ha movilizado y convul
sionado a media ciudad. Y es 
que es la primera vez que el 
equipo de fútbol alcazareño se 
enfrenta en competición a un 
equipo de primera. división, 
uno de los aspirantes al título 
de Liga.

También hay que señalar 
que el Gimnástico de Alcázar 
es uno de los dos conjuntós 
que quedan de tercera división 
por eliminar.en la actual copa 
del Rey, pero es de subrayar 
que los rojillos tienen mayor 
mérito, ya que sus eliminato
rias las ganó en el terreno, de 
juego, no en los despachos de 
la Federación.

El Gimnástico de Alcázar 
es un club de fútbol fundado 
en 1921, atravesando varias 
vicisitudes desafortunadas que 
le hicieron desaparecer por 
falla de apoyo popular y eco-

El Club Quijote-Aisa ha logrado el tercer 
puesto, a falta de una jornada

PELOTARI

El Club Quijote de Pelota ha 
logrado clasificarse en tercer 
puesto de su grupo en la Pri
mera División Nacional de Pelo
ta en la modalidad de Herra
mientas, merced a la importante 
victoria del pasado domingo 
frente el potente Club Natación 
Barcelona, lograda en los dos 
partidos disputados en el fron
tón del Polideportivo “Santa 
María” de Ciudad Real.

En la especialidad de Paleta, 
Marugán y Sancho dieron buena 
euenta de los Díaz y Calvo, del 
club de la Ciudad Condal po'' 
^ó’ a 30. Los parciales de 15-3 
^on buena muestra de ello. Si 
esta ventajíi no se pudo man
tener, fue debido a la lesión en 
Jtn hombro de Sancho; pero el 

, 0 jugador manchego aguan
to hasta el final y logró, junto 
eon Marugán, la gran victoria, 
eluve de la jornada.

Bor su parte, en Pala Corta,

El Sevilla visita Alcázar de San Juan sin Maradona

nómico en 1949, por última 
vez, para reanudar su intré
pida andadura, la más dura
dera, en la temporada 1973/74, 
compitiendo en tercera regio
nal, consiguiendo el ascenso 
en años sucesivos a segunda 
regional, primera regional, y 
primera preferente.

En la temporada 1983-84 
ascendió a tercera división, 
siendo entrenador el tomello- 
sero Paco Gálvez, de grato 
recuerdo para muchos alcaza
reños, pero el equipo, con 
escasos medios, descendió a 
la temperatura hay que recor
dar con gratitud a los entre
nadores Jesús Hueimes, José 
María Martínez, Esteban Cas

Echevarría y Castillo apabulla
ron a los catalanes. Moya y 
Carretero, por un contundente 
40-23. La victoria de sus com
pañeros de Paleta les dio alas 
y la victoria fue coser y cantar.

Hay que destacar que los 
pelotaris de Ciudad Real han 
logrado una importante clasifi
cación, ya que en 14 partidos 
jugados han logrado ganar siete 
de ellos y con dos partidos 
menos están definitivamente 
por encima de equipos tan 
importantes como el Atlético 
Osasuna de Pamplona, club de 
la cuna de la pelota, y del Club 
Natación Barcelona. Solamente 
formaciones tan potentes como 
Ibérica u Oberena, plagados de 
internacionales olímpicos, han 
superado a los pelotaris de Ciu
dad Real. Por ello, no tenemos 
por menos que felicitar a los 
componentes del Club Quijo
te-Aisa, Sancho, Echevarría, 
Marugán y Castillo. Los suyo 
ha sido un hito en el Deporte 
de Ciudad Real.

tellanos, Joaquín Caparrós, y 
de nuevo Esteban Castellanos. 
A todos ellos hay que enmar
carlos con letras de oro por 
haber llevado el Gimnástico 
hasta la actual apoteosis.

La visita del Sevilla causa 
tan impacto social y deportivo 
que se van a movilizar muchos 
aficionados de toda la provin
cia. Vendrán todos los medios 
de comunicación conocidos, 
prensa gráfica y escrita. El 
campo se pondrá a tope, y 
el Municipal de Alcázar se 
quedará chico. Muchos aficio
nados estarán en sus locali
dades tres horas antes, prin
cipalmente los socios y cáma
ras de TV.

Enhorabuena, pelotaris

En Tomelloso se puso un 
puesto de venta de 500 entra
das que se venderán ensegui
da. en taquilla se dejará el 
reglamento 20 por ciento de 
las entradas para el mismo día 
del partido. Hay 4.000 entra
das de general y 1.000 para 
tribuna. El montante de Caja 
puede ascender a 10 millones 
de pesetas. Se han pintado y 
adecentado los vestuarios has
ta donde ha sido posible.

Se han instalado dos gradas 
supletorias, una de 600 per
sonas detrás de la portería 
norte, y otra de 900 locali
dades en el lateral frente a 
la tribuna, más 900 en la grada 
sur y 2.500 en la tribuna.

Confirmado: La 
Asamblea de 
ASOBAL, el día 
21 de diciembre 
en Ciudad Real

Jesús FUENTES CABAÑAS

La Asociación de Clubes 
Españoles de Balonmano 
(ASOBAL) confirmó la cele
bración de una Asamblea 
extraordinaria, en Ciudad Real, 
para el próximo lunes, día 21 
de diciembre.

Los participantes en esta 
¡ asamblea han quedado citados 

a la una y cuarto de la tarde 
del día 21, en la Estación de 
Atocha (Madrid) para coger un . 
tren lanzadera AVE. Así, el 
horario previsto de llegada es 
el de las dos y diez, aproxi
madamente, y veinte minutos 
más tarde, están emplazados, en 
el hotel Almanzor, para la 
comida.

La Asamblea comenzará a las 
cuatro de la tarde y tendrá los 
siguientes puntos de orden del 
día:

1- Sorteo de la segunda fase.
2® Elecciones de la Real 

Federación Española de Balon
mano (RFEBM).

3® Ruegos y preguntas.
Por último, a las siete y cuar

to parten en el AVE con des
tino a Madrid.

Carlos Juan, con 
rotura del 
menisco lateral 
externo en su 
pierna derecha

J.F.C.

El bravo central del Caserío 
Vigón, Carlos Juan, deberá 
pasar por el quirófano. Esa es 
la conclusión que se desprende 
de la resonancia magnética que 
le fue realizada ayer, por la 
mañana y que supuso un jarro 
de agua fría a las esperanzas 
que mantenían entrenador, 
directiva y el propio jugador, 
que confiaban en que las moles
tias que padecía Carlos Juan 
en la rodilla de su pierna dere
cha se debieran a una simole 
inflamación.

Pero las pruebas médicas que 
le fueron realizadas en el día 
de ayer diagnosticaron rotura 
del menisco lateral externo de 
la pierna derecha. Ahora, el 
médico, el jugador y la directiva 
y entrenador del Caserío Vigón 
deberán decidir conjuntamente 
qué hacer aunque la solución 
más probable es que el jugador 
sea intervenido quirúrgicamen
te y lo antes posible con objeto 
de que pueda estar listo para 
los partidos que el Caserío 
Vigón deba disputar en la deci
siva segunda fase.

.Así, Carlos Juan puede estar 
de mes y medio a dos meses 
alejado de las canchas. De 
momento, se perderá el encuen
tro que jugará el conjunto vina
tero, este sábado, en Alcalá de 
Henares, así como el del día 
13 de diciembre ante el FC Bar
celona por lo que se dará la 
circunstancia de que no habrá 
podido jugar ningún partido, 
esta temporada, frente a los 
blaugranas.
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Las chicas dei Macarfe, a punto del milagro.

Una sola canasta separó a las ciudarrealeñas de] triunfo

M. del MORAL

Las chicas del Macarfe no pudieron 
lograr la victoria ante las del Albacete

Un triple ai aro pudo suponer los dos puntos para las de Jesús Aranda

A punto estuvieron las chicas del Baloncesto Macarfe 
de Ciudad Real de traerse el triunfo de Albacete. Un 
triple lanzado en el último segundo de partido, que 
dio en el aro y salió fuera, pudo ser la clave del 
encuentro disputado entre las chicas de ambas capitales.

EL MAGIC

59 C.B. Albacete: Sáez (6), 
Guijarro, Poveda, Pérez (13), 
Encarnación (5), Argandoña, 
Vergara (14), Sánchez, Jimé
nez (13), Fernández -{8), 
Ballester, Bernabé.

Macarfe: Eva (2), Cristina 
(24), Bea, Alicia (5), doria 
(8), Beatriz (2), Gema (4), 
Cabrerizo (4), (Carpintero (4), 
Carmen, María, Raquel (4).

Arbitros: Martínez y Mar
tínez. Nefastos. Ayudando 
descaradamente a las albace
teñas en todas las acciones 
dudosas.

Comentario:El encuentro 
fue dominado por el Macarfe, 
pero como bien se dice “hasta 
el rabo tqdo es toro” y las 
de Jesús Aranda, que bajaron 
la guardia dos minutos, no 
pudieron traerse la victoria 
para nuestra capital.

Durante todo el encuentro 
las de Ciudad Real dominaron 
el “timing” del mismo, hacien
do transiciones muy veloces en 
determinados momentos, 
debido al gran peso de las 
albaceteñas, y en otros 
momentos, las de Macarfe, 
elaboraban ataques más lentos 
con el fin de cansar a la defen

sa rival. En un principio, Cris
tina Fdez-Bravo y Raquel 
Lozano cogían en rápidos con
traataques a la defensa rival 
y desarbolaban por completo 
al equipo local. Pero estas últi
mas con gran experiencia 
sabían meter balones interio
res en la zona ciudarrealeña 
que terminaban en canasta o 
personal. La apatía en el rebo
te de Noelia (Carpintero hacía 
del equipo de (Ciudad Real, 
un conjunto, a veces, muy 
vulnerable.

Al término de los primero 
veinte minutos el marcador 
era favorable a Macarfe por 
3 puntos, con un 31-28. Des
tacar la actuación de Fernán
dez del Macarfe con 15 robos 
de balón y 12 puntos, si bien 
el punto negro y a la postre 
definitivo eran los tiros libres.

La segunda parte tuvo dos

fases bien diferenciadas. Una 
dominada por el Macarfe con 
una Bea García, que dirigía 
muy bien a su equipo, sopor
tando todo el peso del encuen
tro, y otra fase en la que las 
albaceteñas durante dos minu
tos supieron darie la vuelta 
al marcador con un parcial de 
14-3 en el minuto 18, dejando 
el marcador en 57-49.

La presión impuesta por el 
conjunto de Ciudad Real le.s 
hizo robar 4 balones conse
cutivos y poner el marcador 
en empate a 57 a falta de 
18 segundos. Dos tiros libres 
a cargo de la infalible Fer
nandez del equipo de Alba
cete ponía su equipo en el 
que luego sería el definitivo 
59-57.

Faltando un segundo Alicia 
Galán lanzó un “super” triple 
que rozó el aro.

La Casita del Pescador celebra 
mañana su asamblea

LT

La Sociedad “Casita del Pes
cador” va a celebrar mañana, 
dia 3, a las ocho y media de 
la tarde, su asamblea general 
en el Colegio Alfoso X “El 
Sabio”, sito en la Ronda de 
Calatrava n- 2, bajo el siguiente 
orden del día:

1-: Lectura y aprobación, si 
procede, del acta anterior.

2-: Información de estado de 
cuentas de la sociedad.

3-: Informe sobre la cesión 
y y gestión del Camping de la

Casita.
4-: Informe sobre la gestión 

de la Casita y proyectos a 
realizar.

5^: Revisió e incremento de 
cuota de socios.

6°: Ruegos y preguntas.
La junta directiva ruega a 

todo,s lo.s socios que, dada la 
importancia de los temas a tra
tar, asistan puntualmente a esta 
reunión asamblearia.

Igualmete, la junta directiva 
ruega ^ todos los socios que 
estén interesados en asistir a

la cena anual de entrega de tro
feos, con posterior baile, que 
tendrá lugar en el Hotel Alman
zor el próximo dia 12 de los 
corrientes, que reserven sus 
cubiertos, al precio de 3000 
pesetas, llamando al teléfono 
22.25.53, o personalmente en la 
calle Lirio n^ 43 de la capital.

Entre las principales reivin
dicaciones de este colectivo de 
deportistas de Ciudad Real, 
figura el del arreglo del camino 
de acceso a sus instalaciones y 
la cesión del uso y administra
ción del camping allí instalado. Fin de año de los pescadores

Ganaron los de Criptana

^

La EMF 
Griptana ganó a 
domicilio al 
juvenil de La 
Solana (3-4)
_________________F.S.ABADILIO

3 La Solana: Julio, J. María, 
Julián, Goyo, Justi (Lalo), 
Velasco (Angel), Luis, Piluqui, 
Pirri (Guerrero), Carmelo, 
David.

4 E.M. Criptanense: Salva, 
Perucho, J. Luis, Santos, Juan 
(Sebe), Violero, Miguel (Pe
dro), J. Carlos, Beto (David), 
Melan, Felipe (Angel Luis).

Arbitro: Campayo Córdoba, 
malo, no supo mantener una 
regularidad durante todo el par
tido beneficiando casi siempre 
al conjunto visitante en sus 
decisiones. Mostró tarjetas 
amarillas a Beto y Felipe por 
parte visitante y a Julián dos 
veces por lo que fue expulsado, 
y roja directa a Lalo nada más 
salir en la segunda parte, por 
parte local.

Goles: 0-1 min. 5. Jugada 
personal de Beto que pasa 
sobre Felipe que marca. 0-2 
min. 19. Penalty de Julián sobre 
Beto que se encarga de trans
formar en gol Felipe. 0-3 min. 
31. Beto lanza un fuerte disparo 
•desde fuera del area al que no 
llega Julio. 1-3 min. 44. David 
pasó en profundidad sobre Pirri 
que marca el primer gol ama
rillo. 1-4 min. 81. Sebe recibe 
un rechace ve a Julio adelan
tado y le bate por alto, un mag
nífico gol. 2-4 min. 85. David 
se interna dribla a cuantos con
trarios le salen al paso y marca.

3-4 min. 86. Piluqui remate 
de cabeza un centro de Car
melo.

. Comentario: Poco público 
asistió al encuentro disputado 
el pasado domingo por la maña
na, en el que una vez más se 
volvieron a jugar partidos de 
aficcionados a la misma hora.

Hubo dos equipos muy dife
rentes sobre el terreno de juego 
uno que aprovechó las ocasio
nes de gol que se le presentaron 
sin jugar bien, y otro equipo 
que jugando bien no fue capaz 
de mandar en la marcador. El 
Criptanense fue capaz de mar
car cuatro goles sin controlar 
un solo minuto el juego mien
tras que La Solana mantenien
do el control de juego no supo 
aprovechar las ocasiones que so 
le presentaron, y cuando acertó 
con la portería ya no quedaba 
más tiempo para lo que hubiesf 
sido casi un milagro empatar 
el partido.

M.C.D.2022
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La visita del Logroñés supuso la temporada pasada una serie consecutiva de quince partidos sin conocer la derrota. JESUS MORENO

Dos puntos le separan del nivel de la temporada pasada; en la actual, encaja más goles, aunque también es algo más efectivo

El Albacete espera ir reduciendo la cuenta de 
negativos de aquí al final de la primera vuelta

La visita del Logroñés ha supuesto, como ya 
sucediera la temporada anterior, un respiro para 
e¡ Albacete Balompié que cumplió con su obli
gación de ganar ante uno de los rivales que, 
teóricamente, estará a fínal de temporada 

luchando por un mismo objetivo, mantener la 
categoría. En la campaña anterior, el conjunto 
riojano cayó por 2-0 (también con la pierna 
derecha de Chesa como “abrelatas’’ de la férrea 
defensa rojiblanca) y fue el principio de una

serie consecutiva de quince partidos sin conocer 
la derrota, hasta que el conjunto manchego visitó 
San Mamés y truncó la impresionante racha 
que le hizo acreedor al califícativo justamente 
ganado de “equipo revelación”.

Adolfo GIMÉNEZ

La laboriosa victoria del 
pasado domingo ante el Logro
ñés pudiera servir también de 
talismán para la actual tempo
rada, aunque el calendario no 
deja demasiado respiro por más 
que se piense que lo “gordo” 
ya ha pasado.

Sin ir más lejos, el Albacete 
visitará el próximo domingo a 
un Athlétic de Bilbao más eufó
rico que nunca tras su espec
tacular goleada en El Molinón. 
El conjunto vasco, que sufrió 
el varapalo de su eliminación 
copera ante el Jerez, no se ha 
mostrado tan irregular en Liga 
y la nueva generación de Leza
ma, comanda por Julen Guerre
ro y apoyada por hombres más 
experimentados como Valver
de, Andrinúa o Alkorta, está 
ofreciendo resultados interesan
tes que se reflejan en esos 14 
puntos que le aúpan hasta el 
sexto lugar de la tabla.

Pero también el Albacete 
cuenta con bazas a su favor, 
como es la sicológica por haber 
ganado el primer partido de lo 
que ha considerado en llamar 
so “verdadera liga” una vez 
pasado el partido del Luis Casa- 
oova, a la vez que recupera a 
on hombre de la categoría de 
Pommel Fernández, al que 

Jogicamente le faltan partidos 
para ir cogiendo el ritmo de

1

Chesa, de nuevo a la enfermería.

1

Oliete, otro que no tiene suerte este año.

la competición. Otra de las 
bazas con la que "debe contar 
Julián Rubio son los días que 
tiene por delante para recupe
rar físicamente a José Luis 
Zalazar, quien acusó en las dos 
últimas jornadas el parón en los 
entrenamientos con motivo de 
sus ya curadas molestias mus
culares. Como contrapunto, se 
encuentran los hombres que 

han regresado a la enfermería, 
casos de Chesa y Oliete, dos 
jugadores que estarán entre 
algodones durante la semana.

Cuando se han cumplido 
doce jornadas, el Albacete se 
plantea como objetivo primor
dial dejar su cuenta de nega
tivos a cero al término de la 
primera vuelta. Comparativa
mente con lo ,que era el Alba

cete del año pasado a estas altu
ras, la ventaja no es insalvable 
puesto que sólo le separan dos 
puntos. La diferencia viene 
dada porque el Albacete de este 
año encaja muchos más goles 
(23 esta temporada, 16 la pasa
da), y aunque marca más (18 
en la actual por los 14 de la 
pasada), no le saca rentabilidad 
a los tantos favorables.

Con cuatro 
negativos, 
desde la 
tercera 
jornada

El Albacete de Julián 
Rubio está pagando aún 
las consecuencias del par
tido inaugural de Liga en 
el que el Sevilla fue capaz 
de hacer cuatro goles en 
el Carlos Belmonte y lle
varse los dos puntos. Des
de entonces, lo.s negativos 
siempre han acompañado 
al conjunto manchego, 
que llegó a la cota de cua
tro en la tercera jornada, 
tras la derrota ante la 
Real Sociedad. El punto 
del Camp Nou, único fru
to positivo lejos de casa, 
sirvió para reducir la 
cuenta, pero de la cifra 
de cuatro se mantiene 
aún hoy, después de la 
decimosegunda jornada. 
Sólo el Logroñés, con 7, 
supera esta cifra.
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Floro defiende a algunas de sus “trillizas”.

ft

El técnico madridista opina que ante Eire ambos “estuvieron al mismo nivel que sus compañeros''

Según Floro, Michel y Butragueño 
‘^pueden sentirse culpables”

La renovación de Ricardo Rocha no ha sido recomendada *^por el momento^^ por el entrenador

Benito Floro, técnico del Real Madrid, declaró hoy que 
la exclusión de Butragueño y Michel de la convocatoria 
del seleccionador puede hacer que ambos se sientan 
culpables por el mal juego de España, y recalcó que 
ambos estuvieron “al nivel del resto de sus compañeros”.

MADRID (Efe).- Floro 
reconoció que Javier Clemen
te le telefoneó el pasado 
domingo por la noche para 
darle a conocer su intención 
de convocar una sesión pre
paratoria el. miércoles, en la 
que pensaba incluir a los 
madridistas Rafael Martín 
Vázquez, y Fernando Hierro, 
éste último descartado final
mente por la lesión que sufre 
y que le impedirá jugar en 
la liga contra el Rayo Valle- 
cano.

Floro comentó que la selec
ción española es “lo primero” 
y por lo tanto no tendrá nunca 

el menor inconveniente en 
aportar lodos los jugadores 
que sean necesarios, incluso, 
apuntó, aunque el selecciona
dor convocara, como en el 
caso del Barcelona, a ocho 
jugadores de su equipo.

Polémica sobre Rocha

Respecto a la controvertida 
situación del brasileño Ricar
do Rocha en el conjunto 
madridista, Floro indicó que 
“por el momento” no había 
recomendado la renovación 
del defensa.

”Es pronto para decidir la 

renovación de Ricardo Rocha. 
Más adelante se decidirá en 
relación a su rendimiento y 
a las necesidades del equipo, 
pero no hay que olvidar que 
Rocha ocupa una plaza de 
extranjero”, señaló Floro.

El técnico del Real Madrid 
restó importancia a las largas 
conversaciones que entre club 
y jugador se vienen desarro
llando en torno a la renova
ción de Fernando Hierro.

”No veo ningún problema 
sobre la renovación de Hierro, 
ya que éste está interesado en 
quedarse y el club en que lo 
haga, sólo hay unos flecos que 
solucionar”, explicó el técnico.

“El equipo va a más”

Floro comentó que a pesar 
del juego que viene desple
gando el Real Madrid, “el 

equipo va a más y se logran 
vencer los partidos a pesar de 
que no se juegue con brilla- 
tez”, indicó.

Benito Floro manifestó que 
los jugadores del equipo están 
siendo sometidos, días des
pués de cada partido, a un 
cuestionario en el que tienen 
que dar sus impresiones sobre 
algunas circunstancias aconte
cidas durante el juego.

Estos cuestionarios, .son 
para Floro “una reflexión 
sobre el partido” en la que 
los jugadores “toman concien
cia” de sus errores y aciertos 
dentro del esquema.

Cada pregunta es puntuada 
de 1 a 5 y pueden ser for
muladas a nivel individual o 
colectivo.

El próximo domingo el 
Real Madrid visitará al Rayo 
Vallecano.

Alto tiene hoy un dificil compromiso.

Phonola y Barca 
luchan hoy por 
el liderato de su 
grupo en la 
Copa Korac

ROMA (Efe).’- Phonola 
Casería y Barcelona, viejos riva
les en competición europea, 
dirimirán mañana entre sí el 
liderato del Grupo B de la Copa 
Korac de baloncesto, en un par
tido de la segunda jornada al 
que ambos llegan igualados a 
una victoria y compartiendo la 
clasificación.

Phonola y Barcelona ya se 
enfrentaron la última tempora
da en la Liga Europea, en un 
encuentro que terminó con 
color barcelonés pese a empe
zar en Caserta de forma pésima 
par.a un equipo catalán que per
dió ampliamente, aunque luego 
salvó la clasificación en su 
cancha.

Ahora, las cosas son menos 
acuciantes para ambos equipos, 
toda vez que se clasifican los 
dos primeros de cada grupo 
para lo.s cuarto.s de final y 
ambos son los grandes favoritos 
para estar en dicha eliminatoria.

El momento que viven ambos 
equipo.s son bien diferente.s en 
esta ocasión. En las filas caser- 
tanas aún se está en el periodo 
de ensamblaje de una plantilla 
que ha visto esta temporada la 
salida de Sandro DellAgnello y 
la llegada de Greg “Cadillac" 
Anderson, quien aún no está 
respondiendo a la fama que le 
precedía en la NBA, pese a que 
en las últimas jornadas aparece 
algo más entonado.

Phonola, mal en Italia

Los clubes en la Copa de la 
UEFA podrían pasar de 64 a 96
ESTAMBUL (Efe).- La 

Unión Europea de Asociacio
nes de Fútbol (UEFA) estudia 
ampliar de 64 a 96 los clubes 
participantes en la próxima edi
ción de la Copa de la UEFA, 
confirmó hoy el presidente del 
citado organismo, Lennart 
Johansson, al término del comi
té ejecutivo que se celebra en 
Estambul y en el que ha par
ticipado Angel Villar, presiden
te de la Federación Española.

Fuentes de la UEFA justi
ficaron la ampliación del núme
ro de equipos que jugarán dicha

competición debido a la apa
rición de nuevos Estado.s inde
pendientes como consecuencia 
de la desmembración de los paí
ses del Este.

”La familia de la UEFA cre
ce cada vez más”, dijo Johans
son en conferencia de prensa, 
y añadió que en el Congreso 
que se celebrará en el mes de 
junio se decidirá finalmente si 
si admite a las Federaciones de 
Bielorrusia, Armenia, Croacia, 
Georgia, Russia, Eslovenia y 
Ucrania como miembros de ple
no derecho. Hasta ahora son

provisionales.
David Bloomfield, portavoz 

de la Federación Inglesa de 
Fútbol, mostró su satisfacción 
por el aumento de selecciones 
que jugarán en la Eurocopa de 
Inglaterra de 1996. Los estadios 
de Wembley ' (Londres), Villa 
Park (Birmingham), Oíd Traf- 
ford (Manchester) y Elian Road 
(Leeds) son los estadios elegi
dos para albergar la Eurocopa.

El incremento á 16 naciones 
participantes obligará' a la orga
nización inglesa a buscar otros 
cuatro estadios. Más clubes en la Copa de la UEFA.

El caminar del Phonola 
Caserta no está siendo desta
cable en la Liga italiana, donde 
se encuentra situado en la undé
cima posición, con 8 victorias 
y 11 derrotas, y en donde está 
dando más disgustos que ale
grías a una afición que, pese 
a lodo, le apoya con gran ruido, 
que se acentúa en los partidos 
europeos, donde se sitúan en 
cada fondo del pabellón sus dos 
grupos de seguidores radicales.

La calidad de determinados 
jugadores, en especial la fuerza 
bajo los tableros de la pareja 
foranea Frank Tellis-Anderson 
y el lanzamiento exterior de 
Ferdinando Gentile y Vincenzo 
Esposito, no obstante, hacen 
que el técnico barcelonista Aito 
García Reneses deba prestar 
atención a ello para intentar 
obtener la victoria.

M.C.D.2022
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Se disparan los rumores de cese en la capital riojana tras la derrota en Albacete

Eguizábal esperará al partido ante el 
Deportivo para decidir sobre Vidal

El técnico reconoce que está en la cuerda fíoja y que son colistas ‘^por méritos propios”

Los rumores sobre un probable cambio de entrenador 
en el Logroñés relegan a un segundo plano el partido 
de ida de la cuarta eliminatoria de la Copa del Rey 
que el equipo riojano disputará hoy miércoles, frente 
al Jaén. La derrota en Albacete ha disparado las críticas 
contra Vidal.

LOGROÑO.-Los medios 
de comunicación regionales 
coinciden en que Vidal podría 
ser destituido en breve e inclu
so se apuntan probables sus
titutos, como el uruguayo Víc
tor Espárrago, el argentino 
Carlos Aimar, el yugoslavo 
Radomir Antic y el segundo 
entrenador del equipo, Miguel 
Angel Lotina.

Pero el presidente del club, 
Marcos Eguizábal, aseguró a 
Efe que no se planteará tomar 
medidas hasta después del 
partido de Liga del próximo 
domingo en Las Gaunas fren
te al Deportivo de La Coruña 
y desmiente mantener contac
tos con otros entrenadores.

David Vidal, quien ya se 
encuentra concentrado con 
sus jugadores en Baeza, a la 
espera del partido de mañana 
en Jaén, reconoce que están 
“fallando demasiado” y que el 
Logroñés ocupa el último 

puesto de la clasificación de 
Primera División “por méritos 
propios”, admitiendo que está 
en “la cuerda floja”. El equipo 
riojano demostró en el Carlos 
Belmonte su condición de 
colista y su moral frágil. Vidal 
reconoció que fue un “maza
zo” no puntuar en Albacete.

Tras la derrota del pasado 
domingo en Albacete (3-1) la 
expedición del Logroñés no 
regresó a la capital riojana y 
se desplazó directamente a 
Jaén para disputar hoy miér
coles, la ida de la cuarta eli
minatoria de la Copa del Rey.

Vidal, que convocó a die
cisiete jugadores para este 
doble desplazamiento, no ali
neará a seis de sus habituales 
titulares. Rosagro y el brasi
leño Amarildo serán probable
mente los delanteros titulares 
frente al Jaén, en sustitución 
de García Pitarch y Linde.

Vergara, Moreno, Juanma

..-
.w

X^

David Vidal, más cuestionado que nunca.

y Eraña, aconstumbrados a 
presenciar los partidos desde 
el banquillo de los suplentes, 
también serán mañana titula
res en un partido que, según 
el resultado, podría influir en 
la continuidad del entrenador 
del Logroñés.

David Vidal, quizás dema

siado optimista, aseguró al 
comienzo de la temporada 
que en la Copa del Rey pre
tende alcanzar las semifinales 
después de ser eliminado en 
cuartos de final en las dos edi
ciones anteriores, en sendas 
ocasiones, frente al Sporting 
de Gijón.

El matrimonio 
entre McEnroe y 
Tatum 0‘Neil 
atraviesa 
dificultades

NUEVA YORK.-El matri- 
monio entre el veterano tenista 
John McEnroe y la actriz 
Tatum ONeil está en la cuerda 
floja según coinciden en señalar 
varios diarios neoyorquinos y 
londinenses, que indican que el 
origen de la disputa, que podría 
acabar en divorcio, parece estar 
en una lucha profesional entre 
ellos. McEnroe se niega a acep
tar que su mujer, .galardonada 
con un Oscar por su papel en 
la película “Paper Moon” cuan
do tan sólo era una niña, vuelva 
a la pantalla. Ella, tras haber 
traído al mundo a sus tres hijos 
-dos niños y una niña-, con
sidera que ha llegado el 
momento del retorno.

Hace unas semanas, la actriz 
declaró: “Ahora que la carrera 
de John está acabando, me gus
taría que él se quedase en casa 
para cuidar a los niños mientras 
yo hago un par de películas al 
año”. Sin embargo, la respuesta 
de McEnroe, quien dice que lo 
suyo es la raqueta y no el man
dil, no se hizo esperar. “Mi 
mujer no va a estar por ahí 
haciendo películas mientras los 
niños están sólos en casa”, dijo.

Según distintos relatos, el 
pasado sábado la disputa entre 
ambos llegó a tales niveles que 
los vecinos del edificio Dakota 
pudieron oir como McEnroe 
gritaba a su mujer.

EL TELÉFONO 

DE LA ESPERANZA, 
UNA RESPUESTA 

AL HOMBRE EN CRISIS

TELEFONO DE LA ESPERANZA 
CASTILLA LA MANCHA

ARCO IRIS RADIO
PUERTOLLANO 104.1 F.IVI.

“Navidad en las Calles”
de 11 a 12

Nuestro destino: SOLIDARIDAD 
Nuestro mensaje: FELIZ NAVIDAD

ARCO IRIS RADIO

REGALOS

TUS REGALOS DE NAVIDAD 
AL MEJOR PRECIO

Avda. Pío XII, n= 12 Teléfono (926) 21 2416 13002 CIUDAD REAL
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Horóscopo Crucigrama

ARIES
SALUD.- Bastante buena 

u ' TRABAJO.- No permita que se le
acumule el trabajo de ese modo, la 

H presteza con que lo haga puede ayu
darle a subir de categoría
AMOR.- No sea tan caprichoso

LIBRA
SALUD.- Pasable
TRABAJO.- No se deje influir por 

\ nadie; escuche, a todos cuantos le den
consejos, pero obre de acuerdo con 
su criterio
AMOR.- Sentimiento de soledad

TAURO
SALUD.- La tensión tenderá a subir, 

N no cometa excesos en las comidas 
/ TRABAJO.- Normal

(reZ AMOR.- No siga huyendo de esa per-
* * sona. con darle esquinazo no logrará

nada

ESCORPION
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Si actúa de forma apre- 
surada, corre el peligro de tropezar 

M con algo arriesgado
^L-<< AMOR.- Apasionamiento

GEMINIS
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- No se desanime si no 
encuentra la ayuda que esperaba 
AMOR.- Encuentro agradable

SAGITARIO
SALUD.- Molestias de tipo renal 

* y TRABAJO.- Mantenga una actitud 
niás reservada con su.s clientes 
'^MOR.- No sea tan desconfiado

CANCER 
t 7 SALUD.- No abuse de las sales ni

de los picantes
TRABAJO.- Tendrá hoy un día inme- 
jorable. No lo desaproveche
AMOR.- No deje que la vida social 
estropee su vida sentimental

CAPRICORNIO
SALUD.- Bastante buena 

i TRABAJO.- No corra riesgos inne-
< cesarios

AMOR.-Alegría

LEO
SALUD.- Normal 

fTRABAJO.- Los éxitos de cierto com-
pañero le servirán de estímulo y tra- 
tará de superarse
AMOR.- Normal

ACUARIO
SALUD.- Excelente
TRABAJO.- Jornada agotadora pero 
muy provechosa
AMOR.- No se muestre impaciente

VIRGO
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Oferta interesante que 

* le animará bastante
AMOR.- Ningún obstáculo en su 
camino

^^ PISCIS
SALUD.- Muy buena
TRABAJO.- Antes de emitir ningún 

‘^®i® hablar a los demás, se 
alegrará

w AMOR.- Aventura amorosa, que
podría crearle complicaciones

LOS NIÑOS NACIDOS HOY. Serán alegres, imaginativos y muy optimistas verán siempre la vida de color 
de rosa y no se desanimarán por grandes que sean los obstáculos con los que tropiecen.

) 2 3 « 3 6 7 3 * W II

HORIZONTALES: 1. Parte 
de peso que se rebaja de las 
mercancías por razón del emba
laje, envase, etc. (PI). 2: Que 
carece de novedad o de impor
tancia. 3: Provecho (Pl). Moneda 
de Persia y Arabia Saudí. 4: 
Cada parte de una cantidad que 
se paga en varias veces (Pl). Exis
tís. 5: Reverberación del sol (PI). 
Exista. 6: Interjección expresiva 
de aflicción o dolor. Grave (Fe
menino). Consonante repetida. 
7: Fluido. Parte exterior y dura 
de un árbol. 8: Primer hombre. 
Cierto pariente (Pl). 9; Al revés, 
preposición. Costados. 10: Ligar. 
Carta de la baraja. 11: Unes dos 
o más metales fundiéndolos.

VERTICALES: 1: Capital 
europea. 2: Grupo de personas 
señaladas,' especialmente en las

letras, que florecen por el mismo 
tiempo. 3: Preposición. País 
mencionado en la Biblia, famoso 
por su reina. 4: Pedazos. Subs
tancia espesa que forma una 
capa sobre la leche. 5; Al revés, 
enrejado que se coloca en las 
ventanas. Oxido de calcio. 6: 
Consonantes. Especie de sera 
para transportar carga sobre una 
caballería. Nota musical. 7: Al . 
revés, parte inferior de un valle 
fluvial invadido por las aguas 
marinas. País de Oriente Medio.
8: Antigua ciudad del Bajo Egip
to. Anúdelas. 9; Estado del SE

• Asiático. Letra griega (Pl). 10: 
Tela que se fabrica de lino, cáña
mo o algodón (Pl). 11: Que no 
padece enfermedad (Femenino y 
Pl).

SOLUCION AL CRUCIGRAMA ANTERIOR: HORIZONTALES: 1:
Ovalo. 2: Plisado. 3: Leve. Sara. 4: Marina. Sola. 5: Agudeza. Sem. 
6: Na. Osuda. Ja. 7: Aro. Arameas. 8; Reta. azarbA. 9: Seca. Anea.
10: Otro. SS. 11: Afina.

VERTICALES: 1: Manar. 2: Lagares. 3: Perú. Oteo. 4: Olvido. Acta.
5: Vienesa. arF. 6: As. Azura. Oí. 7: Las. Adaza. 8: Odas. Amansa.
9: Oros. Eres. 10: Alejaba. 11; Amasa.

Horario de misas Guía cultural
Días laborables Domingos y festivos aiJDADJ^L

Mañanas
07:45.— Residencia Sanitaria
08:00.— Catedral 

Coreysa
Siervas de María

08:30.— Catedral — San Pedro — Carmelitas 
— Adoratrices — Q. Asunción.

09:00.— Catedral — Asilo — San José
10:30.— Catedral — Ciudad de Matrimonios 
11:00.— Santo Tomás

Mañanas

08:00.— Catedral
08:30.— Carmelitas — Siervas de María
09:00.— Catedral — Santiago — Los Angeles 

— San Ignacio — Asilo — Adoratrices 
— Dominicas — Quinta Asunción

09:30.— Santa María del Prado — San Juan 
de Avila — San Pablo

MUSEO PROVINCIAL: Exposición “Castilla-La Mancha y América 
en el Quinto Centenario”.

SALA DE EXPOSICIONES DE LA CAMARA DE COMERCIO:
Oleos del pintor Julio Sorribes, hasta el día 4 de diciembre.

SALA DE EXPOSICIONES DEL AYUNTAMIENTO: Oleos y dibu
jos de Alex Martín.

ESTACION RENFE-AVE: Exposición de fotografías “Caminos de 
hierro”.

11:30.— Santa María del Prado
12:00.— San Pedro — San Pablo
12:30.— Santiago — San Ignacio
Tardes
05:30.— Residencia Sanitaria -
06:00.— Concepcionistas
06:30.— Dominicas

10:(X).— San Pedro 
cepcionistas

10:30.— Catedral —

Santo Tomás — Con-

El Pilar — Hospital

ALCAZAR

Cementerio
San Ignacio — Coreysa 

11:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás
San Juan de Avila Larache

11:30.— Santa María del Prado — San Pablo

CASA DE CULTURA; Exposición de Carlos Zapata.

ALMAGRO

de

GALERIA FUCARES; Exposición del artista Alfonso Sicilia Sobrino. 
GALERIA TALLER “Apuntes y paisajes“: Exposición de pinturas 
Olga Alarcos y Begoña Conde.

07:00.— San Juan de Avila — Los Angeles — 
El Pilar — Hospital — San Ignacio

07:30.— Santa María del Prado — Santiago
— Santo Tomás — San Pablo

08:00.— Catedral — San Pedro

— La Poblachuela 
Sanitaria

Residencia DAIMIEL

CASA DE CULTURA: Pinturas de Ana Cano.

Tardes de sábado y víspera de fíestas
05:30.— Residencia Sanitaria
06:00.— Concepcionistas

Cementerio

06:30.— Santiago — Dominicas — La Pobla
chuela

07:00.— San Pedro — El Pilar — San Juan 
' de Avila — Los Angeles — San Ignacio 

— Hospital — Poblete
07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 

Santo Tomás — San Pablo — Las 
Casas

08:00.— Catedral — San Pedro

12:00.— Catedral — San Pedro — Santo Tomás 
— Los Angeles — San Ignacio — San
José — Ciudad 
Poblete

12:30.— Santa María del 
de Avila — San

de Matrimonios

Prado — San Juan 
Pablo — Las Casas

13:00.— San Pedro — Santiago — Santo Tomás
13:30.- San Pablo
Tardes

06:00.— San Pablo
06:30.- El Pilar
07:00.— San Ignacio
07:30.— Santa María del Prado — Santiago — 

Santo Tomás
08:00.— Catedral — San Pedro

TOMELLOSO

MUSEO LOPEZ TORRES Paisajes y Figuras de Peinado Belloso.

aAí«.. NO SE OLVIDEDOnOBeLOtOó
ItílMEOfilílnlllin liuLLONARIO!

M.C.D.
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0 Farmacias iH Cines
CIUDAD REAL

HOY: CARLOS PERIS. Mercado Viejo, 3 (Semiesquina 
a Postas).
MAÑANA: ARTURO MATA URRERO.
Avda, de La Mancha, 1.

ALCAZAR DE SAN JUAN
HOY: TOMAS E. GARCIA. Avda, de Quero, 2.
MAÑANA: JOAQUIN DOMINGUEZ. Castelar, 10.

ALMADEN .
HOY Y MAÑANA: MIGUEL LOPEZ. E. Cavanillas, 12.

CAMPO DE CRIPTANA
HOY: ANTONIO L. CASERO. Virgen, 4.
MAÑANA: ALBERTO GUIJARRO. Alvarez de Castro, 34.

DAIMIEL
HOY: NIEVES VILLEGAS. Plaza de Lepanto, 1.
MAÑANA: RAMON VILLALON. Estación, 7.

MANZANARES
HOY Y MAÑANA: ANTONIO MUÑOZ.
Jesús del Perdón, 17.

PUERTOLLANO
HOY: ISABEL LOPEZ RAMIREZ. Plaza Villarreal.
MAÑANA: LUIS F. RUIZ DE CASTAÑEDA.
Atajo Alto, 6.

SOCUELLAMOS
HOY Y MAÑANA: GONZALO GOMEZ. P. Cervantes, 15.

LA SOLANA
HOY Y MAÑANA: JUAN ANTEQUERA

TOMELLOSO
HOY: PILAR RUBIO. Santa Rita, 37.
MAÑANA: M® TERESA MENCHEN. Concordia, 41.

VALDEPEÑAS
HOY: ALFONSO SANTAMARIA. S. Bermejo, 22.
MAÑANA: GASPAR NARANJO. F. Morales, 1. '

CIUDAD REAL

CINE CASTILLO 
Hoy, a partir de ias 7,30 

Sesión continua 
(Pases: 7,30 y 10,30) 

“Indochina”

o 
■1 

iill iliil

Presión: 712,2 mm.
Estado del cielo: Nuboso.
Dirección y velocidad del viento: 

Calma.
Máxima: 14,8 grados.
Mínima: 3,2 grados.
Humedad: 80%.
Evaporación: 1,5 mm.

M Teléfonos de urgencia

EMPRESAS 
QUE COLABORAN 

CON EL 
CASERIO VIGON

Protección Civil 006
Bomberos 006
Cruz Roja Española C. Real 22 33 22

” ” Alcázar 54 58 07
” Almodóvar 48 31 25
” ” Malagón 80 13 36
” ” Manzanares 61 15 16
” ” Puertollano 42 16 71
” ” Socuéllamos 53 14 29
’' ” Tomelloso 51 34 09

” Valdepeñas 32 02 61
Policía Ciudad Real, Alcázar, Puertollano

y Valdepeñas 091

Guardia Civil Ciudad Real 062
99 99 22 11 00
99 99 . 22 11 40

Subsector de Tráfico 22 10 81
99 99 22 19 85

Parada de Taxis (Ciudad Real) 21 30 40
Policía Municipal

Ciudad Real 092
Alcázar 092
Almadén 71 03 21
Almagro 86 00 33
Campo de Criptana 56 00 90
Daimiel 85 10 85
Manzanares 61 10 80

Piedrabuena
Puertollano
Socuéllamos
Tomelloso
Valdepeñas
Villanueva de los Infantes

Seguridad Social

Ciudad Real
Alcázar de S. Juan 
Almadén 
Daimiel 
Manzanares 
Puertollano 
Valdepeñas

■■ Autobuses AISA
Salidas de Ciudad Real a:
Agudo..................................
Albaladejo............................

.............f.....................................
Almodóvar...........................

Daimiel................................

Daimiel-Moral.....................
Fte. el Fresno....... ...............

Horcajo................................
Mqlagón...............................

18,15 horas
13,00 ”
17,00 ”
13,30 ” ■
19,00 ”;
7,00 ”
9,30 ”
11,00 ”
14,00 "
17,00 ”
18,30 ”
19,30 ”
12,00 ”
11,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
19,00 ”
15,30 ”
13,00 ” •

Malagón-Cristo....................
Pedro Muñoz......................

Piedrabuena.........................

Porzuna...............................

Puertollano.........................

Pllano.-Vald........................

Vald.-Pllano.........................

13,30 ”
9,30 ”

14,00 ”
11,00 ”
13,00 ”
15,30 ”
18,15 ”
19,15 ”
13,00. ”
15,30 ”
19,15 ”
8,30 ”
11,00
13,30 ”
16,45 ”
19,30 ”
7,30 ”

14,00 ”
8,30 ”

16,00 ”

■ Horarios del AVE Y TRENES TALGO ■
.Madrid Puerta de Atocha - Ciudad Real - Puertollano - Córdoba - Sevilla Sanca Justa

lIPCOETflEfJ VÍILE LAW LLANO LANZ. L.ANC LAW. PUflíA LLANO LLANO LLANO .LANZ. VALLE LANZ.

MAORiOiPia de Alodial 
CkilJAOREAL ' 
t*dERTCLLA.N0 
CORDOBA
SEVILLA iSta Mal

7,00
7,53
8,08
853
9,45

7,15 8.00 9,15 I’,D0 13.15 -14,00 16,00 17,00 IW 19,15 21,00 22,15 
8,09 • 10,09 14,09 17,53 20,39 21,53 23,09
8,30 • 10,30 • 14,30 • • 18,08 - 20,30 22,08 23,30

9,47 • 12,47 ■ 17,47 18,53 20,47 • 22,53
•• 10,38 • 13,38 ' • 16,3'3 18,38 19,45 21,38 ■ 23,45

Sevilla Santa justa - Córdoba - Puertollano - Ciudad Real - Madrid Puerta de Arocha

BPOOETO LANZ. VALLE LAW LLANO LANZ LLANO PUNTA LMJ2 LLANO LLANO LLANO. LANZ. VALLE

SEVILLA iSb Justa!
CORDOBA
EUERTOLIANO 7,00
CRIDAD REAL 7,16
MADRID iPia de Atochal 8,15

7,00 • 8.00
7,44 • 8.44
6,27 9,00 • 12,0c
6.42 9.16 12,16
9 45 ’ 0,15 10,38 13,15

11,00 14,00 16.00
11,44 16,44

• 17,00 •
■ ' • 17,Í6

13,38 16,30 18,15 18,38

17,90 19.09 21,00
17 44 19.44 • . 21,44
18,27 • • 21,00 22,27
18,42 • 21.16 22,42
19,45 21,38 22,16 23,45

76 02 51 
092

53 00 13
51 01 74

092
36 00 43

21 41 43 - 21 34 44
54 15 83
71 01 80

85 28 50
61 08 30
42 11 00

32 02 00

Socuéllamos.........................
Tomelloso............................

99

99

Torrenueva...........................
Saceruela.............................

Villarta................................

Valdepeñas..........................
99

Villarrubia...........................

Vald.'Cozar..........................
Navalpino........................... .
Salidas hacia Madrid:
7, 9,30, 11, 14 y 16,30 horas.

14,00 ”
13,00 ”
14,00 ”
17,00 ”
14,00 ”
18,15 ’’
17,00 ”
19,00 ”
14,00 ”
18,30 ”
7,00 ”

13,00 ”
9,30
11,00 ”
14,00^ ”
19,00 ”
12,00 ”
15,30 ”

Precios

TtPODEIREf. LANZ.

ÍUIIISTA -
LANZ.

PREFERENTE
PUNTA LAMI

CLUB —
PUVIA PJflTAVALLE LiANO VALLE LLANO VALLE LLANO

MADRID SF^lAA SOCO 7.2» 8.4» 84» 161» 1180'. no» 141» 16503
MADRID-COfiXeA 4AC-0 5.3» 61» 61» 74» 8.6» 88» 103» I2.3M
MADRID-PUERTOLtAKO 2130 271» 3.2» 38» 28» ■3 8» 4 5» 53» 23» 53» 63» 7 403
MADRID-CIUDAD REAL 1630 23» 27» 32» 24» 32»' 38» 44» 24» 4 4» 53» 6 203

CIJOAOREAl-SPyiUA 38» 4.5» 5.3» 53» 64» 7403 74» 89» 103»
OJO» REAL-CORDOBA 2.2» 2iM 3000 3.0» 36» 4 20*3 42» 50» 5M3
CIJDADREAL-(>UEPT0IíA\0 íM 5» 5» 8» 5» 6» 8» 903 5» 9» 1.0» 1.203

PUERTOtlAHO-SEVILLA ■ 34» 4.0» ' 47» 47» 56» 6 503 65» 78» 9103
PUEPTOLLAHO-CORDOBA I7M 2.1» 2.4» 2.4*» 2.9» 3303 3.3» 40» 4 703

COROCBA-SEVILLA 1.7» 2.»9 2.30*3 2.3» 26» 3.203 32» 39» 4 503

LA TRIBUNA
VIAJES CERVANTES
RESTAURANTE ALMANZOR
RESTAURANTE REAL
AURORA SEGUROS
COCACOLA
CID TRAVEL
SEUR
NUEVO PARQUE RESIDENCIAL
E. VILLASEÑOR
ASEPEYO
JESUS YEPES
OCASO
PORCELANOSA
CAJA RURAL
CASERIO VIGON
BANCO CENTRAL
FOTOS CECI
NEW YORK BURGER
ELECTRICIDAD VERA
PEDRO PERAL
SEAT-DICASA
TRESA-AUTOMOCION 
A.V.E.
JOAQUIN FDEZ. RGUEZ-PATIÑO
PETROFISICA IBERICA, S,A.
HORCISA
GRUPO MUNICIPAL POPULAR
EL MOTOR NACIONAL
LANCIA-MAFERBA
CONSTRUCCIONES LEON TRIVIÑO
RESTAURANTE TL TORREON"
VIUDA DE HILARIO GARCIA
PAN DE AZUCAR
MEYCA
CONSTRUCCIONES 
CALVISAS.A.
GASS CIUDAD REAL 
EROSKI

Horario de trenes TALGO desde la Estación de Ciudad Real
DIRECCION MADRID Y BARCELONA:
Salida de la Estación de Ciudad Real a las 11,45 horas (diario). Paradas 
intermedias en Madrid, Zaragoza y Lérida.
DIRECCION SEVILLA:
Salida de Ciudad Real a Ia.s 17,10 horas (diario). Parada en Córdoba.
DIRECCION MALAGA:
Salida de Ciudad Real a las 10,57 horas (diario). Paradas en Córdoba, 
Puente Genil y Bobadilla.

TELEFONO DE INFORMACION DE RENFE: 22 02 02

NOTA: Las empresas que dia
riamente irán apareciendo en 
esta columna colaboran con 
el Caserío Vigón en la adqui
sición de un Carnet de Socio 
Protector



ANUNCIOS
M

HI

Anuncios por palabras

El Motor Nacional, S.A. 
(Mosa)
Sucursal de Ciudad Real

AUTO-MOITLES FENIX. S.L. 
^HICULCS SEMINUEVOS. OCGO DE 

jyjüiAGBO, 16. TRES Y SEIS MESES DE 
uso 'ESOUIHA RONDA DE ALARCOS) 

TEF. 21 26 03 CRMJAD REAL 
NUEVO SISTEMA TOTAL GARANTIA: 
ALGUNAS DE NUESTRAS OFERTAS:

=E*«MLT "6 AA <£3X 
=^;uAJi.~ 18 GIS 3Ks30C 
SEWLT 4L " *X3-L

PELETERIA JUAN RAMON
Í

Concesionario 
Peugeot Talbot

ALFA ROMEO ^D. T-0 --------
BMW 316, CR-J --------------------
LADA SAMARA CR4-------------
BMW 320 B-EU -------------------
TALBOT HORIZON CFW
CITROEN BX D 1.9- CB^ — 
OPEL CORSA AfAconc. J-N
CITROEN AX D, CRT------------  
CITROEN GS. CR-D------------
SEAT 131 D. CR-H----------------
FORD ESCCMTT D 1.6 AAcond.. AAF
CíTROeM BX 1 4. M-JJ -------------
CITROEN 015 D. CR-J-----------------------

Í 
I

DE LO COTIDIANO HACEMOS ARTE

CUCAD REAL

........600.000 Pís.
_____1.050-000 Pls.

1000.000 Pís.

^.000 Pls
. 300.000 Pís

AOO'-OOO Pls

OPEL KADETT. COJ_____________
CíTROeN BX TRO A Aconc. CR-K
QP AT ERT7A 15* CR-L __ ______ ____ _______ ___/aO-UUU f'ia.
PEUGEOT 205, 6 MESES GARANBA 6 MESES . 700.000 Pis.
PEUGEOT 309. 6 MESES GARANTIA 6 MESES . 900 000 Pte.
PEUGEOT 405. 6 MESES. GARANTIA 6 MESES .1.700.000 Pis.
CÍTBOEN 015 D. CR4< ........
LADA KVA. TO-S.........
SEAT 127 4 PUERTAS. M-AF
ALFA ROWKO 33 71, CR-J

550.000 Pis.
... 600.000 Pts.

100.000 Pis.
.... 550.000 Pis.

30.000 Pis.

.-J TODOS ESTOS VBflCUlJOS SU PRECIO OCLUYE Nk 
TRANSFERENCIA Y GARANTIA OCASKMES DEL LEON

PODRA VERLOS EN SU

PEUGEOT TALBOT 
MOSA Ronda de Toledo, 21 C. REAL

Í

TLRRILLO GAS, S.L. 
nsaaareíy-'Ta'iBnnerK. :£ 5ge ra^caer 

jiapiasatrtíárasr,
Ercree íts'JIWs os ^isoso-SuEcc. :as 5tcac Rea. 

^wx rousra -aacus ^arí-?" óac 
'séveZ “Xií^-Z 2322 T^. La toros 

'eróx jrxr& 22'SJ^

II

£l.^omlrTtTo ^U5 !^!5 

os. VELASCO
Ycrí.üi. * Jaantó Bextavenu;. IO

Tfw, 'ri*#í32 Tíoo ÍWHIÍÍ
MALAGU% lí keaj) MALAGON (C RtaJj

CAFETERIA 

“ESTACION DEL AVE”
Teléfono: 2310 29

CIUDAD REAL
P

Pub
Feo. Janer
81 TE GUSTA
EL FUTBOL 

LOSOOMINGOS 
TE ESPERAMOS

Azda La Mancha.
Teí 230146

CIUDAD REAL

REPRESEMTACIONES Y 
SUIIMKTROS 

PARA LA COMSTRUCOON

BAR “LOS FAROLES”
CASA DE LOS BOCADILLOS

Plaza del Pilar, 9 
CIUDAD REAL

L fcnanán ftrBhtáei

Ronda del Carmen. 2 
TeJí. 239916 
Fax . 23 0917 

13002 CIUDAD REAL

di
 « y
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1 

W
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 M
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_ CODHE 3J£ i®. DESEA MO SE EMCÜ0™ 
««JWCiADO. COWSJLTEMOS SEGURO LO TENBíOS.

RMMCUCION SW StíTRADA HASTA 4 MESES

LAS CASAS DE LAS TAPAS
BAR EL ALCAZAR

LECTURA DE TAROT 
BUSQUE LA RAIZ DE SU PROBLEMA 
Y DE UN NUEVO RUMBO A SU VIDA
PETICION CONSULTAS: DE 3 A 9 (Tarde) 

Tlfn: 22 44 76

MESON
“LOS BLANCOS'

Polígono La Granja 
esquina a d Puerto
Rico. Tifn; 21 5314

OUDAO REAL

LADY MODAS
CALZADA N® 31 
PUERTOLLANO

AGRUPACION DE- 
EMPRESARIOS 
PARA OBRAS 

PUBUCAS 
Y MOVIMIENTO 

DE TIERRAS
C/ Cervantes, n» 14 

PUEFITOLLANO

ALUCAL
ALUMINIO

O La Sobm. 32-34
PoL CARACHE 

OOP CIUD AD REAL 
Teifa.215800 - 2158<M

Fax 2146 46
O rarna. n^ 12 -CaUOAD REAL-

DOi MoBias.4
Ta.y Fax 251802

^^3 CIUD AD RE.AL

ENCENDEDORES. CAMISETAS. 
PANCARTAS. RECLAMOS PUBUCTTARIOS. 

TODO DI REGALO DE EMPRESAS

Cira, Cardón
Teiéfe (926) 25 39 77 - 78
13005 CIUDAD REAL FAX 25 39 79

GRUAS CAMBRONERO
ANGEL CAMBRONERO ARROYO

PEQUEÑO Y GRAN TONELAJE
Poigono rcxcaria 0*3 Camón, sn
Teis 25 22 72-25 22 08- Part* 2119 44
Apoo 264 13005 CMJOAD REAL

HALCON 
MENSAJEROS
GREAL, S.k

25 15 55 
UANBOS

ESTAMOS A SU SE^HOO

AZORRA
Proyectistas Consulto
res Paseo S. Gregorio, 
87. Entreplanta. Tífnos: 
43 24 62 y 43 25 67.

FAX: 431712 
PUERTOLLANO

Restaurante 
Casa 

MIPEPE 

ESPECIALW EN ASADOS Y MENUS DE TRABAJO 
Cita NxN^ 430-Km. 250 

CARRION DE CALATRAVA (C. ReaO

PUB “sr 
ABIERTO TODOS LOS 

DIAS A PARTÍR DE 
12,30 horas

Cí Montesa, n® 7 
11.22 7814 

CIUDAD REAL

CAFE 
LATINO

C/ Numancia, n- 43 
PUERTOLLANO

QUe5QU7B^S71jC€D0 
--------------- ———sí

■'sétanos 213351-52
-XfiñO. Pafoano irceana- L4ÍMQE P 309 CSJtWJ REAL ESPAÑA

^ RECUERDA LOS REVES.

L—/ PUEDES VIAJAR
cervecería A EURODISNEY

C/ Hidalgos, 11 
(lorreón) CfUDAD REAL

TKANSrOSTB 
A rn^hoa

Socuélamos. 41
Potigorio Indushal Laac^ 
Telétorsos 926} 21 57 02 y 2157 03
TeieSa* <926)2157 04

_________________ 13005 CWOAD REAL

ESTAMOS 

#«lAR 
EN C/ CALATRAVA N* W 

TODO EH CAZA, PESCA DEPORTES Y TROFEOS
Tel. 22 27 73 

CIUDAD REAL

CAFETERIA “MIRIAM”
C/ Pozo Concejo, n- 1

Teléfono: 25 49 81
CIUDAD REAL

BAR LAS 
TRES REJAS
Especialidad: Pan tos
tado oon aceite y toma
te. Montados varios y 
hamtxirguesas. Plaza. 
San Francisco, N' 4

CIUDAD REAL

SE VENDE
Plaza de garaje 
en C/ Diego de 
Almagro. Teléfo
nos 22 22 09- 
22 30 43

CAFETERIA JAZZ
Plaza Vía Crucis, n® 6 

PUERTOLLANO

BAR RESTAURANTE

CAPRI
Plaza del Pilar, 5. TIL 2104 77

CIUDAD REAL _

Q
 

Ó



Miércoles, 2 de
Diciembre de 1992ANUNCIOSr 5 

i C 8
Anuncios por palabras

• SE HACEN portes a toda 
España. Tel. 80 22 57

• SE VENDE maquinaria 
de sondeos y dos camiones 
en buen estado. Tel. 
81 00 87_ ___________

• SE LLEVAN contabilida
des. Tef. 23 19 10

C0RAED*Jf«A 
DE SEGUROS

callan de Morena, 3-13002 CRJOAD Í^ 
•¡a.; {926) 23 13 23 - Fax: (928) 23 13 23
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Avda. Torreón, 7 

Tel: 25 53 73 

CIUDAD REAL

I

D. ALBERTO FRIAS RUIZ
Doctor Ingeniero Agrónomo

D ANTONIO JARAVA MELGAREJO
Ingeniero .Agrónomo

Oficina de Gestión Agraria

Dirección
Edificio Europa. Tlf y Fax: 21 59 35

CAFETERIA REAL 

HOTEL
SANTA CECILIA
QanquBl0s. Bociss, Ssivicios 
de cacerías y convencciones 

Ct Tinte. 3
CIUDAD REAL

TELF. 22 77 47TELF. 22 30 46

ALARCOS. 3
TELF. 21 36 11

TOLEDO. 3 
TELF. 22 39 46

RAMON Y CAJAL, 5 Gral AGUILERA, 3 
CIUDAD REAL

CAFE CENTRAL
EL AROMA DE UNA BUENA TERTULIA

Paseo San Gregorio, 69
Tlfn; 42 03 28 

PUERTOLLANOÍ II^
Vicente Lozano

revestimientos decorativos
C/ CALZADA. 25 Tel. 42 75 77 PUERTOLLANO

VENTA E INSTALACION
PARQUET DE MADERA-CORCHO Y SUELOS. P.V.C.

PROYMA GANADERA, S.L.
- PRODUCTOS PARA GANADERIA 

Juan de Austria, 5 
Teléfonos 54 25 96 - 54 42 78

13600 ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

—
I

CASA ANGEL BAR COMIDAS
Platos Típicos Manchegos

Avda. Sara Montiel, s/n - Tlfn: 5616 77
CAMPO DE CRIPTANA (Ciudad Real).

SEÑORA
Se ofrece para cuidar 
personas mayores, tanto 
de noche como de día, 
aunque estén enfermas. 
Tanto hombres como 
rñujeres. Interesadas lla
mar al Teléfono; 42 32 21

SE VENDE
Apartamento, Ronda de 
Santa María. 70 m^. úti
les. A estrenar. 
7.700.000 Pts, a conve
nir. Interesados dirigirse 
a C/ Gudalmez. 22-2® A. 
Ciudad Real.

SE HACEN
Portes y mudan
zas, con guar
damuebles. Tel. 
25 16 38. Luis.

TRANSPORTES 
HERMANOS RACIONERO 
CAMIONES GRAN TONELAJE

Dirección: Recro, 50 
Teléfono; 54 52 73 - 54 08 12

ALCAZAR DE SAN JUAN (C. Real)

Y AHORA TU NUEVA TIENDA DE CONSOLAS Y VIDEO JUEGOS ,

Peluquería del Joveii 
U^ilSTX

C/ Paseo Estación
, 15 46 ALCAZAR 1C R »

r

BAR CAFETERIA

ANYSA GANADERA, S.L.
PRODUCTOS PARA GANADERIA...

Y todo lo necesario para la comodidad de 
su perro y gato. (Alimento, cunas, collares, 

higiene, etc.).

BAR PICHI
¡AMPLIA VARIEDAD EN 
TAPAS Y RACIONES! 

C/ Recreo Alcázar de San Juan
Tefl: 22 42 00 C. REAL

TALLERES VICTORIA 
REPARACION CHAPA Y PINTURA EN 

GENERAL PARA VEHICULOS
Carreterín de la Atalaya n“ 6

Tef. 23 01 47 -CIUDAD REAL—

CAFETERIA HELADERIA PAYA 
DEGUSTE SUS HELADOS, 

DESAYUNOS Y GOFRES DURANTE 
TODO EL AÑO

Avda. 1® de Mayo, 35 -PUERTOLLANO-

• U
 

it

LA DELICIOSA 
Fábrica Pol. 

Ind. Ctra. Atala
ya. Tel: 22 05 01 

Despachos:
PI. Mayor, 5 T. 211522
C/ Alarcos. 25 L 213801
C/ María Cristina, 2 

T.22 09 33

COCEDERO MARISQUERIA 
“EL POLIGONO”

(Frente al Hospital) 
En el corazón de la Mancha nuestros mariscos 

del día y ud. la mayor garantía
Alcázar de San Juan C/ Juan Carlos I

' Tlfn; 541013

BODEGAS ANGORA
ELABORADORAS 

VINOS Y DERIVADOS

Trinidad, 42 13600 Alcázar de San Juan
Telétono: 54 24 09 (C. Real).

EL CAMPESTRE '
BAR RESTAURANTE

ESPECIAUDAD PAEUA Y PLATOS COMBINADOS
Ctra. Nacional N^ 401 Km. 177,400 PERALVILLO

TFL£FONO;2319 23

MESON ALEJANDRO 
MESON TIO PEPE

C/ VIA CRUCIS. 1 Y C/ GOYA. 9 
TESL. 43 14 05/43 02 46

PUERTOLLANO (CIUDAD REAL)

Compás

ABIERTO A 
PARTIR DE 

LAS 18

TOOO PARA VEHÍCULO IHOUSTRIAL Y AUTOMOVIL 
DISTRIBUIDOR OFICIAL EQUIPOS DE MOTOR DE IMPORTACION

BATERIAS DOS AÑOS GARANTIA. BAJOS PRECIOS
Teléfono Particular. 22 99 20. Tef. 21 49 55

BAR LOS SERRANOS
Especialidad: Tapas, raciones y bocadillos 
Dirección: Camino Viejo de Alarcos, n® 17 

Teléfono. 21 50 02

KORAS
COPAS Y CAFE 

Viernes, Sábados y 
Domingos 

Ferrocarril, 7 
ALCANZAR DE 

SAN JUAN

CAFE 
DE 

PARIS
C/ Palma, n- 3 

Tlfn: 22 75 46 

CIUDAD REAL

OBRAS

FEDERICO MARTIN, sx
PLANTAS:
AGLOMERADO EN
CALIENTE

MESON 
EL PALETO
C/ Mata, n» 4 
CIUDAD REAL

BAR LA PLAZA
Plaza Mayor, n° 14 

CIUDAD REAL
ARIDOS 
HORMIGON
CTRA. M-OO. P K 201 aOO 
Tet 2310 01-2310 02-2310 33
OJOAO REAL

Otiona:
Avda Rey Santo. 8-5*
p(a.-13001 CUIDAD REAL
Tef.; 211801-211129-2110 68
Far. 2110 42

J^ ESTRUCTURAS DE HORMIGON 
Y CONSTRUCCIONES

Gómez Tembleque, S.L.
Avda de Castilla, 2 13670 Villarrubia de los Ojos
C/ Lugo, 8 Tlfn: 89 80 45 // 89 8512

GRACIAS 
ESPIRITU 

SANTO
MU

^a del Torreón, n^ 3 - Tel. 22 99 47 - Ciudad Real

BAR-BARBACOA 
CARRETERO

Especialidad: Carnes a la Brasa 
Bautizos, comuniones, onomásticas, etc.

C/ Mary Monreal, 3
Tino: (926)54 49 57 ALCAZAR DE SAN JUAN _

• SE OFRECE Chica para 
realizar trabajo en ho al el ana, 
.upermercarios o similar 
fetéf 80 04 74 Srta. M* 
a<>sarto, de 5 a 8 tarden.

• SE VENDE caravana Wer 
UD impala Muy bien cuitla* 
da 350 (XX) Pts- lOcamónl 
Tlfn. 22 30 51 de 5 a 8 lanía 
Sf Dionisio

= ^ JESUS CABALLERO MARTINEZ 
MEDiCO ESTOMATOLOGO

COLEGIADO N» 2051

^1 Goya 8
* 54 49 48
f^- 54 49 4eAicá2ar de San Juan (CIUDAD REAL)

HOTEL CABAÑAS-RESTAURANTE
AMPLIOS SALONES

PARA BODAS
CARRETERA PUERTOLLANO'CIUDAD REAL, N^ 3

TELS 42 06 50/42 06 54
PUERTOLLANO

e SE OFRECE ChOtar a 
particularatj para toda cate
goría do vehicutos. Tlfn: 
26 58 32

• SE OAN CLASES de 
Francés con profesora nati
va Todos los niveles. Inclu
so BUP. COU Tlfn: 26 54 29

PABLO NOVIEMBRE GARCIA •
TALLER DE CERRAJERIA

Políg. Ind. Alces. 2* Fase Pare. 39-40
Apartado de Correos, 234
Teléfono (926) 54 55 33
Teiéíof» Parte 54 00 92
Fax (926) 54 79 48

13600 ALCAZAR DE SAM JUAN 
(Ciudael Raaf)

BAR SIGLO XX
CAFETERIA

CERVECERIA
Cl García Morato, 2 ALCAZAR DE SAN JUAN

Comidas Típicas Manchegas
C/ Juan Bautista 
de la Concepción, 12
Telefono 54 26 49 ALCAZAR DE SAN JUAN

BARBACOA SEVILLANO
Especialidad en Cenas Caseras

Alfonso XII
Teléfono: 54 10 62 ALCA2AR DE SAN JUAN

MERCAUTO
Vehículos de ocasión - Importación

0f«»ia’ * Jaguar J.3.3,6 (Aho-89) ........ ...... 3500.a*'Pías í
*MefM)flw300 88C.U.S.
* Todo twreno Mrttubihi (Turt» Dieset)

*.100.000 Pias i
1900.000 Ptas. 1

C/ Cardenal Moneaciilo. n* 18 CWOAD REAL

SE VENDE CAMION
Pegaso-415, con tarjeta de transporte 
comarcal al servicio público, tara y carga: 
3 500 kg. Perfecto estado. Precio.
1.000,000 Ptas. Tlf: 2516 38. Preguntar
Sr. Lui8^___________ ______________ -



Miércoles, 2 de
Diciembre de 1992 PROGRAMACION La Tribuna

(Información facilitada por la Agencia Efe)

07,00- CARTA DE AJUSTE
07,29- APERTURA
0730- PARA NOSOTROS
0930.- NOTICIAS
0935.- TU MUNDO Y EL MIO. Generosa 

y sus hijas escuchan absortas las 
explicaciones de Miguelón sobre su 
trabajo en casa de los Briceño, y 
se ríen al conocer la equivocación 
que el joven cometió con Laurita, 
pero intuyen que el error aludido 
le humilló profundamente.

10,25.- NOTICIAS
1030.- CLUB DD MUJERES
11,15.- NOTICIAS
1130.- CRISTAL. Todos los amigos de 

Cristina incluido d Padre Angel 
de Jesús- y Luis Alfredo, sienten 
una gran preocupación por el esta
do de la muchacha y del bebé, 
que finalmente nace con toda 
normalidad.

12,15.- MAGAZINE TERRITORIAL
12,40.- NOTICIAS

12,45.- EL SHOW DE LA UNA
13,50.- NOTICIAS
12,55.- INFORMATIVOS CENTROS 

TERRITORIALES
14,25.- NO TE RIAS QUE ES PEOR 
15,00.- TELEDIARIO 1
1530.- ABIGAIL. Doña Berta sigue inten

tando que Abigail confiese públi
camente que ha vendido el collar 
de diamantes que el regaló Carlos 
Alfredo, por lo que Pastora le pro
pone que haga una falsificación y 
le haga pasar por el auténtico.

16,25.- PASA LA VIDA

17,55.- NOTICIAS
18,00.- PIN-NIC
19,00.- ¿QUIEN ES EL JEFE?
19,30.- SIN VERGÜENZA '
19,55.- NOTICIAS
20,00.- MCGYVER
21,00.- TELEDIARIO 2
21,30.- SESION DE NOCHE “Llámame” 

(1987 - 9334”) Dirección: Sollace 
Mitchell. Intérpretes: Patricia 
Charbonneau, Steven McHatlle. 
Ana, una periodista, es testigo de 
un asesinato en los aseos de un 
bar mientras permanecía escondi

da. Comprueba que el asesino era 
policía y reclamaba a la víctima 
una fuerte suma de dinero.

23,30.- QUIEN SABE DONDE
0030.- TELEDIARIO 3
01,00.- PATRIMONIO CULTURAL DE 

LA HUMANIDAD
02,00.- CINE 92 “Los tres calaveras” (1964 

- 10317”) Dirección: Fernando 
Cortés. Intérpretes: Joaquín Cor
dero, Manuel López Ochoa. El 
“Trío Calaveras” recibe un home
naje en su vigésimo quinto ani
versario. Durante la actuación, 
Miguel, uno de sus componentes, 
recuerda los azarosos comienzos 
del grupo: él se ganaba la vida 
haciéndose pasar por argentino, 
intérprete de tangos. Un amigo le 
ofrece la oportunidad de actuar en 
una película,si consigue formar un 
trío.

03,45.- DESPEDIDA Y CIERRE

07,00.- CARTA DE AJUSTE
07,24.- APERTURA
07,25.- TITULARES
0730.- EL INFORME DEL DIA
08,00.- TITULARES
08,05.- TELEDIARIO INTERNACIONAL
09,00.- TITULARES
09,05.- LA AVENTURA DEL SABER
1030.- LA PELICULA DE LA MAÑANA. 

“Así es Asturias” (1962 -. 60) 
DOCUMENTAL

11,40.- PASE DOS
1335.- DIBUJOS ANIMADOS
14,05.- CIUDAD FRONTERIZA. “Todos 

para una”. Al cabo Bennett le ofre
cen el ascenso a sargento, pero debe
rá abandonar Bordertown. Bennett 
pide a Marie que se case con él.

1430.- LOS GRANDES MOGOLES
15,00.- CIFRAS Y LETRAS
1530.- LA TIERRA DEL AGUILA. “Bus

cando el paraíso”. Aislada por enor
mes cordilleras y vastos desiertos, las 
comunidades de plantas y animales

de California no tienen rival en el 
continente norteamericano. Fue en 
un remoto pasado, un paraíso natu
ral descubierto por pueblos nativos, 
una antigua cultura que floreció en 
un perfecto equilibrio con la tierra 
y el mar.

1635.- LA ISLA DEL TESORO
1630.- LA PELICULA DE LA TARDE “El 

arca de oro” (1942 - 85) Dirección: 
George Marshall. Intérpretes: James 
Stewart, Paulette Goddard. El joven 
James Hamilton Haskell, amante de 

‘ la música, obligado por las deudas.

í!
cierra su tienda de instrumentos 
musicales y se traslada a ver a su 
tío Charly, un viejo cascarrabias que 
odia la música y que pretende tras
pasar a su sobrino el próspero nego
cio de alimentación que obstenta, 
pero por casualidad. James hace 
amistad con una banda de músicos, 
vecinos y enemigos de la fábrica de 
su tío.

18,05.- MUNDQ DE FIERAS
19,00.- FALCON CREST
20,00.- EL MEJOR DEPORTE
21,00.- LA ESCARPADURA DEL NIA

GARA
22,00.-VEN AL PARALELO
2330.- TELECOMEDIA
00,00.- EL INFORME DEL DIA
0030.- ALICIA
01,00.- CINE CLUB. CICLO: BERNARDO 

BERTOLUCCI “La commare sec- 
ca” (1962 - 8706”) Dirección: Ber
nardo Bertolucci. Intérpretes: Fran
cesco Ryiu, Alvaro DErcole, Vin
cenzo Ciccora, Giancarlo de Rosa 
La “commare secca”, en argot romá- 
no, es la muerte, y ésta es la crónica 
de una muerte anunciada: la dé 
Milly, una prostituta. Poco a poco, 
se van sucediendo las horas de un 
largo día, desde el despertar de la 
mujer, su entorno de amigos y clien
tes en un humilde barrio de Ía peri
feria romana. - VERSION ORIGI
NAL CON SUBTITULOS EN CAS
TELLANO

0230.- TELEDIARIO INTERNACIONAL 
0330.- DESPEDIDA Y CIERRE.

antenas
0730.- LA GUARDERIA
0930.- VIVA LA VIDA
10,00,- ATREVETE
10,45.- CARA SUCIA
113Q.- VIVIR, VIVIR
1230.- SANTA BARBARA. Sara le dice 

a Julia que no pertenece a la 
parroquia. Julia, por su parte, le 
dice que no tiene que permanecer 
allí si no quiere.

1330.- SUPERMARKET
14,00.- VIVIR, VIVIR !QUE BONITO!

15,00.- NOTICIAS
1530.- TELECINE “Violencia a media

noche”
1730.- LA MERIENDA
1830.- UN ANGEL EN LAS CALLES 
1930.- AQUELLOS MARAVILLOSOS 

AÑOS
20,00.- LA RULETA DE LA FOR

TUNA
2030.- NOTICIAS
2145.- PICKET FENCES. “Sheriff de 

día, padre de noche” (Nueva 
serie) En la pequeña localidad 
de Rome, en el Estado de Wis- 
consin, el sheriff Jimmy Brock 
es el encargado de imponer la 
ley, ayudado por sus jóvenes ayu
dantes Máxime Stewart y Kenny 
Lacos.

23,00.- LA NOCHE DE HERMIDA 
0030.- NOTICIAS
0145.- DEBATE ABIERTO
01,45.- CINE DE MADRUGADA
03,15.- SERVICIO EFETEX- 

TO-ANTENA 3 TELEVISION

07,10.- ENTRE HOY Y MAÑANA
0730.- DESAYUNA CON ALEGRIA'
0930.- ALICIA

10,00.- ENTRE PLATOS ANDA EL
JUEGO

1030.- CINE CORAZON “La última 
Señora Anderson”

12,30.- MARIA DE NADIE
13,20.- A MEDIODIA ALEGRIA
13,50.- CHEERS
14,20.- QUERIDOS PADRES
14,55.- ENTRE HOY Y MAÑANA

1530.- LAS DOS DIANAS
16,20.- SE ACABO LA SIESTA
1735.- SUPERGUAY
1930.- HABLANDO SE ENTIENDE 

LA BASCA
20,00.- SU MEDIA NARANJA
20,45.- TELECUPON
21,05.- LA LOBA HERIDA
22,00.- CINE 5 ESTRELLAS (Película 

por confirmar)
23,50.- HUMOR CINCO ESTRELLAS 
0030.- ENTRE HOY Y MAÑANA
00,55.- ¿HABLANDO SE ENTIENDE 

LA GENTE?
01,50.- STARSKY Y HUTCH
02,45.- F.B.L
0330.- LA EXTRAÑA PAREJA. Des

pués de estar en el hospital. Oscar 
es obligado a permanecer durante 
una temporada en reposo en su 
casa. Félix,’ por su parte, busca 
a dos amas de llaves, de las cuales 
Oscar elige a la más atractiva.

04,00.- CIERRE DE EMISION

08,00.- ABC WORLD NEWS
08,30.- DIBUJOS ANIMADOS: LA

ALDEA DE ARCE
08,55.- VIDEOMINUTO
09,52.- REDACCION. NOTICIAS
10,00.- CINE: IA GUERRA DE LOS 

ROSE
11,52.- CINE: PSICOSIS IV*
13,24.- PIEZAS
13,35.- LOS 40 PRINCIPALES
14,00.- REDACCION. NOTICIAS
14,05.- DIBUJOS ANIMADOS: LOS 

CHICOS DE LOS ALPES
1430.- TELECOMEDIA: LOS PRIME

ROS DE LA CLASE

15,00.- CINE: PAPA CADILLAC
16,27.- CINE: DOS ARTISTAS EN 

FALSIFICAR
17,58.- CINE: UN TIRO POR LA 

CULATA
1935.- DIBUJOS ANIMADOS: BITEL- 

CHUS
20,00.- AVANCE. REDACCION
20,05.- LOS 40 PRINCIPALES
20,30.- TELECOMEDIA: ALF
21,00.- TELECOMEDIA: PRIMOS 

LEJANOS
21,28.- INFORMACION METEORO

LOGICA
21,30.- REDACCION. NOTICIAS
21,54.- INFORMACION DEPORTIVA
22,00.- ESTRENO CANAL +: SILEN

CIO DE CRISTAL "
23,39.- CINE: EL ANONIMO
01,02.-24 HORAS
01,55.- CINE: EL SENDERO DE LA 

SOSPECHA
03,24.- CINE: SHAG, RITMO EN LOS 

TALONES
05,00.- CIERRE

CANAL SUR 00:05.- INDICIOS
00:35.- DIARIO-3
00:50.- DINERO
00:55.- DIMENSION DESCONOCI

DA
01:20.- LUNA AZUL
02:20.- DESPEDIDA Y CIERRE

TELEONDA

08:00.- TELETRASTO
09:00.- NOTICIAS
09:05.- ANDALUCIA NUESTRA
09:35.- HOSPITAL
10:30.- NOTICIAS
10:35.- LAS MAÑANAS DE CANAL

SUR
11:30.- CINE MATINAL
13:10.- NOTICIAS
13:15.- CANCIONERO
14:30.'- EL DIARIO-1 .
15:00.- EL TIEMPO
15:05.- BOLA DE DRAGON
15:30.- EL HOMBRE Y LA TIERRA
16:00.- MIKE HAMMER
17:00.- SI TU ME DICES VEN
18:35.- PRIMEROS BESOS
19:00.- NOTICIAS
19:05.- TAL COMO SOMOS
20:30.- EL DIARIO-2
20:55.- EL TIEMPO
21:00.- OLE TUS VIDEOS II
22:05.- CINE: “Lo mejor de Western”

14:15.- DIBUJOS ANIMADOS
15:15.- SESION CONTINUA: “Full

metal ninja” y “Tahiti’s”
18:15.- CINE DE TARDE: “Ciclone”
20:00.- INFORMATIVO LOCAL
20:20.- INFORMACION DEPORTI

VA
20:30.- A CALLE ABIERTA
21:00.- MUSICAL .
22:00.- FUTBOL: La Roda-Manchego
00:00.- INFORMATIVO LOCAL
00:20.- INFORMACION DEPORTI

VA
00:30.- CINE DE TARDE: “Como 

furia de dioses”
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Antena 3 estrena hoy esta historia de crímenes y misterio enmarcada en ¡a “América profunda’'

La serie “Picket fences” rememora el
ambiente y argumento de “Twin Peaks”

“La commare secca^\ primer filme de Bertolucci, abre un ciclo del director italiano en la 2

^M Frases ■ ^

Antena 3 TV tiene previsto 
estrenar hoy “Picket Fen
ces”, serie cuyo argumento 
recuerda al desarrollado 
por David Lynch en “Twin 
Peaks”, y que viene ava
lada por su productor, 
David E. Kelly, ganador de 
varios premios con ^La ley 
de Los Angeles”.

MADRID. (Efe).- Aunque 
no puede decirse que se trate 
de una secuela, es indudable 
que el éxito de la revolucio
naria y exitosa obra de Lynch, 
por lo menos- en la que se 
refiere a las primeras entregas, 
tenía que se inmediatamente 
recogido por nuevos produc
tos.

Sus similitudes se centran 
en el argumento, tan compli
cado como el concebido por 
Lynch, y parece que también 
en cuanto al clima de misterio 
logrado, aunque todavía falta 
por ver si contará además con 
la peculiar estructura formal 
y los recursos narrativos que 
hicieron furor entre los crí
ticos en “Twin Peaks”.

Las similitudes incluyen 
incluso el marco en el que 
se desarrolla la acción, en este 
caso una pequeña ciudad de 
Wisconsin, Rome, famosa por 
sus poblados bosques^.

Sin. embargo, por el 
momento, a la vista de la 
información distribuida, no se 
incluyen los apuntes paranor
males que introdujo Lynch en

“Picket fences” recuerda él argumento desarrollado por Lynch en “Twin Peaks”.

SU obra. Aspectos, que, por 
otra parte, no gustaron dema
siado a los seguidores de la 
serie.

Otra diferecia destacable es 
la importancia que en el 
desarrollo de este nuevo relato 
tiene la vida familiar de los 
protagonistas.

El relato comienza con la 
aparición del cuerpo sin vida 
de un hombre acusado de 
'haber pervertido a una menor. 
El primer sospechoso es el 
padre de la joven, aunque des
pués aparece otro posible cul

pable, una mujer que confiesa 
ser la autora del crimen a la 
psiquiatra del distrito.

Esta psiquiatra, que además 
resulta ser la mujer del sheriff, 
en una floritura un tanto for
zada, no puede desvelar a 
nadie dicha confesión obliga-, 
da por su ética profesional.

Por si fuera poco, la supues
ta asesina aparece también 
asesinada, dando pie a una 
serie de complicaciones que 
parecen implicar a un buen 
número de ciudadanos de la 
pequeña localidad.

Como en “Twin Peaks”, y 
en otros muchos ejemplos 
cinematográficos y literarios, 
se explota aquí el tópico de 
las pequeñas comunidades 
cerradas, hipócritas y capaces 
de esconder las maldades más 
escandalosas bajo una ley del 
silencio y un manto de apa
rentes buenas costumbres.

Miniciclo dedicado a 
Bertolucci

“La commare secca”, pre
cisamente el primer largome
traje de Bernardo Bertolucci, 
abre hoy un miniciclo dedi
cado a este director italiano 
en la 2 de TVE.

Realizado bajo la influencia 
directa de Pier Paolo Passo- 
lini, quien le introdujo en el 
cine y le impulso a realizar 
esta primera obra, en este lar
gometraje Bertolucci parte de 
una historia típica de su maes
tro para conseguir un produc
to muy personal.

Narra las última veinticua
tro horas de vida de una pros
tituta de los suburbios de 
Roma a través de las decla
raciones a la Policía de diver
sas personas que la conocie
ron, lo que permite recrear 
el sórdido y miserable ambien
te en el que vivía. Junto a 
esta ópera prima también se 
emitirán “La estrategia de la 
araña” y “El conformista”, 
basadas respectivamente en 
relatos de Borges y Moravia.

Hristo Stoichkov.

- NOAM CHOMSKY, lin
güista norteamericana: “Sin 
revoluciones desaparecería la 
especie humana”.

- JON SECADA, cantante 
cubano: “El mundo de la músi
ca constituye un auténtico juego 
de ruleta”.

- LUIS MERINO PEREZ, 
guardia civil autor de la muerte 
de la dominicana Lucrecia 
Pérez: “Les he dado tres plo
mos, que se los repartan”.

- GARY SNYDER, poeta: 
“Con Clinton hay esperanza, se 
presiente el cambio de gene
ración”.

- JOSE MARIA EQUILUZ, 
rector de la Universidad de 
Deusto: “Es absurdo que la 
Universidad privada no reciba 
ninguna subvención”.

- HRISTO STOICHKOV, 
jugador de fútbol: “Si ganamos 
no te dicen nada, si perdemos 
te machacan”.

- MAXIMO CAJAL, subse
cretario del Ministerio español 
de Asuntos Exteriores: “Los 
bosnios corren el riesgo de ser 
los palestinos de Europa”.

■ Cumpleaños ■ i El actor afirma que no hace cine “porque no me llaman los realizadores...ellos se lo pierden”

Mónica Seles.

Hoy, 2 de diciembre, cum
plen años:

■ LOLA GAOS, actriz, 68.
- JOAN COLOMINES, euro

diputado, 70.
■ JULIE HARRIS, actriz, 67.
• MARIANO BLANCO 

IBARZ, dibujante, 66.
■ ANTONIO OREJUELA, 

futbolista, 32.
• ALEJANDRO ULLOA, 

actor, 82.
■ ISABEL TENAILLE, pre

sentadora TV, 41.
* MONICA SELES, tenista.

Francisco Valladares trabaja en una 
nueva serie de TV: ^‘Habitación 503”

HUELVA. (Fax Press).- 
Cuando está próxima su par
ticipación en la serie televisiva 
“Habitación 503”, el actor Paco 
Valladares se acercó el pasado 
lunes a Huelva para participar 
en la inauguración del Festival 
de. Cine Iberoamericano donde 
recitó poemas relacionados con 
el Séptimo Arte junto a famosos 
actores como Gemma Cuervo, 
José Luis Gómez y Rosana Pas
tor, presentados por la también 
televisiva Angeles Martín, del 
programa “Sin vergüenza”.

En un año de mucho trabajo. 
Valladares hablaba al comienzo 
de la entrevista de la eterna 
crisis. “Es que cuando yo empe
cé en el teatro se hablaba de 
crisis, ahora también, y todos 
los años hablando de lo mismo; 
y es, precisamente, este año 
cuando ya podemos decir, con 
razón, ahora sabemos qué es 
realmente la’crisis, y yo no me 
puedo quejar, porque tengo 
más trabajo del que pueda 
desear”.

- Usted hizo obras de teatro 
tan famosas como “La casa de 
las chivas”, “Las mariposas sin 
libros”, “La fundación”, etc. y 

revistas musicales como “Por 
la calle de Alcalá” y “Mamá, 
quiero ser artista”. En este 
ramo ¿también es patente la 
crisis que vivimos?

“¿En el mundo de la farán
dula? Hay más crisis que en 
otros sitios. Fundamentalmente, 
porque no hay Ley de Teatro, 
y porque no se ayuda, las gentes 
no van a ver las obras...”.

- ¿Y por qué no hace usted 
cine?

“Porque no me llaman los 
realizadores. Es igual, ellos se 
lo pierden”.

- Pero sí hizo usted la pri
mera serie televisiva en España: 
“Diego de Acevedo”. ¿Qué 
recuerdos guarda de ella?

“Eso es algo que nadie 
recuerda, pero para mí fue muy 
importante porque era el pro
tagonista de aquella serie. Mis 
habitaciones las tengo adorna
das con figurines de aquel 
telefilm”.

- ¿Volverá a intervenir en 
series dramáticas de televisión?

“Precisamente cuando salga 
esta entrevista estaré haciendo 
una colaboración en la nueva 
serie de TV que se llama “Ha-

Paco Valladares, un actor con una voz prodigiosa.

bitación 503”.
- ¿Y qué tal se lleva con su 

compañera televisiva, María 
Teresa Campos?

“María Teresa es fenomenal, 
y no porque sea mi jefa en ‘Pasa 
la vida’, es que ella es estu
penda, una buena compañera”.

- ¿Cómo ve usted este Fes
tival de Cine Iberoamericano?

“Son ya muchos los años que 
he venido al Festival y Huelva 
es como mi casa, además yo 
soy de Pilas (Sevilla), que está 
prácticamente ahí al lado. El 
certamen va a mejor induda
blemente, hay un entusiasmo 
que no he visto nunca en nin
guna otra parte, y además no 
hay esnobismo”.



PLAZA PILAR
Los empresarios 
de Puertollano 
se manifíestan 
contra el IAE y 
lo recurrirán

Los empresarios y comercian
tes de Puertollano acordaron, 
en la Asamblea Extraordinaria 
convocada por la Federación de 
Empresarios de Puertollano 
(FEPU) el pasado lunes por la 
noche, celebrar una manifesta
ción el próximo 10 de diciembre 
como medida de presión contra 
el Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE) que les 
supondrá, respecto a los 
impuestos anteriores, un 150 
por ciento de subida media. Los 
comerciantes y empresarios 
locales se sumarán el viernes 
11 de diciembre a la manifes
tación convocada a nivel pro
vincial por la Confederación de 
Empresarios de Ciudad Real. 
Además de expresar así su opo
sición contra la implantación 
del Impuesto de Actividades 
Económicas (IAE), los comer

I

Los políticos también quiereá 61 “gordo” de Navidad. El alcalde de Puertollano, ¡ 
Santiago Moreno, y el diputado nacional socialista, Francisco Javier Martín del Burgo, compraron y 
Lotería a la salida del Museo Municipal de Puertollano, que será inaugurado próximamente. 
Los. políticos también buscan la suerte y se ilusionan con que les toquen unos cuantos 
“milloncejos” para alegrarse la vida y llevar;,mejor los “quebraderos de cabeza” que, dicen, ¿ 
les cuesta el dedicarse a la política, porque ^^gún dice el refrán “las penas con pan son 
menos”. í t candi Jr. ;

- . II ■■ III— ..... .1 Íi iJ. i 1.111.

Ciudad Real: 
Los chavales 
celebrarán el 
Día de la 
Constitución

Los chavales de 5® curso de 
EGB, de Ciudad Real, interven
drán en un multitudinario acto, 
para conmemorar el Día de la 
Constitución, que tendrá lugar 
el próximo viernes, a la.s diez 1 
y media de la mañana, en el ' 
Teatro Quijano de la capital. En ; 
el acto, que ha sido organizado ; 
por la Concejalía de Juventud Í 
e Infancia, los chavales partici- ' 
parán en “La historia del País 
de Fofa”, nombre que da título 
a la interpretación a la inter
pretación que los monitores de 
la Concejalía han preparado 
para celebrar el Día de la Cons
titución. Se trata de un montaje 
basado en la obra de teatro 
infantil, “Edelmiro II y el dragón 
Gutiérrez”, del autor de litera
tura infantil, Fernando Lalana.

ciantes, empresarios y profesio- 
nale.s de Puertollano presenta
rán recursos individuales contra 
el impuesto por la vía admi
nistrativa, que se canalizarán a 
través de FEPU. Con esta medi
da, se pretende retrasar el pago 
del impuesto y gestionar entre
tanto la rebaja del tipo impo
sitivo.

El tipo impositivo del IAE 
inicialmente aprobado en Puer
tollano fue del 1,6 y se rebajó, 
después de diversas negociacio
nes entre FEPU y el Ayunta
miento, al 1,4., Según han 
comentado a este diario empre
sarios de la localidad, este 
acuerdo requería que fuese una 
subida gradual y no en la prác
tica no ha sido así. Además, 
cuando se llegó al acuerrdo con 
el Ayuntamiento no se conocían 
otras cuestione.s como las nega
tivas consecuencias del nuevo 
sistema de módulos en el IRPF, 
la transferencia a las empresas 
del pago de los quince primeros 
días de baja por enfermedad 
(ILT) o el incremento de un 
20 por ciento en la cuota 
empresarial por desempleo.

En la reunión, a la que asis
tieron más de 400 empresarios 
de la localidad, se acordó de 
forma unánime adoptar medi
das de presión, como la mani
festación del próximo jueves 10, 
que se celebrará al mediodía, 
a la hora de cierre de los comer
cios. El viernes 11 los comer
ciantes de Puertollano se suma
rán a la manifestación convo
cada en la provincia por la Con
federación de Empresarios de 
Ciudad Real.

■ La Justicia, encarnada 
en este caso en la magis
trada, María José Gar
cía-Galán San Miguel, ha 
estimado que las Lagunas de 
Ruidera son por ahora de 
propiedad privada.

* :i: :i:

■ Este viejo pleito había 
reunido, ahora, las fuerzas 
del Estado y la Comunidad, 
en su afán de arrebatar la 
propiedad de esas aguas a 
sus dueños.

■ Puestas las cosas en su 
sitio, mal que les pese a 
Bono y compañía, parece 
lógico algún acuerdo entre 
administraciones y propieta
rios, pero, desde luego, sin 
imposiciones de ningún tipo.

:í: * :>:

■ El PSOE, en su afán de 
contrarrestar su mala imagen 
actual, ha abierto la caja de 
los truenos y ha denunciado 
ciertas irregularidades en 
ayuntamientos no controla
dos por ellos.

* :Íí ^:

■ Concretamente han ido, 
en -esta primera hornada, 
contra Anchuras, Malagón y 
Torralba.

4.- -^ *

■ La denuncia más funda
da parece ser la de Torralba,

PiiíAzúcar 
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La Junta aprobará un 
proyecto de ley sobre deporte

Bono pierde el juicio.

la más inconsistente la de 
Malagón y la más singular 
la de Anchuras.

4: 4= si: -

■ Bueno es que, al socaire 
de los casos de corrupción 
que salpican al poder, sean 
puestos en solfa otros que, 
no por insignificantes, dejan 
de convertir España en una 
jungla..

-4 * ❖
■ España necesita tener a 

los “chorizos” en la “trena”, 
aunque para ello haya que 
hacer nuevos “hoteles” que, 
por supuesto, no generan 
“comisiones”.

PAÑAL 
BRAGUITA 
BEBESAN

T.G. 30 UND

699 Ptas.

El diputado socialista Javier 
Martín del Burgo, portavoz en 
el Congreso én materia depor
tiva, anunció en Puertollano que 
la Junta aprobará en breves 
fechas un proyecto ley del 
deporte regional “el Consejo de 
Gobierno- de Castilla-La Man
cha va a' aprobar el proyecto 
de ley del deporte para la 
región, que va a ordenar y a 
vertebrar las competencias de la 
Comunidad, las que sean coin
cidentes con las del Estado, dan
do cabida también, a las com
petencias que le sean propias 
a las Corporaciones Locales y 
a las Diputaciones Provincia
les”. Según el diputado, habrá 
jornadas abiertas en la región 
par-a que todos los sectores y 
agentes deportivos puedan dar

ÜPA organiza tres cursos de
formación para agricultores

La Unión de Pequeños Agri
cultores de Ciudad Real, en 
colaboración con el INEM, ha 
organizado tres cursos de 'for
mación profesional en distintos 
pueblos de la provincia, que se 
están impartiendo de forma 
satisfactoria y con una alta par
ticipación y nivel de aprendi
zaje, según una nota de UPA. 
En Malagón tiene lugar un cur
so de formación denominado 
“Experto en semilleros” y en 
Carrizosa uno denominado “Al
ternativas al cultivo de secano” 
que, dadas las carácterísticas de 
la agricultura en dechas loca
lidades, puede suponer una sali
da para muchos pequeños agri
cultores en sus explotaciones.

En Herencia será puesto en 
marcha próximamente un curso 

su opinión sobre el proyecto de 
ley que después de su aproba
ción por el Consejo de Gobier
no de Castilla-La Mancha pasa
rá a trámite parlamentario. 
Martín del Burgo viajó a Puer
tollano para discutir aspectos 
relativos a un gran pabellón 
polideportivo cubierto que cons
truirá la Junta en los alrede
dores del estadio municipal. ’ 
Aunque no avanzó detalles con- ■ 
cretos, señaló que “será un 
pabellón polideportivo cubierto 
con unas dimensiones acordes 
con las carencias que pueden 
existir en proporción al número 
de habitantes y al número de 
practicantes federados o no, que 
existan en Puertollano, por lo 
tanto creo que será un pabellón 
cubierto de cierta envergadura’'.

de “Elaborador de queso”, g 
UPA pretende que éste sea el 
primer paso para la posible -.. 
constitución por los ganaderos ¿^ 
de la localidad de una coope-» 
rativa, “y en todo caso debeB 
servir para dotar a los mismos 
de la capacidad necesaria para|&( 
la comercialización de la leche. 
dadas las malas condiciones enfetíi 
las que ésta se vende en bp-qi 
actualidad y la pérdida de renta 
que esto supone para los agrí^; 
cultores”. Uno de los objetivos! tr. 
prioritarios de UPA es reivin-; p^ 
dicar una mejor y mayor fot er 
mación para los pequeños agn-, te 
cultores y ganaderos, pues con-L;ct 
sidera indispensable hacerM de 
para aumentar el nivel de rentas! 
de la explotación familiar.


